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Tarifaço causa temor ao 
mercado da carne goiana

Imposição de tarifa adicional de até 50% sobre as importações de produtos brasileiros pelos Estados Unidos, com vigência prevista para 1º 
de agosto de 2025, acendeu sinal de alerta no agronegócio goiano. Pecuaristas e frigoríficos de Goiás mostram-se temerosos com adoção 

do “tarifaço”. Página 5

Uma em cada 23 
adolescentes 

torna-se mãe por ano
Estudo sobre maternidade na adolescência no Brasil 

revelou que uma em cada 23 adolescentes entre 15 e 19 
anos torna-se mãe a cada ano. Entre 2020 e 2022, mais 
de 1 milhão de jovens nessa faixa etária tiveram filhos. 

 Página 3

Aava Santiago entra 
no radar de Lula

Vereadora por Goiânia, Aava Santiago (PSDB) poderá 
ser a opção do PT para a disputa ao governo de Goiás 
se depender do casal Lula/Janja da Silva. Presidente, 
durante visita a Goiânia, recomendou à direção do 

partido que busque atrair a vereadora tucana.
 Página 9

Moraes proíbe transmissão
de entrevistas de Bolsonaro

Ministro Alexandre de Moraes, do STF, proibiu ontem, 21, transmissão ou 
veiculação de áudios e vídeos de entrevistas do ex-presidente Jair Bolsonaro 

(PL) nas redes sociais.  Página 10

Câncer colorretal deve crescer 75%
Estilo de vida e diagnóstico tardio impulsionam avanço do câncer colorretal, 

que já é o segundo mais comum entre mulheres no Brasil; especialistas alertam 
para rastreamento a partir dos 45 anos. Página 8

Fraude na Farmácia 
Popular financia 

tráfico internacional
Investigação da Polícia Federal revela esquema bilionário de desvio de verbas 

do programa Farmácia Popular. Golpe, que teria movimentado cerca de
R$ 40 milhões, foi usado para lavar dinheiro do tráfico internacional de drogas 
e envolveu rede de farmácias fantasmas. Águas Lindas e Luziânia estão dentre 

municípios investigados. Página 2

Preta Gil deixa 
legado na música

Empresária, apresentadora e cantora, Preta Gil transitou por 
gêneros como axé, samba e pop. Foi voz marcante para 
a comunidade LGBTQIA+ e causa antirracista. Também 

gravou com goiana Marília Mendonça. Página 12

Harpista representa 
Goiás em festival

Aline Araújo participa da 20ª edição do Rio Harp Festival, 
que reúne harpistas do mundo inteiro, no Rio de Janeiro. 
Esta é a 4º vez que Aline representa Goiás no festival mais 

importante do mundo. Página 14

Operadoras anunciam 
investimentos 

Qualidade ruim do sinal prejudica uso de máquinas de 
cartão e transferências por Pix. Prefeitura de Goiânia 

notificou empresas após verificar instabilidade em 
serviços essenciais. Página 4
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Condenado por assassinar a 
ex no meio da rua
em Goiânia morre

após passar mal na CPP

O autônomo de 21 anos 
que no ano passado execu-
tou com tiros a ex-namo-
rada, que tinha 20 anos, 
morreu após passar mal, 
por dois dias seguidos, na 
cela onde cumpria pena 
na Casa de Prisão Provi-
sória (CPP), no Complexo 
Prisional de Aparecida de 
Goiânia. A suspeita é que 
ele tenha perdido a vida 
em decorrência de uma 
dengue hemorrágica.

Ocorrido na madrugada 
do dia 1º de setembro de 
2024, no Setor Noroeste, 
em Goiânia, o assassina-
to de Clara Alves Gonzaga 
foi registrado pelas câme-
ras de segurança de um 
comércio. Nas imagens, é 
possível ver quando a jo-
vem, que estava na garupa 
de uma moto, voltando do 
trabalho, foi atingida por 
alguns disparos, efetuados 
por um homem que estava 
sozinho em outra moto.

Dois dos tiros também 
atingiram o motoboy, que, 
após cair no chão com a 
moto, se levantou, e, mes-
mo ferido, conseguiu fugiu 
correndo a pé. Ele ficou 
internado por cinco dias, 
mas sobreviveu.

Ao ver que a ex-namo-
rada ainda estava viva, 
Thallyson Vyctor Pires 
Souto parou a moto que 
pilotava logo à frente, des-
ceu a pé, e efetuou ou-
tros disparos contra ela, à 
queima-roupa. Em março 
passado, o autônomo que 
tinha sido preso em fla-
grante no dia seguinte ao 
crime, foi condenado a 18 
anos e nove meses de re-
clusão por feminicídio, e a 
mais 10 anos e cinco me-
ses pela tentativa de ho-

micídio praticada contra 
o motoboy. Clara Alves e 
Thallyson tem um filho, de 
dois anos, que, desde o as-
sassinato da mãe, está sob 
os cuidados da avó mater-
na.

Nota da DGPP 
Por meio de nota, a Di-

retoria Geral da Policia 
Penal (DGPP) disse que o 
condenado, que havia pas-
sado mal na sexta-feira, 
foi prontamente atendido. 
Veja abaixo o que diz o co-
municado oficial.

“No dia 18 de julho, 
Thallyson Vyctor Pires Sou-
to, que cumpria pena na 
Casa de Prisão Provisória, 
em Aparecida de Goiânia, 
apresentou instabilidade 
no quadro de saúde, com 
sintomas típicos de den-
gue. Ele foi encaminhado 
à unidade de saúde para 
atendimento e foi liberado 
no mesmo dia, retornando 
ao presídio.

No entanto, no dia 19 
de julho, o custodiado 
apresentou novamente si-
nais de instabilidade no 
quadro de saúde, sendo 
realizados os primeiros 
atendimentos médicos na 
própria Unidade Prisional, 
e o acionamento do Servi-
ço de Atendimento Móvel 
de Urgência, e do Corpo 
de Bombeiros Militar. En-
tretanto, apesar de todos 
os esforços empreendidos 
pelas equipes, o preso veio 
a óbito já no deslocamento 
à unidade de saúde.

As questões relaciona-
das às causas da morte 
constam no atestado de 
óbito, que ainda não foi re-
passado à PP GO”.

Entregadores 
denunciam 
agressão em 
shopping de 
Anápolis

A Polícia Civil já está in-
vestigando a denúncia de 
que dois entregadores de 
comida por aplicativo, um 
de 22 anos, e o outro, de 23 
anos, teriam sido agredidos 
por seguranças de um sho-
pping na cidade de Anápo-
lis. Um vídeo gravado por 
um deles mostra quando 
o colega tem a camisa pu-
xada, e depois é jogado no 
chão, em um corredor. Por 
meio de nota, o Brasil Park 
Shopping disse que está 
acompanhando o caso, e 
que já afastou os seguran-
ças envolvidos na confusão.

Procurado por 
estuprar a enteada 
no Pará vivia em 
Goiás

Em apoio a colegas do 
Pará, agentes da Delegacia 
Estadual de Investigação de 
Homicídios (DIH) localiza-
ram e prenderam, em Goiâ-
nia, um homem que desde 
2021 possuía um mandado 
de prisão em aberto por es-
tupro de vulnerável. Inves-
tigações conduzidas pela 
Polícia Civil do Pará mos-
tram que Francivaldo Alves 
de Sousa, 39, estuprou, du-
rante seis anos, sua entea-
da, que hoje tem 17 anos. 
Após ser denunciado pela 
mãe da vítima, o tarado fu-
giu par Goiás, onde já vivia 
com uma outra mulher, que 
também tem dois filhos 
menores. A PC de Goiás tra-
balha agora para descobrir 
se Francivaldo também não 
estuprou as duas novas en-
teadas.

PM apreende dois 
revólveres após 
confrontos

Perseguido logo após 
furtar um carro modelo GM 
Corsa em Novo Gama, um 
ladrão, segundo a Policia 
Militar, abandonou o veí-
culo em Cidade Ocidental, 
e tentou fugir correndo a 
pé, e atirando contra uma 
equipe da Companhia de 
Policiamento Especializado 
(CPE). Ferido no revide, o 
acusado morreu antes mes-
mo da chegada do socor-
ro médico. Em Goiânia, a 
ocorrência registrada como 
confronto por militares do 
42º BPM aconteceu no Se-
tor Jardins do Cerrado 4, e 
culminou com a morte de 
um homem que também 
estava armado com um re-
vólver calibre 38. 

Fraude no programa 
Farmácia Popular 
financiou tráfico

Investigação revelou um esquema bilionário de 
desvio de verbas do programa Farmácia Popular

DM Online
 
Uma investigação da 

Polícia Federal revelou 
um esquema bilionário 
de desvio de verbas do 
programa Farmácia Popu-
lar, criado para garantir o 
acesso da população a me-
dicamentos gratuitos ou 
com desconto.

O golpe, que teria mo-
vimentado cerca de R$ 40 
milhões, foi usado para 
lavar dinheiro do tráfico 
internacional de drogas e 
envolveu uma rede de far-
mácias fantasmas registra-
das em todo o país.

O centro da organiza-
ção criminosa está ligado 
a Fernando Batista da Sil-
va, conhecido como “Fer-
nando Piolho”, suspeito de 
atuar como operador do 
Comando Vermelho e de 
manter conexões com o 
Clã Cisneros, um dos prin-
cipais grupos do narcotrá-
fico peruano.

A quadrilha utilizava 
farmácias de fachada para 
simular a venda de medi-
camentos a pacientes fic-
tícios ou reais que nunca 
realizaram as retiradas.

Goiás
A fraude veio à tona 

após a prisão de um ca-
minhoneiro em Luziânia 
(GO), flagrado com 191 
quilos de entorpecen-

tes. As investigações que 
se seguiram revelaram o 
funcionamento de 148 far-
mácias suspeitas, muitas 
delas localizadas em terre-
nos baldios ou registradas 
em nome de “laranjas”. Só 
uma dessas farmácias, em 
Águas Lindas (GO), rece-
beu R$ 329 mil do progra-
ma federal.

A Polícia Federal iden-
tificou o uso indevido de 
mais de 160 mil CPFs. Um 
dentista de Sumaré (SP), 
por exemplo, descobriu 
que seu nome consta-
va como responsável por 
receber até 20 caixas de 
insulina por mês medica-
mento usado no tratamen-
to de diabetes, doença que 
ele não possui.

Os recursos fraudados 
foram utilizados não ape-
nas para financiar o tráfico 
de drogas, mas também 
para manter uma rede de 
lavagem de dinheiro que 
envolvia depósitos fracio-
nados, empresas de facha-
da e movimentações no 
Brasil, Bolívia e Peru.

De acordo com o Mi-
nistério da Saúde, o siste-
ma do programa Farmá-
cia Popular registra, em 
média, 140 mil tentativas 
de fraude por dia. A pasta 
prometeu reforçar os me-
canismos de controle e 
ampliar a integração com 
sistemas de verificação di-
gital, como o Conecte SUS.

Golpe teria movimentado cerca de R$ 40 milhões

Padrasto envenena 
enteado com bolinho
Redação

Ademilson Ferreira dos 
Santos, padrasto de Lucas da 
Silva Santos, de 19 anos, está 
preso sob suspeita de envene-
namento premeditado. A víti-
ma morreu no domingo, 20, 
após dez dias internada em 

São Bernardo do Campo (SP). 
A polícia aponta que o crime 
teve motivação fútil: ciúmes e 
sentimento de rejeição.

Mensagens obtidas pela 
TV Globo mostram que Ade-
milson confessou a um pastor 
ter pensado em matar o ente-
ado. 
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Candidatos que 
perderam a 
inscrição para o 
CNU por falha no 
sistema podem 
recorrer

Candidatos ao Con-
curso Nacional Unificado 
(CNU) enfrentaram pro-
blemas para acessar o sis-
tema de inscrições no do-
mingo (20/07), último dia 
do prazo.

Relatos incluem mensa-
gens de erro, travamentos 
e impossibilidade de fina-
lizar cadastros. O Minis-
tério da Gestão não reco-
nheceu falhas e descartou 
prorrogação.

A plataforma Reclame 
Aqui registrou 371 queixas 
contra a FGV Concursos 
entre 22h30 de domingo e 
1h30 de segunda. Nenhu-
ma resposta foi dada pela 
banca organizadora. O go-
verno federal afirma que 
recebeu 20 mil inscrições 
nos últimos 15 minutos do 
prazo.

Alê Lopes, professora 
de cursos preparatórios, 
confirmou que diversos 
alunos não conseguiram 
se inscrever. Ela própria 
tentou ajudar e enfrentou 
erros como “cargo não 
encontrado” e “CPF já em 
uso”. Um candidato de MS 
relatou seis horas de ten-
tativas frustradas antes do 
prazo final.

Advogado Gabriel Britto 
Silva explica que candida-
tos com prints que com-
provem as falhas podem: 
Ajuizar ação no Juizado 
Especial Federal, solicitar 
liminar para efetivar ins-
crição e incluir União e 
FGV como rés. 

IMED - Instituto de Medicina, Estudos e Desenvolvimento
CNPJ nº 19.324.171/0010-95

Processo Seletivo de Contratação RFP 022/2025
O IMED - Instituto de Medicina, Estudos e Desenvolvimento, organização social gestora do Hospital 
Estadual de Formosa - Dr. César Saad Fayad (HEF) (Contrato de Gestão nº 050/2022) informa a 
publicação do processo seletivo de contratação RFP 022/2025 Contratação de Empresa Especializada 
para Aquisição de Camas Hospitalares Elétricas, para fins de suporte às atividades de gestão 
desenvolvidas pelo IMED junto ao Hospital Estadual de Formosa - Dr. César Saad Fayad (HEF). Todas 
as informações e condições de participação nos Processos Seletivos estão disponíveis e podem ser 
acessadas no site do IMED, através do seguinte link: http://imed.org.br/editais-hospital-estadual-de-
formosa/ 

Lineagro Produtos Agropecuários S.A.
(“Companhia”) - CNPJ/MF nº 21.018.928/0001-73 - NIRE 52.300.045.371

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA CONVOCAÇÃO
O Conselho de Administração da Companhia, nos termos do Artigo 6º, §2º de seu Estatuto Social, convoca os Senhores Acionistas 
a se reunirem em Assembleia Geral Extraordinária (“AGE”) no dia 1º de agosto de 2025, às 15 horas, em primeira chamada, ou 
às 15 horas e 30 minutos, em segunda chamada, a realizar-se de modo digital, conforme orientações desta Convocação, sendo 
permitida somente a participação à distância, mediante atuação remota via sistema eletrônico Teams (“Sistema Eletrônico”), 
a fim de deliberar sobre a seguinte ordem do dia: a) a lavratura da ata em forma de sumário das deliberações; b) aprovar o 
Protocolo e Justificação de Incorporação, celebrado entre Companhia e a Dallarmi & Oliveira Produtos Agrícolas Ltda., sociedade 
empresária limitada, com sede na Cidade de Porto Velho, Estado de Rondônia, na Avenida Amazonas, nº 2.160, Nova Porto Velho, 
CEP 76.820-114, inscrita no CNPJ/MF sob o nº 07.451.343/0001-11, com seus atos constitutivos devidamente arquivados na Junta 
Comercial do Estado de Rondônia sob o NIRE 11.200.435.298 (“Nossa Lavoura Porto Velho” ou “Incorporada”), a ser incorporada 
pela Companhia (“Protocolo e Justificação de Incorporação”), disponível para consulta dos acionistas mediante solicitação à 
Companhia; c) ratificar a nomeação da Vera Cruz Investimentos Ltda., inscrita no CNPJ/MF sob o nº 17.160.120/0001-59, com 
sede na Cidade de São Paulo, Estado de São Paulo, na Avenida Nações Unidas, nº 12.901, Torre Norte, 12º andar, sala 12-104, 
CEP 04.578-910 (“Vera Cruz”), como empresa especializada responsável pela elaboração do laudo de avaliação que determinou 
o valor do patrimônio líquido da Incorporada, para os fins da incorporação da Nossa Lavoura Porto Velho pela Companhia, nos 
termos dos artigos 226 e 227 da Lei das S.A. (“Laudo de Avaliação”), disponível para consulta dos acionistas mediante solicitação 
à Companhia; d) aprovar o Laudo de Avaliação; e) aprovar a incorporação da Nossa Lavoura Porto Velho pela Companhia, nos 
termos do Protocolo e Justificação de Incorporação; f) caso sejam aprovadas as matérias acima, indicar as filiais da Companhia 
que serão responsáveis por exercer as atividades da Incorporada; g) caso sejam aprovadas as matérias acima, autorizar a 
Diretoria da Companhia a tomar todas as providências necessárias para implementar a incorporação da Nossa Lavoura Porto Velho 
pela Companhia, bem como ratificar os atos até então praticados; e h) por fim, aprovar a consolidação do Estatuto Social da 
Companhia. Os documentos relativos às matérias a serem discutidas na Assembleia Geral (i.e. Protocolo e Justificação e Laudo 
de Avaliação) encontram-se à disposição dos acionistas para consulta na sede da Companhia ou mediante solicitação direta à 
Companhia, em conformidade com as disposições da Lei das Sociedades por Ações e da regulamentação aplicável. Mediante a 
utilização do Sistema Eletrônico, o Acionista participará e votará de forma remota na AGE, que será transmitida ao acionista de 
forma digital, em tempo real. Para participação pelo Sistema Eletrônico os acionistas deverão utilizar computador/notebook/
telefone/celular ou equipamento equivalente que possua câmera de vídeo e áudio, observadas as instruções abaixo. Nos termos 
do artigo 126 da Lei nº 6.404/76 (“Lei das S.A.”), para participar da Assembleia, os acionistas ou seus representantes deverão 
encaminhar à Companhia, aos cuidados do Departamento Jurídico, por meio do endereço eletrônico contato.juridico@axiaagro.
com, os seguintes documentos: (a) documento de identidade; (b) atos societários que comprovem a representação legal, se 
aplicável; e (c) instrumento de procuração, se a participação se der por meio de procurador. Nos termos do §1º do artigo 126 da Lei 
das S.A., a outorga de poderes de representação deverá ter sido realizada há menos de 1 (um) ano. Ademais, em conformidade com 
o disposto nos §§1º e 2º do artigo 654 da Lei nº 10.406/2002 (“Código Civil”), a procuração deverá indicar o local de sua emissão, 
conter a qualificação completa do outorgante e do outorgado, a data e o objetivo da outorga, bem como a descrição e a extensão 
dos poderes conferidos. Ressalta-se que os acionistas somente poderão ser representados na Assembleia por procurador que seja 
acionista da Companhia, administrador ou advogado, conforme previsto no §1º do artigo 126 da Lei das S.A. Por fim, a Companhia 
informa que enviará, de forma tempestiva, a todos os seus acionistas, por e-mail, o link de acesso ao sistema eletrônico para 
participação remota na Assembleia Geral Extraordinária. Goiânia, 22 de julho de 2025. Presidente do Conselho de Administração 
- Ary Rodrigues Junior. (22, 23 e 24/07/2025)

Uma em cada 23 
adolescentes torna-se 
mãe por ano no país

Entre 2020 e 2022, mais de 1 milhão de jovens nessa faixa etária tiveram 
filhos. Entre meninas de 10 a 14 anos, o número passou de 49 mil

Agência Brasil

Um estudo sobre mater-
nidade na adolescência no 
Brasil feito por pesquisado-
res do Centro Internacional 
de Equidade em Saúde da 
Universidade Federal de 
Pelotas (ICEH/UFPel) re-
velou que uma em cada 23 
adolescentes entre 15 e 19 
anos torna-se mãe a cada 
ano. Entre 2020 e 2022, 
mais de 1 milhão de jovens 
nessa faixa etária tiveram 
filhos. Entre meninas de 10 
a 14 anos, o número passou 
de 49 mil.

De acordo com a legis-
lação, nessa faixa etária, 
qualquer gestação é consi-
derada resultado de estu-
pro de vulnerável. Segundo 
a pesquisa, que calculou a 
taxa de fecundidade entre 
adolescentes para os mais 
de 5,5 mil municípios bra-
sileiros, um em cada cinco 
municípios tem taxas com-

paráveis às dos países mais 
pobres do mundo.

Os dados indicam que a 
taxa nacional de fecundi-
dade na adolescência é de 
43,6 nascimentos por mil 
adolescentes. O número 
é quase o dobro do obser-
vado entre países de ren-
da média alta (24 por mil), 
como o Brasil, e muito su-
perior às dos países parcei-
ros no BRICS, como Rússia, 
Índia e China, grupo onde 
a taxa máxima não ultra-
passa 16,3 por mil.

De acordo com o epide-
miologista, pesquisador do 
ICEH/UFPel e líder do es-
tudo Aluísio Barros, o espe-
rado era que a maioria dos 
municípios apresentasse 
indicadores parecidos com 
os de países com nível de 
renda semelhante ao do 
Brasil.

“Mas o que observamos 
foi um padrão muito mais 
próximo ao de países de 
renda média baixa ou até 
mesmo de baixa renda. Por 
trás da média nacional, os 
resultados apontam uma 
falha sistêmica, com 69% 
dos municípios brasileiros 
apresentando taxas piores 
que as esperadas para um 
país de renda média alta, 
sendo que um em cada 
cinco (22%) tem indicado-
res de fecundidade tão al-
tos quanto os de países de 
baixa renda”, disse.

Regiões
O estudo mostra que a 

Região Sul registra taxa de 
35 por mil e que, no Norte, 
a taxa mais do que dobra, 
atingindo 77,1 por mil. A 
disparidade se reflete na 
classificação dos municí-
pios: enquanto 76% das 
cidades do Norte se enqua-
dram na faixa de fecundi-
dade de países de baixa 
renda, no Sudeste, a pro-
porção é de apenas 5,1%, 
no Sul, de 9,4%, no Nordes-
te, de 30,5%, e no Centro-
-Oeste, de 32,7%.

Segundo os dados, a pri-
vação socioeconômica é o 

fator mais associado às ta-
xas elevadas.

“Municípios com maior 
escassez de recursos, baixa 
renda, analfabetismo e in-
fraestrutura precária con-
centram as mais altas taxas 
de fecundidade adoles-
cente. Esse achado reforça 
que a maternidade na ado-
lescência é, fundamental-
mente, um desfecho de um 
contexto de exclusão e falta 
de oportunidades”, conclui 
o estudo.

Para Barros, os resulta-
dos mostram que o Brasil 
está falhando em proteger 
suas jovens e que são ne-
cessárias políticas públicas 
que ataquem as causas bá-
sicas do problema, como a 
pobreza, a evasão escolar, 
a falta de acesso a serviços 
e de perspectivas para o 
futuro. “A gravidez na ado-
lescência não é uma esco-
lha, mas o desfecho de um 
contexto de privação e falta 
de oportunidades. É para 
jogar luz sobre essas ques-
tões que estamos lançando 
o Observatório de Equida-
de em Saúde”, ressaltou. 

Pesquisa calculou a taxa de fecundidade entre adolescentes em mais de 5,5 mil municípios brasileiros

Mulher tem parte 
do cabelo sugado 
por turbina de 
Jet Ski no Rio 
Araguaia

Uma jovem de 29 anos 
sofreu um grave aciden-
te durante um passeio de 
Jet Ski no Rio Araguaia, no 
sábado, 19. Ela estava na 
garupa da moto aquática 
quando caiu, sem que o 
piloto percebesse.

A chave de segurança, 
que deveria desligar o mo-
tor em caso de queda, não 
foi utilizada, o que é uma 
obrigatoriedade.

 Segundo informações 
do Corpo de Bombeiros, 
ao cair, a cabeça da mulher 
passou próxima à turbina 
de sucção, resultando na 
perda de parte do cabelo 
e no arranque de parte do 
couro cabeludo. A vítima 
foi socorrida consciente e 
orientada, mas apresenta-
va sangramento e hemato-
mas devido ao escalpela-
mento.

O Corpo de Bombeiros 
ressaltou que o acidente 
poderia ter sido evitado se 
o condutor estivesse habi-
litado e se todas as normas 
de segurança relacionadas 
à embarcação fossem se-
guidas.

Queda de avião 
em escola mata 
ao menos 20 em 
Bangladesh

Um avião de treinamen-
to da Força Aérea de Ban-
gladesh que caiu ontem, 
21, em uma escola em 
Daca, capital do país, ma-
tou ao menos 20 pessoas. 
Segundo as autoridades 
locais, o acidente deixou 
mais de 160 feridos, in-
cluindo adultos e crianças, 
que foram hospitalizados 
com queimaduras.
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Operadoras anunciam investimentos 
para melhorar sinal em Goiânia

Redação 

Vivo e Tim detalharam 
novos investimentos em 
infraestrutura para am-
pliar a cobertura de inter-
net e telefonia móvel em 
Goiânia. As ações ocor-
rem após notificação feita 
pela Prefeitura, por meio 
da Secretaria de Gestão 
de Negócios e Parcerias 
(Segenp) e da Procurado-
ria-Geral do Município 
(PGM), diante da recor-
rente instabilidade dos 
serviços em regiões de alta 
concentração de pessoas.

O ofício foi enviado às 
quatro principais opera-

doras no dia 23 de maio, 
destacando falhas fre-
quentes em eventos e 
pontos de grande fluxo, 
como a Rua 44, a Pecuá-

ria e a Praça Tamandaré. A 
Prefeitura alerta que a má 
qualidade do sinal com-
promete o funcionamen-
to de máquinas de cartão, 

transferências por PIX e 
outros serviços essenciais 
ao comércio.

“É inadmissível que, em 
pleno 2025, Goiânia ainda 

enfrente esse tipo de pro-
blema em áreas estratégi-
cas para a economia da ci-
dade”, afirmou o secretário 
executivo da Segenp, José 
Silva Soares Neto.

A Vivo informou que vai 
instalar dois novos sites 
(antenas e equipamentos 
de comunicação), além 
de sete obras de ativação 
de 4G e 16 ampliações — 
uma em 4G e 15 em 5G. 
Também prevê a insta-
lação de uma nova small 
cell na Rua 44 e melhorias 
nas duas já existentes. Já a 
Tim anunciou a instalação 
de 14 novas antenas até o 
fim deste ano, em bairros 
como Nova Suíça, Jardim 
Califórnia, Centro, Vila Re-
gina e Tremendão.

A Prefeitura aguarda 
resposta formal das opera-
doras Oi e Claro e reforça 
a necessidade de compro-
metimento das empresas 
para garantir conectivida-
de de qualidade em toda a 
capital.

Áreas mais afetadas incluem feiras: Prefeitura espera agora resposta formal da Oi e Claro

Qualidade ruim do 
sinal prejudica uso de 
máquinas de cartão 
e transferências por 
Pix. Prefeitura de 
Goiânia notificou 
empresas após verificar 
instabilidade em 
serviços essenciais

Rua do Lazer é revitalizada e prepara exposição 
Redação 

A Prefeitura de Goiânia 
concluiu a revitalização 
da Rua do Lazer, no trecho 
da Rua 8 entre a Avenida 
Anhanguera e a Rua 3, na 
Região Central da capital. 

O espaço para pedestres 
e repleto de valor históri-
co e cultural passou por 
requalificação com nova 
pavimentação, acessibili-
dade, reforço na ilumina-

ção, pintura de fachadas e 
paisagismo com 300 me-
tros quadrados de grama 
plantados.

O espaço também foi 
preparado para sediar 
eventos culturais e feiras. 
O Beco da Cultura, com 
cem metros dedicados à 
arte urbana, foi recupera-
do. 

A primeira exposição, 
fruto de um chamamento 

público, será dedicada à 
diversidade artística goia-
na, com foco em artistas 
negros, LGBTQIA+ e pes-
soas com deficiência.

Segundo o presidente 
da Comurg, Cleber San-
tos, a revitalização “é um 
projeto de valorização his-
tórica e retomada da Rua 
do Lazer como símbolo de 
cultura, comércio e convi-
vência.” Reforma teve ações de paisagismo e requalificação do Beco da Cultura

Canedo inicia cirurgias por vídeo para hérnia

Redação 

O prefeito de Senador 
Canedo, Fernando Pello-
zo, acompanhou ontem o 

início das cirurgias por ví-
deo realizadas no próprio 
município para retirada 
de hérnia e vesícula. 

Ao todo, cerca de 80 pa-
cientes que aguardavam 
na fila serão beneficiados 
com os novos procedi-
mentos, agora realizados 
com tecnologia minima-
mente invasiva.

“Esses pacientes, que 
antes precisavam ir até 
Goiânia, agora têm aces-
so ao procedimento aqui 
mesmo em Senador Ca-

nedo”, disse o prefeito. 
Segundo Fernando 

Pellozo, cada cirurgia tem 
custo médio de R$ 7 mil, 
valor financiado pela Pre-
feitura.

As cirurgias por ví-
deo, também conhecidas 
como videolaparoscópi-
cas, são reconhecidas por 
reduzir o tempo de inter-
nação, as complicações 
pós-operatórias e o tempo 
de recuperação dos pa-
cientes. 

Prefeito Fernando Pellozo acompanha início das
cirurgias por vídeo: procedimentos menos invasivos

Sistema municipal 
de saúde inclui 
nova modalidade. 
Recuperação é 
menos invasiva e 
sem necessidade 
de deslocamento 
a Goiânia, informa 
Secretaria de Saúde

Aparecida segue com obras na ponte da Av. Casemiro 
Redação 

A Prefeitura de Apareci-
da, por meio da Secretaria 
de Infraestrutura (Seinfra), 
informa que a duplicação 
da ponte sobre o córrego 
Tamanduá, na Avenida 

Casemiro de Abreu, no 
Setor Cidade Vera Cruz, já 
teve as vigas da nova ponte 
instaladas e os serviços de 
terraplanagem estão em 
andamento. A estrutura 
conecta os bairros Cidade 
Satélite São Luiz e Cida-

de Vera Cruz ao Anel Viá-
rio, rota importante para 
milhares de veículos que 
trafegam diariamente pela 
região.

O prefeito Leandro Vi-
lela vistoriou a obra na úl-
tima semana e destacou o 

impacto da intervenção na 
mobilidade urbana. “Essa 
ponte vai facilitar o deslo-
camento entre os bairros 
e beneficiar diretamente a 
população com mais flui-
dez e acessibilidade”, afir-
mou.

Com entrega prevista 
para novembro, a nova 
ponte terá 24 metros de 
comprimento por 10 me-
tros de largura, sendo 7 
metros destinados à pista 
de rolamento e 3 metros 
para calçadas. 

MILENA MEDRADO

LUCIANO MAGALHÃES
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Tarifaço causa temor ao
mercado da carne goiana

Wandell Seixas 

A imposição de uma ta-
rifa adicional de até 50% 
sobre as importações de 
produtos brasileiros pelos 
Estados Unidos, com vi-
gência prevista para 1º de 
agosto de 2025, acendeu 
um sinal de alerta no agro-
negócio nacional.

Segundo pesquisado-
res do Centro de Estudos 
Avançados em Economia 
Aplicada, da ESALQ/USP, 
suco de laranja, café, carne 
bovina e frutas frescas es-
tão entre os itens mais ex-
postos à medida, que pode 
comprometer receitas, 
provocar desequilíbrios 
de mercado e, sobretudo, 
pressionar os valores pa-
gos ao produtor. Os pecua-
ristas e frigoríficos de Goi-
ás mostram-se temerosos 
com a adoção do “tarifaço”.

Os Estados Unidos são o 
segundo maior comprador 
da carne bovina brasileira, 
respondendo por 12% das 
exportações, atrás apenas 
da China, que concentra 
49% do total embarcado 
pelo Brasil.

Dados da Secex mos-
tram que, em junho, o 
volume adquirido pelos 
norte-americanos já foi o 
menor desde dezembro 
do ano passado, mas as ex-
portações totais de carne 

bovina brasileira tiveram 
o segundo melhor resulta-
do do ano, beirando as 270 
mil toneladas.

Impacto
Leonardo Machado, ex-

perto do Instituto para o 
Fortalecimento da Agro-
pecuária de Goiás (IFAG), 
afirma que a imposição 
americana sobre a car-
ne bovina brasileira “tem 
gerado forte impacto no 

mercado do boi gordo”. Se-
gundo ele, “desde o anún-
cio do tarifaço, os preços 
da arroba vêm recuando 
de forma consistente”.  No 
caso goiano, a arroba do 
boi  gordo caiu de R$281,10 
para R$275,25 em uma se-
mana”.

Em sua opinião, caso a 
situação se estenda, o ris-
co é de acúmulo de boia-
das prontas para abate, o 
que pode intensificar ain-
da mais a queda e impedir 

que a entressafra provo-
que as altas normalmente 
esperadas para este perío-
do do ano.

Em março e abril, em-
presas dos EUA adquiri-
ram volumes recordes, 
acima de 40 mil toneladas 
em cada mês, num possí-
vel movimento de forma-
ção de estoque diante do 
receio de que o presiden-
te Donald Trump viesse a 
aumentar as tarifas para o 
comércio internacional.

Apesar da redução para 
os Estados Unidos, o vo-
lume total exportado pelo 
Brasil em junho foi bem 
próximo ao de abril – dife-
rença de 2.705 toneladas, 
equivalentes a 1%. Boa 
parte da compensação de 
abril para junho ocorreu 
com o aumento dos em-
barques principalmente à 
China, que tem ampliado 
mensalmente suas com-
pras desde fevereiro.

São Paulo, Goiás e Mato 
Grosso do Sul são os es-
tados, nesta ordem, que 
mais têm escoado carne 
aos EUA. A redução de 
Goiás foi a maior de abril 
para junho, de 9.283 tone-
ladas a menos de carne. O 
volume do último mês re-
presentou apenas 37% do 
que foi enviado em abril.

Pecuaristas e frigoríficos de Goiás mostram-se temerosos com a adoção da tarifa de 50%

Imposição de uma 
tarifa adicional de 
até 50% sobre as 
importações de 
produtos brasileiros 
pelos Estados Unidos, 
com vigência prevista 
para 1º de agosto 
de 2025, acendeu 
um sinal de alerta no 
agronegócio goiano

Distribuidora americana de suco de 
laranja contesta Trump na justiça

Folhapress

Uma distribuidora de 
suco de laranja nos Esta-
dos Unidos acionou a Jus-
tiça contra a aplicação de 
tarifas de 50% sobre pro-
dutos importados do Bra-
sil anunciada pelo presi-
dente Donald Trump.

A sobretaxa está pre-
vista para ser implemen-
tada em 1º de agosto. A 
empresa Johanna Foods 
argumenta que o republi-
cano usou um argumento 
na divulgação das taxas 
que não justifica a apli-
cação da sobretaxa sem a 
autorização do Congresso 

americano.
A ação foi protocolada 

na última sexta, 18,  e pede 
uma medida cautelar para 
impedir que as sobretaxas 
entrem em vigor.

Na carta endereçada 
ao presidente Lula (PT), 
Trump diz que o ex-presi-
dente Jair Bolsonaro (PL) 
sofre uma "caça às bru-
xas" no julgamento de que 
é alvo no Brasil acusado 
de tramar um golpe de Es-
tado, entre outros.

A razão apontada, que é 
política, e não comercial, 
é ilegal na visão de diver-
sos economistas america-
nos, que já previam uma 

contestação em tribunais.
A companhia argumen-

ta que, caso as sobretaxas 
entrem em vigor, ela te-
ria os gastos com suco de 
laranja não concentrado 
importado do Brasil am-
pliados em cerca de US$ 
68 milhões R$ 380 mi-
lhões) no próximo ano, 
segundo o despacho a que 
a Bloomberg teve acesso.

O Brasil é hoje o maior 
produtor e exportador de 
suco de laranja do plane-
ta, vendendo 95% de sua 
produção para o Exterior. 
Desse volume, 42% tem 
os Estados Unidos como 
destino.

A justificativa legal de 
Trump para aplicar as ta-
rifas baseia-se na Lei de 
Poderes Econômicos de 
Emergência Internacio-
nal (IEEPA), de 1977. A 
norma, historicamente 
utilizada para sanções e 
embargos, tornou-se peça 
central na estratégia de 
Trump para aplicar sobre-
taxas a diversos países e já 
é alvo de contestação na 
Justiça.

A IEEPA autoriza o pre-
sidente a agir diante de 
uma "ameaça incomum e 
extraordinária" vinda do 
exterior. Trump, no en-
tanto, vem estendendo 

essa definição para justi-
ficar tarifas generalizadas, 
inclusive alegando que 
déficits comerciais ame-
açam a prontidão militar 
americana.

No caso específico do 
Brasil, a transgressão teria 
ficado mais evidente, na 
opinião de analistas, por 
ele deixar claro a motiva-
ção política na retaliação 
comercial.

O argumento é que 
Trump teria excedido as 
prerrogativas que a le-
gislação lhe confere para 
aplicar tarifas sem preci-
sar do aval do Congresso 
Nacional.

EUA não vão apressar acordos comerciais antes de agosto
Folhapress

O governo dos Estados 
Unidos está mais preo-
cupado com a qualidade 
dos acordos comerciais do 
que com o tempo, disse o 
secretário do Tesouro nor-
te-americano, Scott Bes-

sent, nesta segunda-feira, 
21, antes do prazo final de 
1º de agosto para os países 
fecharem um acordo co-
mercial.

"Não vamos nos apres-
sar para fechar acordos", 
disse Bessent em uma en-
trevista à CNBC.

Perguntado se o prazo 
poderia ser prorrogado 
para os países envolvidos 
em negociações produti-
vas com Washington, Bes-
sent disse que o presidente 
dos EUA, Donald Trump, é 
quem decidirá.

"Veremos o que o pre-

sidente quer fazer. Mas, 
novamente, se de alguma 
forma voltarmos à tarifa 
de 1º de agosto, acho que 
um nível tarifário mais alto 
pressionará mais esses pa-
íses a chegarem a acordos 
melhores", afirmou.

Ainda segundo Bessent, 

os EUA retomarão as ne-
gociações com a China 
"em um futuro muito pró-
ximo". Para o secretário 
do Tesouro americano, as 
conversas irão abordar a 
compra de grandes quan-
tidades de petróleo russo e 
iraniano por Pequim.
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STF tem maioria a 
favor de nova prisão 
de Daniel Silveira

Vietnã abre o mercado 
para produtores de 
carne bovina brasileira

Decisão segue voto do relator, ministro Alexandre 
de Moraes, que apontou violações das condições do 
livramento condicional

Daniel Silveira deverá cumprir pena em regime semiaberto
Redação

 
O Supremo Tribunal Fe-

deral (STF) formou maio-
ria para manter preso o ex-
-deputado Daniel Silveira. 
A decisão foi tomada após 
o relator do caso, ministro 
Alexandre de Moraes, rea-
firmar que Silveira violou 
diversas condições impostas 
para a concessão do livra-
mento condicional.

Concedido em 20 de de-
zembro de 2024, o benefício 
previa regras como recolhi-
mento noturno, proibição 
de posse de arma de fogo, 
uso de tornozeleira eletrôni-
ca, e não comparecimento a 
eventos públicos. Segundo o 
relator, as violações começa-
ram logo nos primeiros dias 
de liberdade.

O placar está em sete a 
zero pela condenação. Res-

tam ainda os votos de Nunes 
Marques, André Mendonça, 
Luiz Fux e Gilmar Mendes.

No voto apresentado ao 
plenário virtual, Moraes afir-
mou que o ex-parlamentar 
descumpriu as condições fi-
xadas em diversas oportuni-
dades e que não apresentou 
qualquer argumentação mi-
nimamente plausível para 
tal, seja por meio de sua de-
fesa técnica, seja durante a 
audiência de justificação.

O ministro destacou que, 
em 22 de dezembro, Silvei-
ra retornou à residência às 
2h10, mais de quatro horas 
após o limite fixado para o 
recolhimento. Além disso, 
passou mais de dez horas 
fora de casa naquele domin-
go, frequentando, entre ou-
tros locais, um shopping em 
Petrópolis (RJ).

Redação

Em visita oficial ao Vietnã 
na semana passada, o presi-
dente Lula anunciou a aber-
tura do mercado vietnamita 
para a carne bovina brasi-
leira. O país emergente no 
sudeste asiático conta com 
uma população de mais de 
100 milhões de habitantes.

 "Estamos empenhados 
em fortalecer o comércio 
de produtos agropecuários 
com o Vietnã, e a presença 
do presidente Lula foi cru-
cial para essa reabertura", 
declarou o ministro da Agri-
cultura, Carlos Fávaro. O 
Vietnã já se destaca como o 
quarto principal destino das 
exportações agropecuárias 
brasileiras em 2025, atrás 
apenas de China, União Eu-
ropeia e Estados Unidos.

O Vietnã importa aproxi-

madamente 300 mil tonela-
das de carne bovina anual-
mente e considera o Brasil 
seu principal parceiro co-
mercial na América Latina. 
Sua culinária prioriza cortes 
considerados pouco tradi-
cionais no Brasil, o que evita 
uma concorrência excessiva 
entre os dois países.

De acordo com o pre-
sidente Lula, o objetivo a 
longo prazo do acordo é, 
com essa abertura, tornar 
o Vietnã "uma plataforma 
de exportação para o Su-
deste Asiático". O governo 
ainda espera avançar com 
novos acordos de colabora-
ção para a produção de café, 
item exportado pelos dois 
países e que hoje enfrenta 
obstáculos para produção 
diante dos efeitos da crise 
climática.
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TJ GO nega recursos de 
condenados pela morte 
de Valério Luiz

Projeto que regulamenta 
gastos de Janja
avança na Câmara

Redação

A decisão foi tomada pelo 
desembargador Ney Fran-
cisco Campos, da 1ª Câma-
ra Criminal do Tribunal de 
Justiça de Goiás (TJGO) ao 
negar provimento de em-
bargos de declaração dos 
condenados pela morte do 
radialista Valério Luiz.

Maurício Borges Sampaio 
e Ademá Figueiredo Aguiar 
e Urbano de Carvalho Mal-
ta, na defesa, alegaram que 
o interrogatório de Marcus 
Pereira Xavier, um dos acu-
sados de envolvimento no 
crime,  teria sido inválido 
pois não foi apreciado a tese 
da defesa que sua condena-
ção seria contrária à prova 
dos autos.

As condenações originais 
foram mantidas incluindo a 
perda do cargo de policial 
militar para um dos réus. Na 
decisão, o desembargador 

entendeu que as questões 
levantadas já haviam sido 
exaustivamente analisadas 
e que os embargos não são o 
meio adequado para redis-
cutir o mérito do caso.

Segundo a decisão do de-
sembargador, a suposta nu-
lidade na audiência de Mar-
cus Vinícius já havia sido 
analisada pela Corte em ou-
tras duas oportunidades.

O radialista Valério Luiz 
de Oliveira foi assassina-
do a tiros no dia 5 de julho 
de 2012, no Setor Bueno, a 
poucos metros da emissora 
de rádio onde trabalhava. 
De acordo com as investi-
gações, o crime foi ordena-
do pelo ex-presidente do 
Atlético Clube Goianiense, 
Maurício Sampaio, devido 
às  críticas duras que o ra-
dialista fazia à diretoria do 
clube durante uma crise do 
time que passava por vários 
resultados negativos.

Redação

A Comissão de Adminis-
tração e Serviço Público da 
Câmara dos Deputados re-
cebeu na última quinta-fei-
ra o projeto de lei 104/2025, 
do deputado Daniel Freitas 
(PL-SC), apresentado no 
último dia 11. A proposta 
busca regulamentar as ati-
vidades da primeira-dama 
e estabelecer critérios para 
a transparência dos gastos 
públicos relacionados a seu 
ofício.

O texto prevê a divulga-
ção mensal de relatórios 
detalhados sobre despesas 
no Portal da Transparência, 
proíbe que a primeira-dama 
represente oficialmente o 
governo federal e determina 
auditorias anuais para fisca-
lização desses recursos.

O projeto surge em um 
momento de crescente 
pressão da oposição sobre 
a atuação da primeira-da-

ma, Rosângela Lula da Sil-
va, a Janja. O embate trata 
especialmente no que diz 
respeito ao uso de recursos 
públicos para viagens, even-
tos e reformas na residência 
oficial.

A proposta seguirá para 
análise da Comissão de Fi-
nanças e Tributação e, pos-
teriormente, para a Comis-
são de Constituição e Justiça 
e de Cidadania antes de ser 
submetida ao plenário.

Na justificativa, Daniel 
Freitas argumenta que a au-
sência de regulamentação 
sobre o papel da primeira-
-dama gera incertezas sobre 
o uso de recursos públicos. 
"A democracia e a falta de 
transparência não coexis-
tem; ambas se complemen-
tam e não há plenitude do 
Estado Democrático de Di-
reito se não há plenitude de 
todas as bases democráti-
cas", afirma o deputado.

Valério Luiz foi assassinato em 2012 na porta da rádio em que trabalhava

A segunda Seção 
Cível, do Tribunal 
de Justiça de Goiás 
(TJ-GO), deu razão 
ao pedido da 
Procuradoria-Geral 
do Estado de Goiás 
(PGE-GO), com uma 
liminar determinando 
‘a suspensão da 
greve deflagrada pela Associação dos Servidores do 
Sistema Socioeducativo do Estado de Goiás (ASSED-
GO)’. O desembargador Aureliano Albuquerque Amorim, 
relator do caso, determinou multa diária de R$ 2 mil em 
caso de descumprimento da decisão. A ASSED-GO havia 
enviado ofício, no dia 13 de fevereiro, comunicando uma 
paralisação dos trabalhos nos dias 20, 21, 22 e 23 de 
fevereiro de 2025. No caso, além de a própria natureza da 
atividade sugerir a impossibilidade do exercício do direito 
de greve, conforme a orientação qualificada do Supremo 
Tribunal Federal (STF) no julgamento do mérito do Tema 
541 da repercussão geral, o documento não menciona 
os critérios necessários para garantir a manutenção do 
atendimento socioeducativo conforme os parâmetros 
essenciais. Além disso, foi verificado que, embora a 
greve tenha sido formalmente anunciada para iniciar 
em 20/02/2025, houve, em 23/01/2025, a aprovação da 
chamada ‘Operação Padrão’, com implantação iniciada a 
partir de 25/01/2025. 

lO Centro Cultural Oscar Niemeyer sedia 
o Circuito da Mulher Empreendedora nos 
dias 15 e 16 de março, em celebração ao 
Mês da Mulher. O evento é promovido 
pela OSC Mundo Mulher, com a 
supervisão da psicóloga Mara Suassuna 
(foto) e o apoio do Governo de Goiás, 
OVG e, também, da ExpoMulher. 
lA pergunta é: o que esperar do brasileiro que muda de 

País e depois volta ao Brasil porque foi deportado?
lO presidente argentino Javier Milei tira onda contra 

o Brasil, mas os argentinos passam férias no Brasil, 
porque aqui, os preços ainda são ‘mais baratos’. 
l’Ao único Deus sábio, Salvador nosso, seja glória e 

majestade, domínio e poder, agora, e para todo o sempre. 
Amém’. - Judas 1:25

Tribunal de Justiça 
manda que entidade 
pare com paralizaçãoQuem entende 

O que se vê: os verdadeiros 
criminosos fora da cadeia 
e o tenente-coronel Mauro 
Cid (foto) com a maior carga 
de punição até o momento.

Guerra  
Um dos culpados hoje pela 
guerra entre Israel e o Hamas 
é, sem dúvida, a política 
anexatória do governo de 
Benjamim Netanyahu. 
 
Calor, calor 
Ontem, oito entre cada  
dez palavras pronunciadas 
era ‘calor’. Aliás, o calor  
mais que insuportável. 

Os que sofrem 
Quem sofre demais com 
esse calor, sem dúvida,  
são os animais, que não 
recebem nenhuma atenção 
especial. Ou quase. 

Nada, nada
Muita gente reclamando da 
quantidade de ligações fakes, 
as tais ‘robocalls’, que são 
atendidas por dia e nada de 
punição para quem faz 
isso. E, a Anatel não dá 
um jeito nesse povo.

Constrangimento
Aliás, é ele quem regula as 
empresas de telefonia e 
algumas de internet, que 
insistem em ‘constranger’ 
consumidores brasileiros.     

Ousadia
Falta um tiquim de nada para  
o crime organizado mandar 
no Brasil. O Judiciário, que 
podia fazer alguma coisa, 
não tem feito muito.  
 
Crime
A apologia às drogas, ao 
tráfico e à violência é comum 
no Brasil, partindo, inclusive, 
de muitos artistas e, 
também, contraventores.

Nadica
O pior de tudo é que eles 
‘curtem’ com as autoridades, 
que não fazem nada. Nada 
de nada de nada.

‘PODE ACONTECER DE OS MICROORGANISMOS QUE ESTÃO NAS VIAS RESPIRATÓRIOS E PULMÕES ENTRAREM NO SANGUE, E NESSE CASO QUALQUER PACIENTE 
TERIA UMA SEPSE, QUE NESSA IDADE PODE SER DIFÍCIL DE CURAR. NESSE MOMENTO, ELE NÃO TEM SEPSE’, MÉDICO SERGIO ALFIERI, UM DOS MEMBROS 

DA EQUIPE MÉDICA DO SUMO PONTÍFICE, QUE ESTÁ SOB CUIDADOS MÉDICOS, DIAGNOSTICADO COM PNEUMONIA  

Goiás será palco da feira AgroVem 
Goiânia sedia a AgroVem, a primeira grande feira de 
agronegócio da capital goiana. Será de 12 a 16 de maio de 
2025. O evento acontece na GO-020, próximo ao Shopping 
Flamboyant, e reúne mais de 600 expositores de diversos 
segmentos do setor agropecuário. A feira promete ser um 
marco para o agronegócio brasileiro, consolidando Goiânia 
como um dos principais polos do setor. A AgroVem será 
um ponto de encontro para produtores rurais, empresários, 
investidores e especialistas que buscam inovação, tecnologia 
e novas oportunidades de negócios.

Mãe e filho nos legislativos goianos 
A vereadora Rose Cruvinel fez visita 
de surpresa ao deputado estadual 
Virmondes Cruvinel, em seu gabinete, 
na Assembleia Legislativa de Goiás 
(Alego). Ambos estiveram conversando 
em relação a política e projeto futuros. 
‘É uma honra receber a minha querida 
mãe no parlamento estadual’. No 
registro, o deputado Virmondes ao 
lado da vereadora Rose Cruvinel, que, 
por sinal, é sua mãe.
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Gusttavo Lima afirma 
que candidatura à 
presidência do país 
está 'nas mãos de Deus'

Aprovada, em primeira 
votação, projeto de 
reestruturação da Câmara

Redação

Gusttavo Lima voltou a 
falar sobre as eleições pre-
sidenciais de 2026. Em en-
trevista ao Fofocalizando, 
do SBT, o cantor reafirmou o 
seu desejo de ser o próximo 
presidente do Brasil, mas 
destacou que o cargo está 
"nas mãos de Deus".

“Está nas mãos de Deus 
e do povo. Agradeço o ca-
rinho do povo brasileiro e 
reconheço que há muita 
gente competente no país”, 
afirmou. Gusttavo também 
avaliou o momento político: 
“Sou o último desses nomes, 
mas, se ninguém relevante 
aparecer, quero fazer parte 
disso”.

Questionado sobre o as-
sunto, o marido de Andressa 
Suita foi direto: "Eu quero 
fazer parte disso. Está nas 

mãos de Deus e do povo. Eu 
agradeço o povo brasileiro 
por todo carinho comigo. Eu 
acho que tem muita gente 
competente no país".

"Tem muitos nomes na 
política, eu sou o último 
desses nomes, mas, se não 
aparecer ninguém impor-
tante, alguém que realmen-
te vai tratar o Brasil da forma 
que tem que ser, eu quero 
fazer parte disso", comple-
tou o cantor.

Em uma pesquisa feita 
pelo Genial/Quaest, divul-
gada no último dia 3, Gust-
tavo Lima apareceu com 
a menor diferença para o 
atual presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT). Em um 
segundo turno, o marido de 
Janja teria 41% das inten-
ções de voto, ante 35% do 
artista.

Redação

O Plenário da Câmara de 
Goiânia aprovou, em pri-
meira votação, nesta quinta-
-feira (20), projeto de lei (PL 
83/2025) para reestruturar 
a organização administrati-
va do Poder Legislativo. De 
autoria da Mesa Diretora, a 
matéria segue para análise 
da Comissão de Trabalho e 
Servidores Públicos, antes 
do segundo turno de vota-
ção. Os vereadores Fabrício 
Rosa e Professor Edward 
(ambos do PT) votaram 
contra a aprovação.

De acordo com o texto, a 
reforma segue legislação vi-
gente e respeita princípios 
da administração pública 
– publicidade, moralidade, 
eficiência, impessoalidade, 
razoabilidade e proporcio-
nalidade. O impacto finan-
ceiro gerado está em con-
sonância com os limites de 
gastos com pessoal e com 
a Lei de Responsabilidade 
Fiscal, sendo custeado com 
recursos do orçamento pró-
prio da Câmara.

O projeto prevê a implan-
tação de cinco novas dire-
torias; a transformação de 

três assessorias executivas 
em diretorias; e a criação 
de oito coordenadorias, de 
27 assessorias de apoio e de 
uma assessoria executiva. A 
nova organização adminis-
trativa tem como objetivo, 
segundo a Mesa Diretora, 
melhorar a prestação de ser-
viços públicos à população 
e aperfeiçoar o acompanha-
mento das ações adminis-
trativas da Casa.

As unidades administrati-
vas serão divididas em duas 
áreas de atuação: Desenvol-
vimento Político Parlamen-
tar e Desenvolvimento da 
Gestão Legislativa.

Segundo a proposta, uni-
dades administrativas atu-
almente estão subordinadas 
à Presidência, embora não 
possuam natureza de órgão 
de atuação na área de De-
senvolvimento Político Par-
lamentar. Com a reforma, 
essas unidades serão aloca-
das para a área de Desenvol-
vimento da Gestão Legislati-
va – em conformidade com 
suas atribuições –, passando 
a contar com maior integra-
ção interna e com mais au-
tonomia funcional.

Cantor reafirma seu desejo de ser o próximo presidente do Brasil
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Dino manda CGU 
auditar R$ 469 milhões 
de emendas sem plano 
de trabalho

Bolsonaro diz que não 
terá dificuldade em pautar 
anistia no Congresso

O ministro Flavio Dino, do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), determinou nesta ter-
ça-feira (18) que a Controla-
doria-Geral da União (CGU) 
conclua, em 60 dias, uma nova 
auditoria sobre R$ 469,4 mi-
lhões em “emendas Pix” que 
foram transferidas a estados e 
municípios, em 2024, sem que 
houvesse a apresentação de 
planos de trabalho para a apli-
cação do dinheiro.

Ele determinou também 
que a CGU audite 126 transfe-
rências especiais que tiveram 
planos de trabalho aprovados 
em 2024 e anos anteriores, com 
o objetivo de averiguar se tive-
ram execução adequada.

Em outro ponto, Dino subli-
nha uma constatação do Tribu-
nal de Contas da União (TCU), 
segundo a qual apenas 19% das 
transferências liberadas nos 
últimos seis anos são rastreá-
veis até o destinatário final. O 
tribunal de contas pediu que o 
CPF ou CNPJ de quem recebe 
o dinheiro passe a constar nos 
extratos bancários. O ministro 
deu 60 dias para que Banco do 
Brasil e Caixa Econômica Fe-
deral adequem seus sistemas a 
atendam ao pedido.

Ao mencionar as emendas 
Pix, Dino se refere às emendas 
de transferência especial, que 
não possuem finalidade defi-
nida previamente e são trans-
feridas diretamente aos entes 
federados por opção de algum 
parlamentar, que escolhe o 
destino de parte do Orçamento 
da União. Desde 2019, tais des-
tinações são impositivas, ou 
seja, de liberação obrigatória 
pelo governo.

O Supremo já decidiu que 
todas as transferências espe-
ciais dependem do cadastro de 

um plano de trabalho para que 
o dinheiro seja liberado. Sem o 
documento, tais repasses não 
atendem a critérios constitu-
cionais mínimos de transpa-
rência e rastreabilidade, deci-
diu o plenário.

A determinação valeu já 
para o ano de 2024, quando o 
cadastro dos planos de trabalho 
na plataforma Transferegov.br 
passou a ser acompanhado de 
perto pelo TCU. Segundo rela-
tório mais recente, com dados 
atualizados até a última quin-
ta-feira (13), no ano passado 
houve 644 repasses feitos sem a 
apresentação de planos de tra-
balho, o equivalente a R$ 469,4 
milhões.

Na decisão desta terça, Dino 
apontou o risco de que possa 
bloquear os recursos. Ele frisou 
que o plenário do Supremo já 
decidiu “acerca da obrigatorie-
dade de apresentação e apro-
vação prévias dos Planos de 
Trabalho, sob pena de carac-
terização de impedimento de 
ordem técnica à execução das 
emendas”. 

O ministro destacou que 
somente em janeiro deste ano 
uma portaria conjunta dos mi-
nistérios da Gestão e Inovação 
e da Fazenda criou novas cate-
gorias para classificar as trans-
ferências especiais de acordo 
com a apresentação ou não dos 
respectivos planos.

“É importante lembrar que, 
anteriormente, não havia tais 
registros eficazes quanto à exe-
cução das ‘emendas PIX’, dando 
ensejo à utilização de recursos 
de forma desconectada com as 
necessidades locais e com as 
prioridades estabelecidas nos 
planos de desenvolvimento re-
gional”, escreveu Dino.

O ex-presidente Jair Bolso-
naro (PL) afirmou nesta terça-
-feira (18), após almoço com 
senadores da oposição, que o 
projeto de lei que prevê anistia 
para os presos no 8 de janeiro 
não deve encontrar resistência 
para ser pautado. O tema tor-
nou-se a principal bandeira da 
oposição para 2025 e concede 
liberdade aos participantes dos 
atos antidemocráticos.

Eu sinto, conversando com 
parlamentares como do PSD, 
a maioria votaria favorável. Eu 
acho que na Câmara já tem 

quórum para aprovar a anis-
tia", disse Bolsonaro.

Para o ex-chefe do Execu-
tivo, a gestão dos novos pre-
sidentes da Câmara, Hugo 
Motta (Republicanos-PB), e 
do Senado, Davi Alcolumbre 
(União Brasil-AP), não deve 
gerar entraves para pautar o 
projeto. Jair Bolsonaro ainda 
afirmou que há possibilidade 
de os deputados apresentarem 
um requerimento de urgência 
para o texto ser pautado no 
plenário, sem passar antes pe-
las comissões.
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Vereadores propõem 
criação da Frente 
Parlamentar em Defesa 
do Cooperativismo

Projeto de lei propõe 
combate à violência contra 
profissionais da educação

Redação

Foi apresentado, em Plená-
rio, projeto de decreto legislati-
vo (PDL 14/2025) para criação 
da Frente Parlamentar em De-
fesa do Cooperativismo. O gru-
po será composto pelos verea-
dores Anselmo Pereira (MDB), 
Bruno Diniz (MDB), Henrique 
Alves (MDB), Kátia (PT), Lucas 
Kitão (União Brasil) e Denício 
Trindade (União Brasil), que 
será o presidente.

“O cooperativismo consiste, 
basicamente, na colaboração 
entre pessoas com interesse 
em comum. O objetivo é equi-
librar a justiça social com a 
prosperidade econômica; e a 
sustentabilidade com os resul-
tados financeiros, respeitando 
interesses coletivos e aspira-
ções individuais”, explica Dení-
cio Trindade.

“Além disso, o cooperati-
vismo contempla interesses 
coletivos de um grupo, contri-
buindo para o desenvolvimen-

to sustentável, social e econô-
mico tanto dos seus membros 
quanto da comunidade na 
qual a organização está inse-
rida. Esse modelo de negócio 
traz muitos benefícios para o 
associado, reunindo pequenos 
produtores, microempreende-
dores, trabalhadores individu-
ais, catadores de materiais re-
cicláveis, entre outros grupos”, 
completa o vereador.

Ele observa, entretanto, que 
muitas cooperativas não têm 
representatividade em gover-
nos e em Casas Legislativas, so-
bretudo os grupos com menos 
poderes econômico e político. 
“São justamente as cooperati-
vas mais frágeis que necessi-
tam de mais proteção”, afirma.

“Acreditamos que a atuação 
parlamentar pode auxiliar es-
sas organizações a garantirem 
mais desenvolvimento para 
pequenas e médias coopera-
tivas e para seus associados”, 
conclui.

Redação

O Plenário da Câmara de 
Goiânia aprovou, em segunda 
votação, na Sessão Ordinária 
da última quinta-feira (13), 
projeto de lei (PL 375/2023) 
para autorizar a Prefeitura a 
instituir medidas de prevenção 
e de combate à violência contra 
profissionais da educação.

De autoria do vereador Bes-
sa (DC), a proposta visa à pro-
teção de professores, de dire-

tores e de administradores das 
escolas municipais.

"Na tentativa de enfrentar as 
agressões a que são acometi-
dos os profissionais de ensino, 
este projeto de lei busca, por 
meio de enfoque educativo, 
coibir ações que prejudicam 
o processo educacional", afir-
mou Bessa.

O projeto segue para san-
ção ou veto do prefeito Sandro 
Mabel (União Brasil).

Comissão terá Denício Trindade (União Brasil) como presidente

Vereador Bessa (DC):  proteção de professores,
de diretores e de administradores das escolas municipais
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“Vereador, aprendam a
dizer não”, disse 
Jair Bolsonaro em 
movimento de direita

Redação

A Frente Goiana dos Vere-
adores de Direita foi lançada 
nesta sexta-feira, 7, em Goiâ-
nia, em evento que reuniu li-
deranças do movimento, como 
o ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL). A participação do ex-che-
fe da nação aconteceu de for-
ma remota, após ele desistir de 
vir à capital goiana. O vereador 
por Goiânia Major Vítor Hugo 
(PL), que ficará à frente do pro-
jeto, comandou o evento, que 
reuniu quase 300 pessoas. O 
objetivo é buscar fortalecer e 
articular a agenda conservado-
ra em Goiânia e no estado. 

O ex-presidente cobrou pul-
so firme dos vereadores, para 
que não deixem passar qual-
quer projeto em âmbito mu-
nicipal, a fim de evitar rombos 
nos cofres públicos como ob-
servado em cidades goianas.  
“Vereadores, aprendam a dizer 
não. Vereador que diz sim para 
todo mundo é um bananão, 
que não vai chegar a lugar ne-
nhum e que vai se ver envol-
vido em processo lá na frente”, 
concluiu. 

Vitor Hugo afirmou que a 
Frente Goiana dos Vereadores 
de Direita pretende atuar como 
uma força articulada, defen-
dendo pautas conservadoras e 

promovendo o debate público 
em torno de temas como li-
berdade econômica, seguran-
ça pública e fortalecimento da 
família.  O parlamentar ressal-
tou ainda que a ação é apoiada 
por Bolsonaro – mesmo que o 
político tenha deixado de com-
parecer de forma presencial, 
como anunciado anteriormen-
te.

Por videochamada, Bolso-
naro ressaltou a participação 
do ex-líder de governo na Câ-
mara, que teve papel impor-
tante na aprovação do Auxílio 
Emergencial e da Nova Previ-
dência, durante o seu mandato 
presidencial. 

Além de tecer elogios ao 
aliado político, Bolsonaro tam-
bém criticou o governo Lula 
(PT) e o Supremo Tribunal Fe-
deral (STJ). Ele questionou o 
motivo da ex-presidenta Dilma 
Rousseff (PT) continuar elegí-
vel, mesmo tendo sido cassada 
em 2016 devido a crise econô-
mica e a baixa popularidade. 
“Vários órgãos receberam di-
nheiro daqui, tudo pela esquer-
da. E eles investiram também 
no Tribunal Supremo Eleitoral. 
[…] A Dilma não perde o direito 
político. Ou seja, ela foi cassada 
e continua elegível”, afirmou o 
ex-presidente.

Redação

O novo Conselho de Ad-
ministração da Companhia 
de Urbanização de Goiânia 
(Comurg) foi aprovado nesta 
sexta-feira (7) e dará início a 
uma ampla reformulação na 
estrutura da empresa. Entre 
as principais medidas, estão a 
criação de um novo plano de 
cargos e a redução significati-
va do número de comissiona-
dos, que passará a ser de 115 
– bem abaixo dos cerca de 800 
registrados em 2024.

Além disso, a Companhia 
prepara um novo organogra-
ma que prevê a extinção de 
diversos cargos de superin-
tendência e gerências, como 
parte do processo de reestru-
turação e austeridade finan-

ceira. O conselho, que con-
tará com representantes do 
Instituto de Assistência dos 
Servidores do Estado de Goi-
ás (Ipasgo), da Saneago e dos 
servidores da Comurg, terá a 
seguinte composição:

Em entrevista coletiva, o 
prefeito Sandro Mabel desta-
cou: “Reduzimos significati-
vamente o número de gerên-
cias e também fizemos ajustes 
importantes na estrutura da 
companhia. Se compararmos 
o desempenho deste ano com 
o do ano passado, podemos 
ver que, apenas no mês de 
janeiro, conseguimos uma 
redução de treze milhões na 
folha de pagamento, e essa 
tendência deve continuar 
nos próximos meses”, afirmou 
completando:

Jair Bolsonaro: críticas ao governo Lula e aos ministros do STF

O que se vê é um 
governo com as ‘mãos 
atadas’, sem nenhum 
tipo de reação para 
administrar o Brasil, 
como deveria, já que 
foi eleito pela maioria 
e com o voto popular. 
Totalmente refém do 
Congresso Nacional, 
Lula não consegue uma saída justa para a grave crise 
econômica que toma conta do País, onde a carestia nos 
preços dos combustíveis, também, se somou à carestia 
nos preços dos produtos que servem, que compõem, a 
mesa dos brasileiros. Um País refém de uma política social 
totalmente injusta, onde um pequeno grupo concentra 
em suas mãos a maioria do dinheiro circulante. Lula e 
Fernando Haddad, ao não reagirem a esta realidade, 
se mostram gestores sem qualquer ação, perdidos no 
tempo e prestes a serem vítimas, principalmente Lula, 
do cadafalso das eleições de outubro de 2026. Para o 
brasileiro, não restará outra saída. Continuar do jeito que 
está, está humanamente impossível.

lCom o objetivo de valorizar o 
trabalho das mães e mulheres 
empreendedoras, o Jardim Goiás 
Mall recebe a Feira das Mães e 
Mulheres Empreendedoras de 
Goiânia todas às quartas-feiras. 
O evento acontece das 17h às 22h, na área externa do 
shopping, na Avenida E, no Jardim Goiás.
lA tendência da medicina atual é atacar o consumo 

do álcool entre as pessoas. Com isso, os bares e 
restaurantes ficam vazios. Os donos já reclamam a 
abstinência nesses último dias. Será que continua?!!  
lAs big techs norte-americanas estão fazendo um 

paredão para ‘queimar’ a pouca, mas boa reputação 
do aplicativo DeepSeek. Na verdade, a lei da 
concorrência...
l’Ao qual, não o havendo visto, amais; no qual, não o 

vendo agora, mas crendo, vos alegrais com gozo inefável 
e glorioso, alcançando o fim da vossa fé, a salvação da 
alma’. - 1 Pedro 1:8-9

Governo Lula parece 
não ter controle mais 

sobre a realidade

Difícil 
O presidente da Câmara 
Federal, Hugo Mota, já 
começa a colocar suas 
‘manguinhas para fora’. Dizer 
que os atos golpistas de 8 
de janeiro não foram ‘atos 
golpistas’ e criticar o STF 
pelas penas aplicadas... 

Quatro anos... 
Aliás, será que o Brasil vai ter 
que conviver quatro anos 
ouvindo essas justificativas 
estapafúrdias para atos 
que atentaram contra a 
democracia?!! 

Tamanho  
Alguns buracos nas ruas 
de Goiânia são inadmissíveis. 
Não pelo buraco em si,  
mas pelo tamanho e 
perigo que provocam 
aos motoristas.  

Assusta! 
Esse colunista já comentou 
sobre o aumento assustador 
no número de acidentes 
aéreos no Brasil. Sem 
explicação. 

Novo rico 
Sem explicação, não. Com 
o surgimento do ‘novo rico’ 
no Brasil, todo mundo, para 
mostrar que tem status 
melhor, ou compra uma 
mansão, ou um avião ou  
um carro supersônico...  

Probabilidade
E infelizmente tem dado 
nisso. Quanto maior é a 
quantidade de aeronave no 
céu, maior a quantidade de 
acidentes, com vítimas.     

Só problema
Caixa Econômica Federal 
sempre ‘bugada’, agora 
é a vez do PIX, também, 
começar a dar problemas. 
Ontem ficou fora do ar por 
um bom tempo. E o governo 
federal permanece caladinho. 
 
Divórcio
O ‘casamento’ político 
entre o presidente Donald 
Trump e o mega bilionário 
Elon Musk já está com o 
tempo contado. Podem 
escrever. E não se assustem 
se sairem xingando 
um ao outro. 

‘POR ISSO QUE VAMOS FAZER MUITAS POLÍTICAS DE CRÉDITO NESSE PAÍS. NA HORA QUE O DINHEIRO COMEÇA A CIRCULAR NA MÃO DAS PESSOAS, NINGUÉM AQUI VAI 
COMPRAR DÓLAR, NINGUÉM VAI DEPOSITAR NO EXTERIOR. VOCÊS VÃO COMPRAR COMIDA, VÃO COMPRAR ROUPA, VÃO COMPRAR MATERIAL ESCOLAR E VOCÊS VÃO 

MELHORAR A VIDA DA CIDADE DE VOCÊS’, PRESIDENTE LULA, NUM TOM PROFÉTICO

Ingressos de cinema na promoção  
Na campanha ‘Semana do Cinema de 
2025’, do dia 6 a 12 de fevereiro, os 
ingressos de salas convencionais de todo 
o País vão ser vendidos por R$ 10. Em 
algumas redes, como a Cinemais, que 
está presente no Shopping Bougainville, a 
entrada nas salas vips estarão com preço 
promocional de 25 reais. O público poderá 
conferir filmes como o ‘Ainda Estou aqui 
(foto)’, que voltou a liderar a bilheteria 
nacional após ser indicado ao Oscar 2025. Uma ótima pedida.

Lentes de contato na miss Mato Grosso 
No registro, o dentista 
Rogério Penna, em dia 
de atendimento no seu 
consultório de Goiânia, 
atendeu Calita Miranda, 
bióloga, modelo e miss 
Mato Grosso 2024. Ela, 
que é namorada do cantor 
Amado Batista, preparou 
os dentes para a colocação 
de lentes de contato com o profissional, que hoje mora em 
Alphaville São Paulo, onde tem uma clínica.
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Goianos devem ficar 
sem comissão para 
comandar no Senado 
no novo período

Marden Jr sanciona 
reajustede salário dos  
servidores e piso do 
magistério de Trindade

Redação

O ano começa sem nenhum 
dos três senadores goianos co-
tados para comandar alguma 
das 16 comissões permanen-
tes do Senado Federal. Alguns 
nomes foram anunciados pe-
los líderes partidários durante 
a sessão de sábado (1/2), que 
elegeu o senador Davi Alco-
lumbre para a presidência da 
Casa. Jorge Kajuru (PSB), Van-
derlan Cardoso (PSD) e Wilder 
Morais (PL) estão de fora.

Segundo o líder do MDB, 
senador Eduardo Braga (AM), 
o partido deve estar à frente 
de duas comissões. O senador 
Renan Calheiros (MDB-AL) vai 
presidir a Comissão de Assun-
tos Econômicos (CAE), no lu-
gar do senador goiano Vander-
lan Cardoso (PSD), que deve 
ficar agora na vice-presidência. 
Já o senador Marcelo Castro 
(MDB-PI) deve ficar à frente da 
Comissão de Assuntos Sociais 
(CAS).

Segundo o líder da bancada 
do PL, senador Carlos Portinho 

(RJ), o partido vai ficar com 
duas comissões: Segurança 
Pública (CSP) e Infraestrutura 
(CI). O senador Flávio Bolsona-
ro (PL-RJ) disse que vai presidir 
a CSP. Caso eleito, ele pretende 
pautar matérias que elevem as 
penas para crimes violentos.

Ainda de acordo com Flávio 
Bolsonaro, o senador Marcos 
Rogério (PL-RO) deve assumir 
a presidência da CI. Para o par-
lamentar rondoniense, a pre-
sença no comando das comis-
sões fortalece a oposição.

O líder do Republicanos, 
Mecias de Jesus (RR), afirmou 
que o partido deve presidir a 
Comissão de Direitos Huma-
nos (CDH). O nome indicado 
é o da senadora Damares Alves 
(Republicanos-DF), ex-minis-
tra do governo Bolsonaro.

O senador Nelsinho Trad 
(PSD-MS) está cotado para 
presidir a Comissão de Rela-
ções Exteriores (CRE). Já o se-
nador Otto Alencar (PSD-BA) 
deve ficar com o comando da 
Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ).

Redação

O prefeito de Trindade, 
Marden (UB), sancionou na 
última terça-feira, 5, duas leis 
que garantem a revisão salarial 
dos servidores municipais e o 
reajuste do piso do magistério 
na cidade. As medidas foram 
publicadas no Diário Oficial do 
Município.

A Lei nº 2.387/2025 atua-
liza os vencimentos dos pro-
fessores da rede municipal, 
conforme o reajuste nacional 
estabelecido pela Portaria In-
terministerial MEC/Fazen-
da nº 13/2024. O piso salarial 
para professores P-I em regime 

de 40 horas passa a ser de R$ 
4.867,77, o que representa um 
aumento de 6,27% em relação 
ao valor anterior.

A nova tabela de vencimen-
tos da educação municipal 
também contempla os diferen-
tes níveis da carreira docente, 
com salários que variam de 
acordo com a carga horária e 
a qualificação dos professores.

As novas medidas represen-
tam um impacto significativo 
para os profissionais do serviço 
público municipal, garantindo 
a valorização da categoria e a 
correção das perdas inflacio-
nárias nos vencimentos dos 
servidores de Trindade.

Marden Jr: valorização dos servidores
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Leandro Crispim 
empossa juízes 
auxiliares da
Presidência do TJGO

Mabel cumpre acordos 
com partidos e nomeia 
cinco ex-vereadore

Redação

O presidente do Tribunal 
de Justiça do Estado de Goiás, 
desembargador Leandro Cris-
pim, empossou, terça-feira (4), 
os quatro juízes auxiliares da 
Presidência.  A solenidade de 
posse das magistradas Jussa-
ra Cristina de Oliveira Louza 
e Lidia de Assis e Souza, e dos 
magistrados Reinaldo Dutra e 
Gustavo Assis Garcia, foi rea-
lizada no auditório da Escola 
Judicial de Goiás (Ejug).

Após saudar os novos auxi-
liares, o presidente do TJGO, 
desembargador Leandro Cris-
pim reforçou que as magistra-
das Jussara Louza e Lidia de 
Assis, e o magistrado Reinaldo 
Dutra “permanecem como ju-
ízes auxiliares da Presidência, 
trazendo experiência acumu-
lada na última gestão”. E acres-
centou que o juiz Gustavo Assis 
se une a essa equipe assumin-

do essa função com compe-
tência que sempre pautou sua 
trajetória. “Tenho confiança de 
que todos os novos auxiliares 
irão desempenhar excepcional 
trabalho e engrandecer o nosso 
Tribunal”, enfatizou Leandro 
Crispim.

Ao falar em nome dos em-
possados, o juiz Gustavo Assis 
afirmou que assumir o cargo 
de auxiliar da Presidência do 
TJGO é uma tarefa de muita 
responsabilidade, mas que está 
pronto para os novos desafios. 
“Estou integrando uma equipe 
responsável por grande parte 
dos avanços conquistados pelo 
Judiciário goiano e estamos 
prontos para o trabalho. Conte 
com nossa dedicação, esforço e 
fidelidade, senhor presidente. 
Nossa expectativa é de um biê-
nio de muito trabalho, de muita 
dedicação ao nosso presidente 
Leandro Crispim”, destacou 
Gustavo Assis.

Redação

O prefeito de Goiânia, San-
dro Mabel (UB), segue incor-
porando ex-vereadores da últi-
ma legislatura à administração 
municipal. Segunda-feira, 3, 
o Diário Oficial do Município 
(DOM) oficializou as nome-
ações de Anderson Sales e 
Joãozinho Guimarães, ambos 
do Solidariedade. Com isso, já 
são cinco ex-parlamentares da 
19ª Legislatura que não conse-
guiram a reeleição, mas agora 
ocupam cargos estratégicos no 
governo. Faz parte de acordos 
firmados com partidos políti-
cos que o apoiaram na campa-
nha eleitoral de 2024.

Os dois novos nomeados 
foram designados para a Se-
cretaria Municipal de Governo, 
onde atuarão como assessores 
especiais técnicos de nível III. 
A pasta já conta com a ex-ve-
readora Sabrina Garcez (Repu-
blicanos), também não reelei-
ta, que coordena a secretaria.

Além deles, Raphael da Saú-
de (Solidariedade) foi nomea-
do para a Diretoria de Atenção 
Secundária e Urgência e Emer-
gência da Secretaria Munici-
pal de Saúde (SMS), enquanto 
Paulo Henrique da Farmácia 
(Solidariedade) assumiu a pre-
sidência do Instituto Municipal 
de Assistência à Saúde dos Ser-
vidores de Goiânia (Imas).

Leandro Crispim, Jussara Louza, Lidia Assis, Reinaldo Dutra e Gustavo Garcia
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Café da manhã
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Justiça deve cassar 
candidatura de 
Juvenal Almeida em 
Monte Alegre, por 
estar inelegível

Redação

O ex-prefeito de Monte Ale-
gre de Goiás e atual candidato 
a prefeito Juvenal Fernandes de 
Almeida (PDT), está inelegível 
por ter sido condenado em uma 
ação de improbidade Adminis-
trativa por nepotismo. A ação 
foi proposta em 2013 pelos ve-
readores da época. O processo 
correu na justiça e Juvenal foi 
condenado em duas instâncias, 
tendo os seus direitos políticos 
suspensos por três anos e ainda 
a aplicação de multa.

A decisão, que transitou em 
julgado em junho de 2022, dei-
xou o ex-prefeito inapto para 
disputar novo cargo eletivo 
até junho de 2025. A Judiciário 
deve comunicar a decisão à 
justiça eleitoral requerendo a 
revisão do registro, cuja candi-
datura que deverá ser cassada 
nos próximos dias.

Juvenal Fernandes de Al-
meida foi acionado pelo Mi-

nistério Público por ato de im-
probidade administrativa, por 
ter nomeado sua mulher Vera-
cilda Fernandes de Almeida e 
os filhos Juvenal Fernandes de 
Almeida Júnior e Gilvan Carlos 
de Almeida. A prática de ne-
potismo foi detalhada no pro-
cesso pelo promotor de Justiça 
Paulo de Tharso Brondi, autor 
da ação. Segundo ele, Juvenal 
ocupou o cargo de prefeito en-
tre 2005 e 2012, ficando apura-
do que, durante os oito anos de 
gestão, ele manteve ilegalmen-
te parentes em cargos públicos.

“O ex-prefeito, como já é de 
costume nestes corredores per-
didos do país, nomeou dois fi-
lhos e a esposa para cargos de 
alto escalão na administração 
pública. Desavergonhadamen-
te, manteve-os ali nos oito anos 
em que esteve no poder, favo-
recendo-os sem nenhum es-
crúpulo”, disse Paulo de Tharso 
Brondi.

Ex-prefeito Juvenal Fernandes de Almeida
Candidato a vereador em Goiânia, Lucas Vergílio, que já 
foi secretário de Relações Institucionais do governador 
Ronaldo Caiado e deputado federal, fortalece a reta final 
de sua campanha com várias visitas pelos bairros de 
Goiânia. Em sua caminhada, o candidato orienta os seus 
apoiadores a observarem algumas regrinhas básicas de 
proteção nessa época de solão quente. Algumas delas, ir 
de camiseta azul, a cor da sua campanha; usar protetor 
solar; usar boné ou chapéu e óculos escuros para 
proteger os olhos. Quando eleito deputado federal, Lucas 
Vergílio foi um dos mais jovens de todo o País e o mais 
jovem eleito por Goiás.

lNessa quinta-feira, a empresária 
e jornalista Jô Almeida, participa 
do já tradicional Goiás Fashion 
Week, com desfile dos seus 
acessórios, bijús e semijóias. 
O evento acontece no Arena 
Multiplace, com uma grande 
presença do público. Vale a pena conferir. 
lJulho chegou com uma programação imperdível: a 4ª 

Mostra de Férias do Teatro Carlos Moreira.  
De 18 a 21 de julho, toda programação é gratuita com 
vagas limitadas. Apenas o espetáculo do mestre do 
humor - Saulo Laranjeira (Deputado da Praça é Nossa /
SBT) que tem custo, um valor mais que promocional.
lPrevisão de chuvas só para a semana que vem. E olha... 
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que o 

Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em meu 
nome, eu farei.’ - João 14:13-14

Lucas Vergílio 
intensifica campanha 

pelos bairros de Goiânia

Pela vida! 
Pessoas de quase todas as 
idades se uniram em mais 
um Pedal pela Vida, em 
Goiânia. A ação da Gerência 
de Transplantes de Goiás, 
reuniu cerca de 200 ciclistas, 
no último domingo, que 
percorreram o percurso 
Parque Areia – 
Shoppping Flamboyant – 
Parque Areião.

Doação
O Pedal pela Vida é mais 
uma das ações da Saúde 
estadual de Goiás no 
Setembro Verde, para 
conscientizar sobre a 
importância da doação de 
órgãos. No ano passado, 
foram registradas 113 
doações. Este ano, 
até setembro são  
66. Na torcida.  
 
Problemão
Os casos insistentes de 
feminícidios continuam 
desafiando a ação das 
autoridades de segurança 
pública. As penas precisam 
endurecer mais contra 
esses agressores. 

Prejú
Quem vai bancar os 163 
veículos ‘derretidos’ na 
garagem da SMM?  

Guerra
O primeiro-ministro 
Benjamin Netanyahu plantou 
o que agora colhe. E a 
população protesta contra 
Netanyahu, que ainda 
continua no poder.

Culpa
E o Brasil vai ter que 
preparar uma operação de 
guerra para repatriar mais de 
três mil brasileiros que estão 
no Líbano. Tudo culpa da 
gestão de Netanyahu.

Jogatinas
É muita ironia. Dinheiro 
dado pelo governo federal, 
via Bolsa Família, ajudar a 
manter várias bets, centenas 
delas, no Brasil. Dinheiro 
limpo para jogos sujos.

‘QUEM NÃO PEDIU CREDENCIAMENTO NÃO VAI PODER OPERAR DESDE JÁ, VAI TER 10 DIAS. ESSES 10 DIAS SÃO MAIS PARA O APOSTADOR DO QUE PARA A CASA DE  
APOSTA, PORQUE TEM MUITA GENTE QUE TEM RECURSO FINANCEIRO DEPOSITADO NA CASA DE APOSTA’, MINISTRO FERNANDO HADDAD, SOBRE AS BETS,  

QUE SE TORNARAM UM VÍCIO E UM GRANDE PROBLEMA PARA O GOVERNO BRASILEIRO

A campanha propositiva de Sanches 
Luiz Fernando Sanches, 40 anos, casado 
e pai de três filhos, vem se destacando 
pela campanha propositiva a vereador 
em Goiânia. Carismático e de sorriso 
fácil, cativa eleitores e dispõe de um 
perfil técnico e voltado para o social. 
Sanches da Federal, como é chamado, 
foi superintendente da PRF no governo 
Bolsonaro, um dos mais jovens da 
história. Gestor sensível aos mais 
necessitados, carrega em sua equipe de campanha mais de 
20 pessoas com necessidades especiais. É sem dúvida um 
estranho no ninho, que a sociedade deve abraçar e mandar 
um recado ao desacreditado mundo político. 

Olavo Pires ouve a comunidade 
O advogado Olavo Pires (PRTB), candidato 
a vereador por Goiânia, também, tem 
se destacado como promessa da nova 
geração. Em sua primeira candidatura a 
um cargo público, Olavo tem percorrido 
toda a cidade, ouvindo as demandas da 
população e apresentando propostas 
nas áreas de Saúde, Esporte e Lazer, 
Educação, Segurança, entre outras. Com 
um engajamento em suas redes sociais, onde vídeos de suas 
propostas já ultrapassaram 100 mil visualizações, Olavo tem 
conquistado apoio significativo dos eleitores.

Justiça Eleitoral inicia
carga e lacre das urnas
para as eleições de domingo

Redação

Começou o processo de car-
ga e lacre das urnas eletrônicas 
das zonas eleitorais de Goiânia, 
que serão utilizadas no primei-
ro turno das eleições munici-
pais 2024. Conduzida pelo juiz 
titular da 136ª Zona Eleitoral, 
Fernando Cesar Rodrigues Sal-
gado, a cerimônia de abertura 
dos trabalhos foi realizada no 
Anexo II do Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás (TRE-GO), 
com a presença de represen-
tantes de diversos segmentos e 
cobertura da imprensa.

O procedimento acontece 
logo após a geração de mídias 
e consiste na transferência dos 
dados dos eleitores, de acordo 
com as seções eleitorais, para 
as urnas eletrônicas, bem como 

dos candidatos que concorre-
rão nas eleições. Em seguida, 
os compartimentos das má-
quinas são lacrados e devida-
mente assinados pelos juízes 
eleitorais das respectivas zonas 
eleitorais, promotores e repre-
sentantes de partidos e coliga-
ções, convocados para acom-
panhar todo o processo.

A carga e o lacre das urnas 
são executados de forma des-
centralizada em todo estado de 
Goiás, com cada zona eleitoral 
conduzindo o evento em sua 
jurisdição. Após a cerimônia, é 
feita uma auditoria por amos-
tragem das urnas preparadas, 
conforme previsto no art. 86 da 
Resolução TSE nº 23.669/2021 
e nos artigos 37 a 40 da Resolu-
ção TSE nº 23.673/2021.  

A Educação 
em Goiás vem 
se destacando 
no cenário 
nacional, sob 
o comando 
da secretária 
Fátima 
Gavioli, que 
comemorou 
o seu 
aniversário 
nesta 
última quarta-feira. É bom dizer quer o estado 
conquistou avanços significativos em diferentes 
indicadores educacionais: primeiro lugar no Índice de 
Desenvolvimento da Educação Básica (Ideb), realiza 
investimentos na formação de professores, na expansão 
do ensino integral e na modernização da infraestrutura 
escolar. Outro destaque é implantação de programas 
inéditos na Educação pública do Brasil, como o Ouvir 
e Acolher, que atende mais de meio milhão de alunos 
em Goiás e tem se tornado referência em todo o País na 
redução dos comportamentos de risco. E o Bolsa Estudo, 
programa estruturado dentro do Goiás Social e que foi 
copiado até pelo governo federal, que lançou o Pé de 
Meia. No registro, a secretária e o governador Ronaldo 
Caiado, durante evento da Educação.

lA founder e CEO da startup Matres, Ana 
Maria Guardado, realiza novo evento 
corporativo, o primeiro de 2025. Será 
uma exclusiva tarde de negócios do 
Clube Matres, no dia 12 de fevereiro, no 
Madalena Gastrobar. O evento contará 
com comida e bebidas não alcoólicas 
inclusas.
lA tendência é que o dinheiro, em espécie, desapareça 

do mapa. Motivos: falta de higiene, falsificações, custo 
cara na confecção...
lO café desbancou todos os outros produtos, inclusive, 

a carne na carestia dos preços. Um quilo de café é 
vendido hoje por cerca de R$ 85 no Brasil.    
l’O fruto do Espírito é amor, alegria, paz, paciência, 

amabilidade, bondade, fidelidade, mansidão e domínio 
próprio.’ -  Gálatas 5:22-23

Educação em Goiás 
vive momentos de 
grandes avanços

Problema
O presidente Donald 
Trump (foto), com suas 
intervenções e soluções 
estapafúrdias, sobre 
vários temas, virou um 
grande problema mundial 
e ninguém sabe como 
resolver, como frear as 
tantas ideias insensatas. 

Reação
Sobre a ideia de 
transformar a Faixa de Gaza 
numa espécie de ‘Riviera 
Francesa’, num resort, e 
despatriar os palestinos, 
as reações internacionais 
foram as mais contudentes 
possíveis, inclusive de 
seus aliados, como a 
Arábia Saudita.

E aí?!!
O presidente Lula, que é 
totalmente contra, chegou  
a indagar: e o que fazer 
com o povo palestino?!

Chuva!
A chuva está derretendo 
Goiânia. Isso sim. 
 
Mortes
Mais uma morte no 
trânsito de Goiânia. Dessa 
vez, mais um motoqueiro, 
que perdeu a vida na 
Avenida 85. Mais um. 
O número de acidentes 
envolvendo motoqueiros  
na Capital assusta.

Decisivo
A pressão contra o 
ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, deve 
se intensificar neste ano, 
um ano decisivo para a 
sucessão de 2026. 

Em cima
Nas redes sociais, o 
prefeito Sandro Mabel 
aparece dando bronca nos 
sujismundos, que insistem 
em jogar entulhos nos 
terrenos baldios.

Insistência
Ninguém entende 
a necessidade de se 
emporcalhar a cidade, 
como alguns, que insistem 
em jogar lixos e entulhos 
nas vias públicas.

‘OS EUA PARTICIPARAM DO INCENTIVO A TUDO QUE ISRAEL FEZ NA FAIXA DE GAZA. ENTÃO, NÃO FAZ SENTIDO SE REUNIR COM O PRESIDENTE DE ISRAEL E DIZER: ‘NÓS 
VAMOS OCUPAR GAZA, VAMOS RECUPERAR GAZA, VAMOS MORAR EM GAZA.’ E OS PALESTINOS VÃO PARA ONDE, ONDE VÃO VIVER? QUAL O PAÍS DELE?’, PRESIDENTE LULA, 

SOBRE AS DECLARAÇÕES POLÊMICAS E INSENSATAS DO PRESIDENTE DOS EUA, DONALD TRUMP

Churrasco do CTG em Goiânia  
Miro Ribeiro, ele é presidente do Centro 
de Tradições Gaúchas (CTG), com atuação 
em Goiás, intensifica a agenda de eventos 
da entidade. Miro informa que o primeiro 
churrasco do ano de 2025 já está definido e 
tem como finalidade fortalecer a cultura gaúcha 
presente em Goiás e divulgar ‘as nossas raízes’. O evento, um 
almoço-churrasco, acontece à partir do meio-dia de domingo 
(no próximo dia 16), na Rua Guaranis, na Vila Clemente. 
‘Faremos com isso que sejam divulgadas as nossas raízes’, 
conclui o presidente do CTG.

Inscrições para Aprendiz Técnico 
A Brainfarma, uma das maiores fabricantes de medicamentos 
do Brasil, abre inscrições para o programa Aprendiz Técnico 
de Manutenção, para a área de eletromecânica. São 20 vagas 
destinadas a jovens de 18 a 21 anos, com ensino médio 
completo ou cursando ensino superior em áreas correlatas, 
como Engenharia Elétrica, Mecânica e Automação. Em 
tempo: as inscrições podem ser realizadas pelo link https://
brainfarma.gupy.io/jobs/8491260?jobBoardSource=gupy_
public_page  até o dia 17 deste mês.

Sandro Mabel: acordos com partidos que o apoiaram

O deputado estadual 
Antônio Gomide (ele é 
do PT) foi o parlamentar 
que mais destinou 
emendas para Anápolis 
em 2025. Segundo o 
deputado, nos últimos 
quatro anos, ‘foram 
mais de R$ 12 milhões 
investidos em áreas 
essenciais como Saúde, 
Educação, Cultura e Esporte’. E emenda: ‘Só neste ano, 
R$ 2,5 milhões estão assegurados para novos projetos. 
A Educação recebeu uma atenção especial, com mais de 
R$ 5 milhões destinados a colégios municipais, estaduais 
e Cmeis, garantindo reformas, ampliações e compra 
de equipamentos’. Já na saúde, os recursos fortalecem 
instituições essenciais. A Santa Casa de Misericórdia conta 
com R$ 530 mil para a reforma do centro cirúrgico e R$ 
270 mil para ampliar a sala de espera da oncologia. Já o 
Hospital do Câncer de Anápolis recebe R$ 500 mil para 
custeio. ‘Os investimentos são fundamentais para garantir 
melhorias na vida da população’, diz o deputado.

lClima ruim para o lado do cantor 
Eduardo Costa. O Ministério 
Público do Rio de Janeiro pediu 
à justiça a sua prisão, no caso 
que envolve ofensas feitas 
contra a apresentadora Fernanda 
Lima. Costa não cumpriu as medidas após um acordo 
com a justiça. Essa é a razão do pedido de prisão.
lAlguns supermercados de Goiânia criaram sessões de 

produtos ‘perto da data de vencimento’, mas vendem 
mais caro do que os que estão em condições ideais. Se 
o consumidor não prestar atenção, leva...  
lNinguém entende porque um fruto tão comum no 

Norte brasileiro, o açai, é tão caro, quando chega às 
mesas dos brasileiros. Especulação ou discurso feito 
para as classes mais abastardas?!!
l’Haverá mais alegria no céu por um pecador que se 

arrepende do que por 99 justos que não precisam 
arrepender-se’. - Lucas 15:7

Gomide foi quem mais 
destinou emendas 

para Anapólis

Bagunça 
A impressão que se tem é 
que o mundo ‘bagunçou’ 
de uma hora para outra. 
Principalmente com o 
advento das ‘redes nada 
sociais’ e o comportamento 
de ‘manada’ de grupos 
políticos, que se digladiam 
publicamente dia a dia, 
bem, minuto a minuto, 
segundo a segundo. 

Sem exércitos 
A insegurança parece fazer 
parte dos países que, com 
o tempo, não armaram 
seus exércitos de forma a 
defender seus territórios e 
instituições nacionais. 

Direito  
A Universidade Federal 
de Goiás (UFG) anuncia a 
abertura das inscrições para 
o curso de Especialização 
em Direito Médico, uma 
parceria entre a Faculdade 
de Direito e a Faculdade 
de Medicina da UFG.  

Conveniência 
É visível o aumento nos 
preços de todos os produtos 
e serviços no Brasil. Só não vê 
o governo que não quer. 

Impostolândia 
O pior de tudo é que os 
poderes constituídos no 
Brasil não querem ver 
isso, e, cada vez gastam 
mais dinheiro, fruto do 
pagamento de impostos da 
população já cansada de 
tanto 
pagar tantos impostos.  

Bobagem
Olha a bobagem dita por Jair 
Bolsonaro: permitir uma base 
norte-americana no Brasil.     

Besteira
E Lula, também, falando 
besteiras, culpando o Banco 
Central pela ‘explosão’ dos 
preços dos alimentos. 
 
Dois pesos...
Para quem não sabe, a 
indicação do presidente do 
Banco Central foi do próprio 
presidente Lula. Antes ele 
culpava Bolsonaro. E agora, 
não quer culpar  
a si mesmo... 

‘EU TENHO UMA BRONCA DESSE NEGÓCIO DE TOMBAMENTO. PORQUE EM SÃO PAULO, NO RIO, EM BRASÍLIA, VOCÊ VOCÊ TOMBA AS COISAS, MAS QUANDO VOCÊ FAZ UMA 
POLÍTICA DE TOMAR UM PATRIMÔNIO PÚBLICO, É PRECISO COLOCAR DINHEIRO PARA MANTER AS COISAS’, PRESIDENTE LULA, SOBRE TETO DE UMA IGREJA EM SALVADOR 

DESABOU, PROVOCANDO A MORTE DE UMA PESSOA E DEIXANDO OUTROS FERIDOS.

Mabel vai criar mais dois ecopontos  
O prefeito de Goiânia, Sandro Mabel, 
fará novos ecopontos para coleta de 
lixo na cidade. Dois serão instalados 
na Região Noroeste, a mais extensa da 
Capital, a pedido do vereador Heyler 
Leão (PP). Os espaços são apropriados 
para receber restos de construções civis, 
galhadas, móveis, pneus e até óleo de 
cozinha, com horário de funcionamento 
das 7h às 22h, todos os dias da semana. 
Os ecopontos tem como principal objetivo incentivar o 
descarte correto de lixo, uma vez que a Prefeitura remove 
cerca de 55 mil toneladas de entulhos deixados na rua pela 
população.

Visita à Casa-Museu 
Bernardo Élias 
A secretaria estadual de 
Cultura, Yara Nunes, visitou 
a Casa-Museu Bernardo Élis, 
com sede própria no Jardim 
América, em Goiânia, onde 
o escritor morava. Yara Nunes foi recebida pelo presidente 
da entidade, o escritor Nilson Jaime e, também, pelos 
professores Ricardo Assis e Maria do Espírito Santo.

Frente dos Vereadores de Direita foi lançada, em 
Goiânia, por Major Vitor Hugo (PL), que contou com a 
participação do ex-presidente, via remota  

Comurg aprova novo
conselho e diminui
servidores comissionados

Titular da 
Secretaria de 
Indústria, Comércio 
e Serviços (SIC), 
Joel de Sant’Anna 
Braga Filho, 
celebra o volume 
de vendas no 
comércio varejista 
goiano, que, segundo ele, registrou alta histórica 
de 6% no acumulado de 2024 (janeiro a dezembro), 
superando a média nacional, que foi de 4,7%. Este é 
o maior crescimento do setor em 12 anos em Goiás. 
Em dezembro, em comparação com o mês anterior, 
o resultado foi positivo, com uma variação de 1,3%, 
marcando a segunda maior alta do ano. Os dados são 
da Pesquisa Mensal de Comércio (PMC), divulgados pelo 
IBGE nesta última quinta. ‘Os resultados extremamente 
positivos do comércio em 2024 reforçam tanto o poder 
de compra do goiano quanto a confiança do consumidor 
no comércio varejista de Goiás, refletindo o dinamismo 
e a força de nossa economia, que vem se destacando 
nacionalmente com índices acima da média, diz o 
secretário. Em Goiás, o destaque foi para a atividade de 
hipermercados, supermercados, produtos alimentícios, 
bebidas e fumo, que detêm o maior peso mensal e 
acumulam uma alta de 8,4% no ano. 

lPatrono do Centro de Tradições 
Gaúchas (CTG), Saudade dos 
Pampas, Miro Ribeiro (foto), 
comemorou o primeiro evento 
do Almoço do Costelão, 
neste último domingo, onde 
participaram mais de 200 
pessoas. Com direito a assistirem 
apresentações de danças 
gaúchas e músicas típicas do Rio 
Grande do Sul.  
lA medicação Ozempic, para emagrecimento, está sendo 

usada sem controle efetivo. Aliás, muitas ‘canetas’ 
chegam ao Brasil via contrabando.
lO magnata Elon Musk entra na ‘briga’, também, pela 

hegemonia da Inteligência Artificial. Ele promete 
apresentar a sua IA ainda esta semana. É esperar para 
ver se vem com alguma novidade ou é cópia das 
outras...  
lMuita gente achando que está com um tipo de ‘virose’, 

que não a Covid. Mas é, de fato, a Covid mesmo. 
l’Ora, o Deus de esperança vos encha de todo o gozo e paz 

em crença, para que abundeis em esperança pela virtude 

Comércio varejista  
apresenta recorde em 

12 anos em Goiás

Sem reação 
O presidente Lula (foto) não 
percebeu o perigo da ‘não 
reeleição’ com os resultados 
apontados pelas últimas 
pesquisas eleitorais.  
Não mesmo. 

Letargia 
Pelas pesquisas, Lula não 
se reelege, nem elege seu 
sucessor. Algo parece atuar 
junto ao presidente para que 
ele não perceba a realidade 
política e social do País. 

Constante  
A fiscalização de trânsito 
precisa ser mais rigorosa nas 
principais vias da Capital. 
É grande o número de 
motoqueiros fazendo o 
‘zerinho’ ou fazendo o 
‘grau’. Perigo constante.  

Troca 
Com a carestia no preço  
do café, muito consumidor 
anda preferindo a experiência 
de, por exemplo, tomar chá.  
E o pior: aprovam a ideia.

Frota 
A frota de carros de 
Goiânia parece que está 
envelhecendo sem uma 
devida troca. Motivo: grana 
curta e carros de segunda, 
que ainda dão para 
circular. De bobs.  

Trânsito
E por falar em frota, 
nas portas dos colégios 
particulares voltaram o 
engarrafamento de pais, que 
insistem em congestionar 
o trânsito da cidade.      

Carestia
O produto da vez que está 
com os preços lá nas alturas, 
assustando a população, é o 
ovo, hoje com o preço 
de um quilo de carne 
de primeira. Drurys.

Carestia
Esses aumentos parecem 
ser de propósito, pura 
especulação. O objetivo, 
sabotar a atual gestão 
do presidente Lula?! 

‘A GENTE TEM QUE DERROTAR A ERA DA MENTIRA. VIVEMOS EM UM PERÍODO DA ERA DA MENTIRA. O IMPORTANTE É VOCÊ MENTIR O TEMPO TODO. O CARA SE TRANCA 
NO QUARTO COM O TELEFONE CELULAR E FICA INVENTANDO MENTIRA, FAZENDO PROVOCAÇÃO, PROVOCANDO OS OUTROS. VAMOS VER O QUE ESTÁ ACONTECENDO 

NOS EUA’, PRESIDENTE LULA, EM CRÍTICA ÀS FAKES NEWS NAS REDES SOCIAIS

Instituto Hebrom agora em Aparecida 
O Instituto Hebrom inaugura nova Sede amanhã em 
Aparecida de Goiânia. Denise Resende, presidente executiva 
da organização sem fins lucrativos, recebe autoridades, 
conselheiros e beneficiários do IHebrom para apresentar o 
novo espaço. O local abriga os projetos existentes e novas 
iniciativas, que serão lançadas ainda neste ano: o Projeto 
Jovens Conectados (uma parceria com o Sesi) e Projeto 
Cultural (dedicada à iniciação musical). 

O preconceito que assusta o Brasil 
O preconceito virou moeda de troca na sociedade atual. 
Quem não gosta de alguém, de alguma coisa, se incomoda, 
e parte para o racismo. Não são poucas as formas de 
preconceitos observados nas redes sociais, hoje, território dos 
que querem praticar violências, contra a honra, sem serem 
importunados. É preciso conter essas agressões, já que, a 
educação é quase impossível na vida dos brasileiros. Nada de 
generalizar, mas pela quantidade de preconceitos nas redes 
dá para assustar. Se não houverem medidas...

Os oito sócios-cooperados, fundadores da 
CooperEsportes Brasil, em formatação, se reuniram 
em Goiânia, onde discutiram as bases da cooperativa, 
cujo objetivo principal é ‘disponibilizar acesso social ao 
desporto e paradesporto’. O projeto-base será instalado 
inicialmente nos 26 municípios da região metropolitana 
de Goiânia, podendo ser replicado em todo o Estado de 
Goiás. Estiveram presentes Genaro Souto, Doinha, Carlos 
Valentim, Berquo, Wagner, Jurandir Cipriano, Isaac Varela 
e Alexandra. A reunião aconteceu no Empório Veccino, 
onde foram acertados ‘vários aspectos fundamentais 
do funcionamento e da estrutura básica inicial da 
cooperativa e seus componentes’.

lO Araguaia Shopping entra 
no clima do Carnaval. 
Com atividades gratuitas e 
apresentações musicais, o 
shopping será palco de rodas de 
samba (dias 21 e 28/02), oficinas 
infantis de máscaras carnavalescas (28/02 e 1°/03) e um 
desfile especial da escola de samba Beija-Flor (1°/03).
lO número de acidentes aéreos cresceu de forma 

assustadora no mundo e preocupa as autoridades de 
segurança. Agora, uma aeronave cai no Canadá.  
lMuitas reclamações sobre o funcionamento do 

Whatsapp. Vira e mexe, o app ‘buga’ no Brasil. 
Cãoplicado. O monopólio prejudica o País...
lA música popular e o rock parece que se renderam ao 

universo sertanejo e funk no Brasil. Só dá esses dois.
l’O meu corpo e o meu coração poderão fraquejar, mas 

Deus é a força do meu coração e a minha herança para 
sempre’. - Salmos 73:26

Reunião define 
as estratégias da 

CooperEsportes Brasil

Difícil 
É fato. O Centro de Goiânia 
precisa urgentemente de 
uma política de revitalização. 
O comércio local está 
praticamente morto, 
sem consumidores. 

Exploração 
Mas tudo tem uma 
justificativa. O comércio 
local do Centro ‘explora’ nos 
preços. Uma água mineral 
numa distribuidora é 
vendida a R$ 4,00. 

Carestia  
No supermercado, a mesma 
água é vendida a R$ 1,69. 
Num bar de luxo, em 
regiões diferentes, não sai 
por mais de R$ 3,00.  

Uai!! 
A empresa que faz a limpeza 
de rua de Goiânia começou a 
fazer propaganda na tevê... 

Descontrole 
No governo Lula, o ovo 
passou a ter a importância 
maior que a da carne. Pelo 
menos no preço.  

Carestia
Uma dúzia de ovos hoje 
custa R$ 15,00.     

Economia
A crise na economia 
brasileira tem dominado o 
noticiário nacional. Nada 
de política, mas economia. 
 
Audiência
Os programais policiais 
ainda mantêm audiência no 
Brasil. Mas com a repetição, 
das mesmas notícias, acabam 
perdendo seus públicos.

Furo
O incêndio ontem no Projac 
da Globo foi noticiado em 
primeira mão pelo SBT. O 
colunista Léo Dias foi 
quem deu o furo. Ontem, 
no Rio de Janeiro, o 
calor beirava os 45º.

‘DURANTE DOIS ANOS TIVEMOS UM CENÁRIO ESTÁVEL NA AVALIAÇÃO DO GOVERNO. AS PESQUISAS POUCO MUDARAM. NOSSA LINHA ERA AMPLIAR O APOIO DOS 
ELEITORES DE CENTRO, QUE NÃO ESTÃO COM LULA, NEM COM BOLSONARO. ACREDITÁVAMOS QUE ISSO OCORRERIA EM 2025, COM OS RESULTADOS DE TUDO O QUE FOI 

LANÇADO. OS ERROS QUE COMETEMOS DESESTRUTURARAM TODO NOSSO PLANEJAMENTO’, ALIADO PRÓXIMO AO PRESIDENTE LULA

Na Rádio Comunitária Vitória 87.9FM  
A cantora Nina Soldera e o compositor 
Kleuber Garcêz serão os primeiros 
convidados de uma série de bate-
papos que vai rolar este ano na Rádio 
Comunitária Vitória 87.9 FM, na Vila Alzira 
em Aparecida de Goiânia. A entrevista 
será nesta quinta-feira (20), a partir das 
9h. Os artistas vão falar um pouco sobre a 
parceria dos dois, com uma trajetória que 
abrange música, teatro, performance e literatura. A entrevista 
será transmitida ao vivo pelo site vitoria87fm.com.br.

Mabel se reúne com servidores 
O vereador Geverson Abel, mais 
Bruno Queiroz, ex-superintendente de 
Desenvolvimento Econômico de Goiânia 
e servidor da Comurg, e o prefeito de 
Goiânia, Sandro Mabel, se encontraram 
para uma reunião com servidores, no 
auditório do Sindposto. O parlamentar, 
em seu segundo mandato, tem como 
base ‘uma boa política comprometida com o cidadão’, diz.

Já em fase final, entre Goiânia e o povoado do Batata, 
até o trevo de acesso à Goianápolis, a duplicação da 
Rodovia GO-010 é uma obra de grande importância para 
a infraestrutura de Goiás. O governador em exercício, 
Daniel Vilela, o deputado estadual Issy Quinan (foto) e 
o secretário de Infraestrutura, Pedro Salles, têm atuado 
decisivamente na condução dessa obra, que com certeza, 
deve melhorar e muito a mobilidade na região.  
Daniel Vilela, lembrou da importância da continuidade 
dessa duplicação. Segundo ele, a sua conclusão ‘é 
fundamental para atender à crescente demanda de 
tráfego e impulsionar o desenvolvimento econômico 
da região’. Daniel lembrou ainda que o governo de 
Goiás está ‘comprometido em finalizar todas as rodovias 
planejadas até o final do ano, garantindo novas fronteiras 
de desenvolvimento para Goiás’. Quinan disse que 
tem sido ‘um defensor incansável das melhorias na 
infraestrutura rodoviária do estado’. É bom dizer, que 
Quinan tem trabalhado em parceria com o governo 
estadual para assegurar que ‘as obras de duplicação da 
GO-010 avancem conforme o cronograma estabelecido’. 
Além disso, Quinan é um representante de grande 
importância para a região da estrada de ferro, sendo voz 
ativa na promoção do desenvolvimento e da qualidade 
de vida para os habitantes dessa área. Em tempo: Pedro 
Salles, secretário de infraestrutura, tem desempenhado 
um papel crucial nesse projeto de duplicação. 

lO advogado Gabriel Barto (foto) assumiu 
a presidência da Comissão Especial de 
Direito Condominial da OAB-GO para 
o triênio 2025/2027. Barto iniciou sua 
trajetória na OAB-GO em 2015, como 
membro da Comissão da Advocacia 
Jovem, e desde então tem participado 
ativamente de eventos e cargos, como secretário-geral 
(2019/2021) e vice-presidente (2022).
lEm São Paulo, por hora, quatro motocicletas são 

furtadas ou roubadas, todos os dias. Coisa de louco.
lNo DF, um professor foi agredido por alunos, porque 

tentou barrar o uso de celular na sala de aula... 
l’Busquem, pois, em primeiro lugar o Reino de Deus e a 

sua justiça, e todas essas coisas serão acrescentadas a 
vocês’. - Mateus 6:33

Duplicação da GO-010 
leva crescimento para 

toda a regiãoBem fora 
O presidente Lula, depois 
de comer ovos de avestruz, 
parece ter caido na real e 
chegou a ‘inflacionar’ ainda 
mais o preço da cartela de 30 
ovos. Para Lula, ela custa R$ 
40,00, o termômetro para ver 
que Lula, de fato, está 
fora, da realidade.

Rapidamente 
A cartela de 30 ovos ainda 
não chegou a esse preço, ou 
seja, de custar R$ 40,00, mas 
caminha rapidamente para 
esse exemplo de carestia. 

Não!  
Carne cara, ovos caros,  
café caro, gasolina cara, 
diesel caro, serviços caros, 
desse jeito, o Brasil não 
sobrevive a 2025.  

Pena maior 
A dona do berçário, 
responsável pela ‘guarda’ 
de uma criança, de dois 
anos, que morreu sufocada, 
em uma van escolar, por 
negligência, pura negligência, 
merece a pena maior do 
direito penal brasileiro. 

Desanimado 
O Carnaval de 2025, pela 
repercussão nas redes 
sociais, parece ser o mais 
fraco dos últimos tempos. 
Sem aquela animação dos 
internautas  
das redes sociais... 

A mais
A Comurg, com mais R$ 190 
milhões, continua sendo o 
órgão, ou algo parecido, que 
mais gasta da Prefeitura de 
Goiânia. Ou a que consome 
mais recursos.     

Ousadia
O grande problema no Brasil 
são as figuras públicas, as 
autoridades desafiarem o 
poder Judiciário. 
 
Drurys
O pior de tudo, fazem 
leis, desfazem leis para se 
beneficiarem delas. Difícil.

Bolada
A MegaSena acumulada vai 
pagar um prêmio de mais  
de R$ 105 milhões.

‘O SURPREENDENTE É QUE EU TENHA QUE PEDIR A ANULAÇÃO. NÓS ESTAMOS TRATANDO DE UM PROCESSO DE GOLPE DE ESTADO QUE SERIA UM GOLPE NO ESTADO 
DEMOCRÁTICO’, ADVOGADO DO EX-PRESIDENTE JAIR BOLSONARO (PL), CELSO VILARDI, DIZENDO QUE VAI PEDIR A ANULAÇÃO DOS DEPOIMENTOS DO EX-AJUDANTE DE 

ORDENS DO ENTÃO PRESIDENTE JAIR BOLSONARO, FEITOS PELO TENENTE CORONEL MAURO CID 

Uma roda de conversa na Livraria Nobel 
Além de incentivar a leitura, o 
Conversando SingularMente 
é um momento de reflexão 
sobre o desenvolvimento 
infantil e integração entre 
crianças, pais, educadores 
e profissionais da área da 
Saúde. O evento, já na 
segunda edição, acontece 
no dia 26 próximo, às 18h30, na Livraria Nobel, no Shopping 
Bougainville. Após a contação de história, a roda de conversa 
será com a terapeuta infantil Tatiane Grigolatto, especialista 
em integração sensorial e mestre em saúde mental pela 
USP. A entrada é gratuita, mas a inscrição deve ser feita na 
plataforma Sympla para garantir a participação.

À frente do Hospital Estadual Dr. Alberto Rassi (HGG) 
desde 2012, o Instituto de Desenvolvimento Tecnológico 
e Humano (Idtech) celebra, neste mês de março, mais 
um aniversário de gestão da unidade. Nestes 13 anos, 
o hospital passou a ser reconhecido pelo atendimento 
humanizado e pela grande oferta de serviços. Destaque 
para os atendimentos ambulatoriais e cirúrgicos de 
pacientes diabéticos, obesos e transexuais. O HGG conta 
com a primeira ala de Cuidados Paliativos em um hospital 
público do Estado, atendimento especializado pacientes 
com xeroderma pigmentoso, oferta de 25 programas de 
residência médica e é o maior transplantador de órgãos 
do Centro-Oeste. Aliás, com uma gestão que deveria 

ser seguida, também, 
em outros estados. 
Todos os serviços foram 
implantados ou ampliados 
sob a gestão do Idtech, 
com investimento do 
Governo de Goiás.

lA Associação Comunitária e Ponto 
de Cultura Vila Alzira convidou 
a psicóloga Débora Cardoso 
(foto) para ministrar a palestra 
‘Acessibilidade: a importância 
da criança neurodivergente na 
escola’ hoje para professores 
da Escola Municipal João Cândido da Silva, em 
Aparecida de Goiânia. Débora é especialista em 
desenvolvimento de crianças atípicas com transtorno 
de neurodesenvolvimento como o autismo, autora e 
coautora de 5 obras nesta área.
lVirou moda influencer falar que é ‘jornalista’. E o pior 

de tudo: queimam a imagem de jornalistas sérios.  
lNo mundo todo, produtos ofertados pelo ricão Elon 

Musk começam a sofrer ‘rejeição’ dos consumidores.
lTrump quer taxar vinhos europeus em 200%. Pode?!! 
l’Não fui eu que ordenei a você? Seja forte e corajoso! Não 

se apavore nem desanime, pois o Senhor, o seu Deus, 
estará com você por onde você andar.’ - Josué 1:9

Idtech completa  
13 anos à frente 

do HGG
Cristianismo
O Papa Francisco (foto)
completa 12 anos de 
mandato papal junto ao 
Vaticano. Pelos sucessivos 
boletins, espera-se que o 
Sumo Pontífice chegue aos 
13 anos e mais. A torcida 
é grande, mas a saúde do 
papa argentino preocupa.

Oxigenar
Passa da hora do time 
do Atlético mudar o seu 
comando geral. Todo.

Carestia
Em Goiânia, nos ‘xis’ da 
vida, um sanduíche, o 
chamado X-Tudo, já é 
vendido até por R$ 37,00. 
Quase três vezes o preço  
de um marmitex...

Às moscas
Muitos abrem, mas não 
conseguem vender seus 
produtos, devido a grande 
exploração nos preços 
dos sanduíches.

Mares
A notícia não é boa.  
Os mares estão subindo 
e ameaçam cidades 
inteiras, que, lógico, foram 
construídas em seus 
contornos e podem ser 
alagadas, em breve.

Nasa
O aumento inesperado  
dos oceanos foi registrado 
pela própria Nasa, 
que ficou preocupada  
com o fato.

Bólidos
Geralmente os grandes 
acidentes nas rodovias 
goianas envolvem quase 
sempre carros caros e 
possantes, cujos  
donos metem o pé 
no acelerador.

Surprise
A chuva de anteontem, 
ontem, em Goiânia, pegou 
muita gente de surpresa.  
 
Sempre
Modus operandi dos 
vereadores em Goiânia: 
pressionar o prefeito por 
cargos. São raros os 
que não fazem isso.

‘SE ESTA TARIFA NÃO FOR REMOVIDA IMEDIATAMENTE, OS EUA EM BREVE COLOCARÃO UMA TARIFA DE 200% SOBRE TODOS OS VINHOS, CHAMPANHE E PRODUTOS 
ALCOÓLICOS SAINDO DA FRANÇA E OUTROS PAÍSES REPRESENTADOS PELA UE. ISSO SERÁ ÓTIMO PARA OS NEGÓCIOS DE VINHO E CHAMPANHE NOS EUA’,  

PRESIDENTE DOS ESTADOS UNIDOS, DONALD TRUMP

Mulheres discutem protagonismo 
Um grupo de 150 mulheres 
(gestoras públicas, prefeitas, 
vereadoras e lideranças 
municipais e e estaduais) 
se reuniu para a troca de 
experiências e fortalecimento 
feminino no ‘Encontro de 
Mulheres’, em Goiânia. O evento foi idealizado e organizado 
por Rosana de Carvalho, advogada e esposa do deputado 
federal Adriano do Baldy, com o objetivo de promover o 
incentivo ao protagonismo feminino. ‘Este evento foi pensado 
com muito carinho para criar um espaço onde as mulheres 
pudessem se conectar, se fortalecer e reafirmar seu papel na 
sociedade’, disse Rosana, a anfitriã do encontro.

Presidente do STM diz 
que Bolsonaro pode 
ser julgado por crime 

Agência Brasil

A presidente do Superior 
Tribunal Militar (STM), mi-
nistra Maria Elizabeth Ro-
cha, disse nesta quarta-fei-
ra, 12, que o ex-presidente 
Jair Bolsonaro pode ser jul-
gado pela Justiça Militar e 
perder a patente de capitão 
da reserva do Exército.

Na avaliação da ministra, 
o eventual julgamento de 
Bolsonaro pelo STM depen-
de da investigação sobre a 
trama golpista e de um pro-
nunciamento do Ministério 
Público Militar (MPM), que 
deverá verificar se o ex-pre-
sidente cometeu algum cri-
me militar, além das acusa-
ções de golpe de Estado e 
tentativa de abolição violen-
ta do Estado Democrático 
de Direito, que são crimes 
comuns e serão julgados 
pelo Supremo Tribunal Fe-
deral (STF).

A ministra também dis-
se que militares envolvidos 
com a trama golpista e com 
atos de 8 de janeiro de 2023 
podem ser julgados pela 
Corte militar.

"Aqueles crimes que fo-
rem detectados ao longo 
da persecução penal e que 
configurarem crimes milita-
res, eles [militares] serão jul-
gados na nossa Corte, sim. 
Como, por exemplo, ofensas 
de inferior a superior. Nas 
mídias sociais, isso aconte-
ceu, e nós julgamos e con-
denamos um coronel que 
ofendeu um comandante do 
Exército", completou.

Maria Elisabeth Rocha to-
mou posse no cargo de pre-
sidente do STM nesta quin-
ta-feira, 13. Primeira mulher 
a ocupar o cargo em 217 
anos de história do tribunal, 
a ministra terá mandato de 
dois anos.

Eventual julgamento de Bolsonaro pelo STM depende da investigação 

Na avaliação da ministra, o eventual julgamento de 
Bolsonaro pelo STM depende da investigação sobre a 
trama golpista e de um pronunciamento do MPM

Projeto de Adriana 
Accorsi cria política 
agrícola para 
incentivar produção de 
lúpulo no Brasil
Redação

Quase todo o lúpulo con-
sumido pela indústria cerve-
jeira brasileira é importado. 
“Nós vamos gerar emprego 
e renda, ter mais produto de 
qualidade e, principalmen-
te, mais dignidade para as 
famílias brasileiras”, afirma 
deputada

A deputada federal Dele-
gada Adriana Accorsi (PT-
-GO) quer estabelecer uma 
estrutura institucional que 
incentive a produção nacio-
nal de lúpulo de qualidade, 
beneficiando principalmen-
te a agricultura familiar e a 
indústria cervejeira artesa-

nal. Essa é a ideia do Projeto 
de Lei 4275/24, de autoria 
da parlamentar, que cria a 
Política Nacional de Incenti-
vo à Produção de Lúpulo de 
Qualidade.

“O lúpulo tem alto custo 
de produção e requer pes-
quisa para adaptação às 
condições climáticas locais. 
Atualmente, é majoritaria-
mente importado, criando 
uma oportunidade para 
expandir sua produção no 
Brasil”, afirma Adriana Ac-
corsi.

Atualmente, quase todo o 
lúpulo consumido pela in-
dústria cervejeira brasileira 
é importado. 

Espera-se que o programa aprovado há pouco, pelo 
governo federal, não seja mais um ‘fardo’ nas costas do 
pobre trabalhador brasileiro. O programa ‘Crédito do 
Trabalhador’ já movimentou mais de R$ 2 bilhões desde 
que foi lançado, na semana passada. O trabalhador 
brasileiro, lógico, só faz uso dele, porque precisa quitar 
dívidas passadas, impossíveis de serem quitadas, com 
a atual política econômica do governo federal. É fato 
que o brasileiro já está deveras endividado, ainda mais 
agora com a ‘legalização’ das apostas onlines no Brasil. 
Se o governo federal criou o programa para envidividar 
anda mais o trabalhador, agiu de má fé. É esperar para 
ver o que vai acontecer. A verdade é que o brasileiro 
nunca esteve tão mal economicamente...

lA violência só cresce no Brasil e o governo federal até 
agora não conseguiu uma política nacional contra a 
criminalidade. O fato é que o crime organizado faz das 
autoridades 'gato e sapato', longe de uma solução.
l O Grupo URBS expandiu suas parcerias para 

Uberlândia, Minas Gerais. A Abrantes Imobiliária, que 
tem quatro unidades na cidade, passou a ser parceira 
da empresa goiana e se tornou Abrantes by URBS.
lPesquisas revelam que os jovens estão bebendo 

cada vez mais cedo. O que torna, lógico, um grande 
problema social. Jovens na bebida e não nas escolas.
lAlguns estados vão aumentar o ICMS dos produtos 

importados. A Shein será impactada com força total.
l’O meu corpo e o meu coração poderão fraquejar, 

mas Deus é a força do meu coração e a minha 
herança para sempre’. - Salmos 73:26

Crédito não pode ser 
só para endividar os 

trabalhadores

Carestia
O governo Lula vê hoje, 
segunda-feira, mais um 
reajuste em seu governo. 
Os remédios, que já são 
caros, aumentam em 6%. 
Na verdade, nas farmácias, 
sobem mais de 15%.

Viagem 
O pior é que Lula não 
deve estar no Brasil quando 
os remédios subirem. Está 
de viagem ao Japão. Bem, 
a a carestia acabando 
com a sua gestão. 

Recessão
Com Trump no governo, os 
EUA começam a viver um 
período de recessão. Tudo 
o que os americanos não 
querem por agora.

Luto
O jornalismo goiano perde 
o talento de Caio Jacobson, 
que morreu no último 
sábado, aos 75 anos. 

Carestia
Com a carestia no preço 
do café, tem muita gente 
moendo o grão em casa 
e vendendo o produto. 
Além de ganhar uns 
trocado, ainda economiza 
na produção do café 
que consome.

Complicado...
Em muitas avenidas, a 
iluminação continua mesmo 
depois da madrugada, isto 
é, durante todo o dia. E o 
dinheiro gasto com isto?!!

Pode?!!
Brincadeira, né. O PL 
quer lançar a condenada 
que pichou a estátua da 
Justiça e tentou contra a 
democracia no Brasil.

Piada
A ideia é lançá-la candidata 
a deputada federal. Já tem 
até o nome-batismo de 
campanha: ‘Débora do 
Batom!’ É por isso 
que o Brasil não vai para 
frente... Nunca.

‘NO CASO DO BRASIL, NÓS VAMOS RECORRER À ORGANIZAÇÃO MUNDIAL DO COMÉRCIO E, SE NÃO TIVER RESULTADO, A GENTE VAI UTILIZAR OS INSTRUMENTOS QUE NÓS 
TEMOS QUE É A RECIPROCIDADE E TAXAR OS PRODUTOS AMERICANOS. É ISSO QUE NÓS VAMOS FAZER. ESPERO QUE O JAPÃO FAÇA O MESMO. ESPERO QUE O JAPÃO POSSA 

RECORRER À OMC, MAS É UMA DECISÃO SOBERANA DO GOVERNO JAPONÊS EM QUE EU NÃO POSSO DAR PALPITE’, PRESIDENTE LULA

O encontro de duas lideranças  
No registro, o encontro de 
duas lideranças políticas: Lucas 
Medina e o ex-deputado federal 
Barbosa Neto, um grande 
articulador político em Goiás. 
O registro aconteceu durante 
um encontro casual, na Capital 
Federal. É bom dizer, que 
Barbosa Neto fez um bom trabalho como parlamentar em 
Brasília, onde mantém boas raízes, também.

Goiás lamenta a morte de Lambão   
Reginaldo Barbosa, conhecido, 
também, como Lambão, faleceu na 
última semana. Para o advogado 
Edilberto de Castro, Lambão era 
‘uma alma vibrante que partiu 
jovem demais, deixando um vazio 
imenso em nossos corações. 
Lambão era a própria encarnação 
da alegria’. Apaixonado pelo 
samba de Tim Maia, Lambão era 
um amante fervoroso do Carnaval, 
onde sua energia contagiante ‘transformava qualquer folia 
em um espetáculo de vida’. Reginaldo, se dedicou ao PT, 
considerado para ele, como ‘uma família’. 

Lula homenageia 
cacique Raoni em
visita ao Xingu
Líder indígena criticou a possível exploração de 
petróleo na Margem Equatorial, no Amapá

redação
 
Em uma visita histórica 

à Aldeia Piaraçu, na Ter-
ra Indígena Capoto-Jarina 
(MT), o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva se reu-
niu na sexta-feira (4) com 
o cacique Raoni Metukti-
re, do povo Kayapó. Reco-
nhecido mundialmente 
por sua atuação em defesa 
dos povos originários e do 
meio ambiente, Raoni, de 
93 anos, foi condecorado 
com a Grã-Cruz da Ordem 
Nacional do Mérito, maior 
honraria do Estado brasi-
leiro.

“Raoni é uma liderança 
que inspira paz, sabedo-
ria ancestral e profundo 
conhecimento da terra. 
Por isso, é admirado por 
pessoas de todo o mundo”, 
afirmou Lula durante a ce-
rimônia.

O encontro reuniu tam-
bém outros caciques do 
Parque Nacional do Xingu. 
Lula destacou que seu go-
verno respeita os direitos 
indígenas e está empenha-
do em ouvi-los e imple-
mentar soluções concretas 
para suas demandas.

“Hoje é um dia de ho-
menagem, mas também de 
escuta. Nosso governo tra-
balha dia e noite para asse-

gurar os direitos indígenas”, 
disse.

Em seu discurso, Raoni 
agradeceu o reconheci-
mento e pediu ao presi-
dente que pense em um 
sucessor comprometido 
com a causa indígena. O lí-
der aproveitou para criticar 
a possível exploração de 
petróleo na Margem Equa-
torial, no Amapá, alertando 
sobre os riscos espirituais e 
ambientais da iniciativa.

“Recebi mensagens dos 
espíritos alertando para os 
perigos dessa exploração. 
Precisamos cuidar da Ter-
ra”, declarou Raoni, tam-
bém pajé.

A ministra dos Povos 
Indígenas, Sônia Guajaja-
ra, destacou os avanços do 
atual governo na demar-
cação de terras. Segundo 
ela, já foram assinadas 13 
decretações e emitidas 11 
portarias declaratórias.

O convite à visita foi fei-
to no mês passado, quando 
lideranças indígenas se en-
contraram com Lula no Pa-
lácio da Alvorada. O Parque 
Nacional do Xingu abriga 
mais de 5,5 mil indígenas 
de 16 etnias, em uma área 
de 2,6 milhões de hectares 
entre o Cerrado e a Amazô-
nia.

Presidente e o líder indígena Raoni, durante encontro no Xingu

Milhares de indígenas 
acampam em Brasília 
pelo direito à terra
redação

 
A 21ª edição do Acam-

pamento Terra Livre (ATL) 
recebeu, ontem (6), em 
Brasília, milhares de indí-
genas de todas as regiões 
do país em defesa da de-
marcação dos seus territó-
rios. São esperadas cerca 
de 10 mil indígenas com 
previsão de atos e pro-
gramações entre 7 e 11 de 
abril.

No acampamento, em 
meio ao comércio do arte-

sanato indígena, o portu-
guês se mistura com outras 
das 274 línguas indígenas 
do Brasil, na maior mobili-
zação anual dos povos ori-
ginários brasileiros. 

A indígena Andrea 
Nukini, de 44 anos, levou 
quatro dias e quatro noi-
tes viajando de ônibus da 
aldeia do povo Nukini, no 
município de Mancio Lima 
(AC), até Brasília. Segundo 
ela, a falta de demarcação 
obriga os povos a se man-
terem mobilizados.

A anistia aos envolvidos nas manifestações de oito 
de janeiro de 2023 não recebeu o aval da população 
brasileira. Pelo jeito, em nenhum momento. Uma pesquisa 
realizada pelo Instituto Quaest, em nível nacional, mostra 
que 56% dos entrevistados são contra esse artíficio. 
É preciso levar em conta a maioria das manifestações 
populares. Apenas 34%, 34% se manifestaram a favor da 
libertação e da não punição dos acusados. O resultado 
revela, também, uam certa politização da população 
brasileira em relação aos desmandos e excesssos que 
podem comprometer a democracia brasileira. Mais, o 
restante dos brasileiros pesquisados, 10%, disse que 
não sabe opinar. Não quer dizer que esse percentual 
concorde com a anistia aos considerados criminosos e 
já condenados pelo Supremo Tribunal Federal (STF). O 
ato realizado ontem não revelou grande força daqueles 
que defendem o fim da punição. Equivale que o cidadão 
brasileiro tem consciência e não deseja retrocesso 
daqueles que pregam o fim do regime democrático pelo 
volta dos militares ao poder.  

lO médico dermatologista Domingos 
Sávio Coelho (foto) participou do 2º 
Congresso Internacional de Tricologia e 
Transplante Capilar. Domingos Sávio falou 
sobre ‘Transplante Capilar de Excelência, 
a Experiência do Paciente até o Resultado 
Final’. O evento aconteceu em São Paulo, 
no Centro de Convenções Frei Caneca.
lA Medicina, a Ciência, andam preguiçosas. Aumenta e 

muito o número de nfartados, com AVC, com trombose, 
depois da Covid, e nenhuma explicação sobre isso...
lQuem vai à Feira Hippie fica até com dó. Na verdade, 

jogada às moscas. Poucos consumidores no local.
lLula não conseguiu conter o crime organizado no Brasil. 
l’Não se amoldem ao padrão deste mundo, mas 

transformem-se pela renovação da sua mente, para 
que sejam capazes de experimentar e comprovar a boa, 
agradável e perfeita vontade de Deus’. -  Romanos 12:2

Quaest: Brasil não quer 
anistia à manifestantes 

de oito de janeiro
Economia
Colocam o ministro da 
Economia, Fernando Haddad 
(foto), como o sucessor do 
espólio político-eleitoral 
do presidente Lula. Só que 
Fernando Haddad não 
conseguiu recuperar a 
economia do Brasil. 
Muito pelo contrário.

Errado
Na última pesquisa 
Quaest, mais da metade 
dos eleitores, disse que a 
economia no Brasil está 
no ‘caminho errado’. Aliás, 
Haddad não manda na 
economia brasileira. 

Cartilha 
E quem manda?!! Manda 
hoje o presidente do Banco 
Central do Brasil (Bacen), 
Gabriel Galípolo, que 
parece seguir a cartilha  
de Campos Neto. 

Motivo 
Elon Musk corre o risco  
de repetir o que aconteceu 
com Steve Jobs num 
momento de sua carreira.  
Foi afastado da Apple. 
Motivo: Musk tem 
apresentado resultados 
negativos em 
seus negócios. 
 
Negativo
A Tesla, uma de suas 
primeiras empresas, 
apresenta hoje resultado 
negativo em vendas e, 
também, em reputação 
de empreendimento  
com o Cybertruck. 

Trabalho
Mal a chuva foi embora, o 
calor já entra derretendo e 
deixando as pessoas mais 
‘moles’. Perde com isso o 
rendimento do trabalho. 

Carestia
Nenhuma reação de queda 
no preço do café. No Brasil, 
a especulação é quem 
manda mesmo. Como 
se diz, saudade das 
‘patrulhas do Sarney’.

Demais
Pelo jeito, a Limpa Gyn não 
está dando conta do recado 
e não está conseguindo 
limpar Goiânia. A reclamação 
tem sido muito grande.  

‘ESTOU SABENDO QUE, NA FOZ DO AMAZONAS, O SENHOR ESTÁ PENSANDO NO PETRÓLEO QUE TEM LÁ DEBAIXO DO MAR. EU PENSO QUE NÃO [DEVERIA EXPLORAR]. 
PORQUE ESSAS COISAS, DA FORMA COMO ESTÃO, GARANTEM QUE A GENTE TENHA UM MEIO AMBIENTE, A TERRA COM MENOS POLUIÇÃO E MENOS AQUECIMENTO’, 

CACIQUE RAONI, AO PRESIDENTE LULA, SOBRE A IDEIA DE PROSPECTAR A REGIÃO AMAZÔNICA

Seminários para os donos de bares  
O Sindicato dos Bares e 
Restaurantes de Goiânia 
(Sindibares) e a Prefeitura de 
Goiânia resolveram trabalhar 
juntos. Os dois realizam 
amanhã seminário aos donos 
de bares e restaurantes da 
Capital. A ação é para esclarecer 
todas, todas, as exigências legais para a operação regular 
dos estabelecimentos, garantindo que evitem problemas 
com futuras fiscalizações e possíveis interdições. Durante 
o seminário, especialistas e representantes dos diversos 
órgãos municipais, vão abordar temas como licenciamento, 
alvarás de funcionamento, Código de Posturas do município 
incluindo sobre a questão das mesas em calçadas, Parklets, 
normas sanitárias, segurança e demais regulamentações.

O Governo de Goiás (via Secretaria da Retomada e o 
Araguaia Shopping) promove amanhã e depois nova 
edição do Feirão de Empregos. Será das das 8h30 às 
17h e serão ofertadas mais de 5 mil vagas, com ‘foco 
em oportunidades captadas na Região da 44’. Entre 
as ofertas, vagas para vendedor, atendente de balcão, 
auxiliar de serviços gerais, gerente de loja e outras 
funções. O evento, diz a Secretaria, quer ‘chamar a 
atenção do trabalhador para a quantidade de vagas de 
emprego na Região da 44, o maior polo de moda do 
Estado’. Há vagas que não exigem experiência anterior, 
o que amplia as chances para quem está buscando 
o primeiro emprego. O atendimento é gratuito e 
os interessados podem contar com assessoria para 
elaboração do currículo, sendo necessário levar apenas 
um documento pessoal com foto e comprovante de 
endereço. A equipe da Central Mais Empregos estará 
presente no local para realizar atendimentos, entrevistas 
e encaminhamentos com possibilidade de contratação 
imediata. Então, se você quer trabalhar, a oportunidade 
está aí.

Novidades no Goiânia Shopping 
O Goiânia Shopping vem com novidades. Entre os 
destaques, a entrega de um novo elevador central de 
alta capacidade, a revitalização completa da Praça de 
Alimentação e a chegada de novas marcas. Outra novidade 
é a revitalização completa da Praça de Alimentação. No 
mix de operações, o shopping aposta na diversificação 
de marcas. Entre os nomes confirmados estão Tommy 
Hilfiger, Salinas, Lofty Style, Danki, Dress To e Creamy. 
No setor gastronômico, as novidades incluem a abertura 
do restaurante Kanpai, Nyx, e a chegada do Mania de 
Churrasco.

Prêmio CFA de Jornalismo 
Em comemoração aos 60 anos da Administração no 
Brasil, o CFA com apoio do CRA-GO, lançou a 1ª edição 
do prêmio CFA de Jornalismo. Uma oportunidade para 
valorizar reportagens que abordem a Administração 
como ferramenta estratégica para o desenvolvimento do 
país. Tema: ‘60 anos da Administração no Brasil: desafios, 
conquistas e o futuro da profissão’. Categorias: Reportagem 
em Texto, Reportagem em Áudio e Reportagem em Vídeo. 
Quem pode participar: Jornalistas com matérias publicadas 
entre 1º/01 e 30/08/2025. Inscrições: de 28 de maio a 22 de 
agosto, no Site: www.cfa.org.br/premiojornalismo [BIO]

.

Viviane Vaz e banda se apresentam nessa próxima sexta-
feira, no Hotel Corumbá Plaza, em Luziânia. O projeto 
foi contemplado pelo edital de música categoria C 
(Circulação) N⁰ 10/2024 com recursos da Política 
Nacional Adir Blanc, via Governo de Goiás, por meio da 
Secretaria de Estado da Cultura.

O subjornalismo no Brasil adora ficar dando espaço para 
personalidades como Virginia, Zé Felipe, Neymar e 
outros famosos. Geralmente, sempre com matérias 
negativas…

‘Ele muda as épocas e as estações; destrona reis e os 
estabelece. Dá sabedoria aos sábios e conhecimento 
aos que sabem discernir. Revela coisas profundas e 
ocultas; conhece o que jaz nas trevas, e a luz habita 
com ele’ - Daniel 2:21-22

Governo e shopping 
oferecem vagas para 

a Região da 44

Emendas
Editorial do jornal ‘Folha 
de S. Paulo’, o jornal de 
maior circulação no Brasil, 
não poupou ataques ao 
Congresso Nacional, por não 
dar transparência ao uso 
das emendas parlamentares. 
Em outras palavras, acusa, 
inclusive, de corrupção.

Abusando
Os próprios americanos já 
entenderam que Donald 
Trump está praticando 
bullying contra o Brasil. Já 
virou, inclusive, manchetes 
dos jornais.

Perseguição?!
Engraçado o 
comportamento do 
deputado Eduardo 
Bolsonaro. Lembra os 
‘cubanistas’ que deixaram 
Cuba para fazer política 
nos EUA contra grupos 
políticos do País. No caso 
do brasileiro, como se fosse 
perseguido político. O que 
não é.

Ford
Os diretores Edgar Queiroz, 
Mario Henrique Queiroz e 
Tarciso Cardoso lançarão o 
novo Ford Territory 2026, 
em Goiânia, nesta quarta-
feira. 

Programação
O evento para convidados 
da Ciaasa e Navesa acontece 
no MELT Cozinha de 
Fogo, com a presença da 
consultora da Ford Brasil, 
Juliana Padilha e som da 
banda de rock, Leo Martine. 

Exemplo
A luta de Preta Gil, contra 
uma das doenças mais 
temidas do mundo, o câncer, 
é um exemplo a ser seguido 
e que a Saúde, por meio 
da ciência, encontre logo e 
de forma eficiente, a vacina 
universal, para curar milhões 
de pacientes no mundo.

Complicado
Pesquisa do Instituto Quaest 
vê desaprovação, pela 
maioria dos brasileiros, 
do Congresso Nacional. A 
aprovação é bem menos, 
42% contra os 51% de 
desaprovação.

Pouco
A imprensa local deu 
pouca repercussão para 
o Congresso da UNE, que 
aconteceu em Goiânia, na 
última semana. Quase nada. 
Mais sobre o acidente que 
vitimou, fatalmente, cinco 
estudantes da Universidade 
Federal do Pará.

‘VAMOS CONTINUAR LUTANDO PARA TER A MELHOR RELAÇÃO POSSÍVEL COM O MAIOR MERCADO CONSUMIDOR DO MUNDO, VAMOS LUTAR POR 
ISSO. MAS NÃO VAMOS DEIXAR AO DESALENTO OS TRABALHADORES BRASILEIROS, VAMOS TOMAR MEDIDAS NECESSÁRIAS’ - MINISTRO FERNANDO 

HADDAD

Bianca Borges, de São
Paulo, é a nova presidente
da UNE no 60º congresso
Estudante de Letras diz que é preciso aumentar os
recursos à educação e evitar a política de cortes

Bianca Borges: mais educação no orçamento público

Redação
 
A estudante paulista 

Bianca Borges, 25 anos, foi 
eleita presidente da UNE 
(União Nacional dos Estu-
dantes), no domingo (20), 
durante o 60º Congresso 
da UNE, em Goiânia. Eleita 
com 82,6% dos votos pela 
chapa “Unidade e coragem 
para defender o Brasil”, que 
inclui os coletivos UJS, Le-
vante Popular da Juven-
tude, JPT, Paratodos, JPL, 
Kizomba, Afronte, RUA, 
Afronte, entre outros, liga-
dos aos partidos PCdoB, PT 
e setores do PSOL.

Atualmente cursando 
Letras no IFSP (Institu-
to Federal de São Paulo), 
Bianca também foi aluna 
do curso de Direito da USP 
e diretora de uma das mais 
tradicionais entidades do 
movimento estudantil, o 
Centro Acadêmico XI de 
Agosto, aos 17 anos.

Ela quer seguir estu-

dando e ajudando a tirar a 
educação do arcabouço fis-
cal, e afirma que isso se faz 
construindo apoio popular 
e maioria no Congresso. 
“Toda vez que precisa fazer 
ajuste, tira dinheiro da uni-
versidade e não dá para ser 
assim, né?”.

Para a nova presidente, 
da universidade depende 
não só o futuro do nosso 
país, mas várias vidas e o 
papel da universidade não 
é apenas para o desenvol-
vimento econômico e tec-
nológico, mas o desenvol-
vimento cultural e social. 
“Temos que pensar que a 
universidade também é 
parte de um projeto civili-
zacional. As pessoas terem 
condições de mudar de 
vida, de participar do de-
bate público, entenderem o 
que está acontecendo sem 
serem manipuladas por 
pessoas mal intenciona-
das”, finaliza.

Justiça cassa mandatos do
prefeito e vice de Turvânia
por abuso de poder econômico
Redação

 
A Justiça Eleitoral deter-

minou a cassação dos diplo-
mas do prefeito de Turvânia, 
Jadir Dias Policarpo (União 
Brasil), e de seu vice, Geral-
do Vasconcelos Valadares. 
Na sentença, também foi de-
clarada a inelegibilidade do 
ex-prefeito Fausto Mariano 
Gonçalves por oito anos e 
aplicadas multas aos três en-
volvidos.

Na decisão, o juiz Marney 
Oliveira de Carvalho, da 63ª 
Zona Eleitoral de Firminó-
polis, reconheceu que as 
provas nos autos demons-
traram a prática de abuso de 

poder político e econômico 
por parte de Fausto Mariano, 
então prefeito de Turvânia e 
coordenador de campanha 
dos demais investigados.

O magistrado destacou 
que, mesmo não sendo 
candidato, Fausto Mariano 
utilizou sua posição para 
influenciar o resultado das 
eleições. A principal irre-
gularidade que motivou a 
cassação e a declaração de 
inelegibilidade foi a realiza-
ção de 30 contratações tem-
porárias irregulares de pro-
fissionais da saúde durante 
o período eleitoral de 2024, 
com uso de recursos do Fun-
do Municipal de Saúde.
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Redação 
 
Ao anunciar a suspen-

são das linhas de crédito 
do Plano Safra — medida 
que foi remediada após a 
publicação, dias depois, 
de uma Medida Provisória 
garantindo os recursos –, 
o governo Lula acrescen-
tou mais um tema ao rol de 
críticas feitas pela bancada 
ruralista à gestão petista no 
Congresso.

Majoritariamente con-
servadora e inclinada à di-
reita, a Frente Parlamentar 
da Agropecuária se coloca 
em lado oposto ao governo 
em uma série de assuntos.

Veja alguns deles confor-
me levantamento da revis-
ta Veja:

Marco Temporal – A 
bancada ruralista lidera 
a articulação para que o 
marco temporal, tese jurí-
dica segundo a qual os po-
vos indígenas têm direito 
apenas às terras que ocu-
pavam ou já disputavam 
em 5 de outubro de 1988, 
data de promulgação da 
Constituição, seja referên-
cia para a demarcação de 
terras indígenas. O governo 
Lula apoia o entendimento 
definido em julgamento no 
Supremo Tribunal Federal, 
que decidiu que a tese é in-
constitucional.

Movimentos Sociais – A 
proximidade do governo 
Lula com movimentos liga-
dos à reforma agrária, em 
especial o Movimento dos 
Trabalhadores Rurais Sem 
Terra (MST), é fortemente 
criticada pelos deputados 
ligados ao agro. A bancada 

ruralista é autora do paco-
te anti-invasão, que prevê 
uma série de medidas para 
inibir e combater as ocu-
pações. Em abril do ano 
passado, o deputado Pedro 
Lupion (PP-PR), presiden-
te da Frente Parlamentar 
da Agropecuária, disse que 
Lula “passa pano para in-
vasor de terras”.

Leilão de arroz – No final 
do ano passado, o governo 
Lula anunciou a realização 
de leilão de lotes de arroz 
para forçar a queda do pre-
ço do produto, e teve que 
voltar atrás após forte rea-
ção do setor.

Poder de polícia à Funai 
– Decreto publicado no iní-
cio de fevereiro deste ano 
regulamentou exercício do 
poder de polícia da Funai. 
Embora o órgão diga que a 
medida não interfere no di-
reito de propriedade e não 
afeta áreas privadas nem 
altera a produção rural le-
gal, a bancada ruralista já 
apresentou Projeto de De-
creto Legislativo para sus-
tar o decreto

Taxação dos Fiagros – 
Deputados ligados ao agro 

criticam a proposta de taxar 
os Fundos de Investimento 
do Agronegócio (Fiagros), 
feita após a reforma tribu-
tária, e prega a isenção des-
ses fundos

Ministro na 
berlinda

A intensificação das crí-
ticas do agro ao governo 
também levou ao enfra-
quecimento da posição do 
ministro da Agricultura, 
Carlos Fávaro, que trocou 
farpas com a bancada ru-
ralista.

Ao justificar a suspensão 
do Plano Safra, Fávaro ata-
cou o Congresso e a banca-
da ruralista, a quem pediu 
que deixasse de “conversa 
fiada” e ajudasse a votar a 
lei orçamentária. “A gente 
hoje vive uma intolerância 
por parte do Congresso, 
principalmente da banca-
da do agro, que, se estives-
se pressionando pela vo-
tação do Orçamento, não 
estaríamos passando por 
isso hoje”, afirmou.

A Frente Parlamentar da 
Agropecuária (FPA) rea-

giu. Em nota pública, afir-
mou que a suspensão foi 
impulsionada pela falta de 
responsabilidade fiscal do 
governo e pela desvalori-
zação da moeda. “Culpar 
o Congresso Nacional pela 
própria incapacidade de 
gestão dos gastos públicos 
não resolverá o problema”, 
diz o texto. “A má gestão 
impacta no aumento dos 
juros e impede a imple-
mentação total dos recur-
sos necessários”, completa 
o documento.

O episódio dificulta ain-
da mais a interlocução do 
governo com o agro, que 
além de ser responsável 
por 22% do PIB brasileiro, 
é uma das forças mais po-
derosas no Congresso — a 
FPA reúne 302 de um total 
de 513 deputados e 50 se-
nadores de um total de 81.

Lula diz que o agrone-
gócio se tornou o principal 
negócio do Brasil. A decla-
ração foi dada na cerimô-
nia simbólica de certifica-
ção do Brasil como país 
livre de febre aftosa sem 
vacinação pela OMSA (Or-
ganização Mundial de Saú-

de Animal), realizada em 
Paris. “Hoje é o reconheci-
mento de um país que tem 
no agronegócio, que tem 
na pecuária, uma das suas 
mais importantes vertentes 
econômicas. Já não é que-
bra-galho trabalhar com o 
agronegócio. Virou o prin-
cipal negócio do Brasil”, 
afirmou o presidente. 

Plano Safra 
2025/2026

Para fomentar e fortale-
cer ainda mais o agro bra-
sileiro, o Governo Federal 
lançou no início do mês 
o Plano Safra 2025/2026, 
com recursos na ordem de 
R$ 516,2 bilhões destina-
dos à agricultura empresa-
rial. O valor representa um 
acréscimo de R$ 8 bilhões 
em relação à safra anterior.

Voltado a médios e gran-
des produtores, o Plano 
Safra da agricultura empre-
sarial é coordenado pelo 
Ministério da Agricultura e 
Pecuária (Mapa) e contem-
pla operações de custeio, 
comercialização e inves-
timento. As condições va-
riam de acordo com o perfil 
do beneficiário e o progra-
ma acessado. As taxas de 
juros, prazos e limites de 
crédito estarão disponíveis 
nas tabelas oficiais a serem 
divulgadas pelo Mapa.

Presidente da Frente 
Parlamentar da Agrope-
cuária, o deputado Pedro 
Lupion (PP-PR) criticou o 
Plano Safra lançado pelo 
governo Lula para a safra 
2025/2026. Segundo o par-
lamentar, o pacote de cré-
dito “é mais uma peça de 
marketing do que uma po-
lítica efetiva”, pois, em sua 
visão, o valor anunciado de 
516,2 bilhões de reais para 
a agricultura empresarial 
contém distorções e omis-
sões que comprometem a 
transparência do programa 
e impõem custos sem pre-
cedentes ao setor produti-
vo.

Presidente Lula: relação de altos e baixos com o empresariado rural do país

Suspensão de
crédito e atritos
com a Frente
Parlamentar da
Agropecuária
acentuam o
distanciamento
entre o governo e o
setor que representa
22% do PIB brasileiro

Apenas 6% da bancada do agronegócio no
Congresso Nacional é do campo de esquerda

De todos os 353 depu-
tados e senadores inte-
grantes da Frente Parla-
mentar da Agropecuária 
(FPA), apenas 20 con-
gressistas são de partidos 
de esquerda. O índice 
representa menos de 6% 
do total, como aponta o 
levantamento feito pela 
GloboNews.

Especialistas avaliam 

que esse distanciamento 
impacta negativamente 
o governo e a base aliada 
formada por partidos de 
esquerda das discussões, 
um "erro estratégico".

Frente parlamentar é 
uma associação de de-
putados ou senadores de 
diferentes partidos polí-
ticos, que se unem para 
discutir e defender um 

tema específico de inte-
resse público.

O relacionamento com 
setor do agronegócio, um 
dos mais expressivos do 
país, em termos de PIB e 
geração de empregos, re-
presenta um desafio para 
o governo do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT).

Na Frente Parlamentar 

de Agricultura Familiar, a 
esquerda também é mi-
noria, apesar de percen-
tualmente ter um pouco 
mais de expressividade. 
De 199 parlamentares, 30 
são de esquerda – aproxi-
madamente 15%.

Para o cientista políti-
co Murilo Medeiros, da 
Universidade de Brasília 
(UnB), a baixa interlocu-

ção entre a esquerda e as 
entidades representativas 
do setor agropecuário é 
um "erro estratégico". 
Isso porque, segundo ele, 
além de reduzir a possi-
bilidade de formação de 
quadros políticos com 
essa base de apoio, tal 
distanciamento impacta 
também no jogo eleitoral.

Lula x agro: embate se intensifica em  
meio ao Plano Safra e crise no Congresso
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Goiás e Japão estreitam
laços com novos investimentos

Redação
 
A missão internacio-

nal do Governo de Goi-
ás ao Japão, encerrada 
no domingo, 20, reforçou 
o vínculo comercial en-
tre o estado brasileiro e o 
país asiático. Durante seis 
dias, a comitiva liderada 
pelo governador Ronaldo 
Caiado percorreu seis ci-
dades japonesas e firmou 
acordos estratégicos em 
setores como minerais de 
terras raras, agroindústria 
e indústria automobilísti-
ca. “A missão foi extrema-
mente positiva. Em agosto, 
uma comitiva japonesa 
virá a Goiás para dar sequ-
ência ao projeto das terras 
raras, diante da demanda 
do Japão por novas fontes 

desses minerais”, destacou 
o governador.

As terras raras são 17 
elementos fundamentais 
para tecnologias moder-
nas, como veículos elétri-
cos, turbinas eólicas, ba-
terias e data centers. Goiás 
possui áreas promissoras 
para exploração desses 

minerais em municípios 
como Minaçu, Nova Roma 
e Iporá. A escassez do pro-
duto fora da China tem 
feito o Japão buscar novos 
parceiros, abrindo opor-
tunidades para o estado 
goiano.

Na área agropecuária, 
o grupo japonês Tsubame 

anunciou investimento de 
R$ 200 milhões para im-
plantação de uma unida-
de em Mineiros até 2027. 
Em parceria com a Atvos, a 
planta irá produzir amônia 
verde a partir do bagaço da 
cana-de-açúcar, insumo 
importante para fertilizan-
tes sustentáveis.

Outro avanço relevante 
ocorreu no setor automo-
bilístico. Caiado acompa-
nhou em Tóquio a assi-
natura de contrato entre 
a Mitsubishi Motors e sua 
subsidiária brasileira, HPE 
Motors, que permite à fá-
brica de Catalão exportar 
veículos para a América 
Latina. A medida amplia 
o alcance da empresa, que 
antes atuava apenas no 
mercado interno.

A missão ainda incluiu 
visitas e reuniões com 
ministérios japoneses, o 
Japan Bank for Internatio-
nal Cooperation (JBIC) e 
empresas de tecnologia. 
Em palestra promovida 
pelo Consulado-Geral do 
Brasil no Japão, Caiado 
apresentou Goiás como 
referência em gestão pú-
blica e destacou o cresci-
mento econômico do es-
tado desde 2019. O último 
compromisso foi a Expo 
2025 Osaka, da qual a co-
mitiva goiana participou 
em meio às celebrações 
dos 130 anos de relações 
diplomáticas entre Brasil e 
Japão.

Balanço da missão 
liderada por 
Ronaldo Caiado 
consolida parcerias 
estratégicas para o 
desenvolvimento de 
setores como terras 
raras, amônia verde e 
exportação de veículos

Câncer colorretal deve crescer
75%, alerta agência internacional

Folhapress

A incidência de câncer 
colorretal está em alta 
e deve crescer 75,7% na 
América do Sul até 2045, 
segundo a Agência Inter-
nacional para Pesquisa 
em Câncer (IARC). O nú-
mero de casos pode saltar 
de 112 mil para quase 200 
mil em duas décadas. No 

Brasil, o Instituto Nacio-
nal de Câncer (Inca) esti-
ma 45.630 novos diagnós-
ticos por ano entre 2023 
e 2025 — com uma leve 
predominância entre mu-
lheres.

Esse tipo de câncer ocu-
pa hoje a terceira posição 
entre os que mais afetam 
homens no país, e a se-
gunda entre as mulheres, 
ficando atrás apenas do 
câncer de mama. A morte 
da cantora Preta Gil, aos 
50 anos, após lutar con-
tra a doença, reacendeu 
o alerta sobre o avanço 
do câncer colorretal, in-
clusive em pessoas mais 
jovens.

Especialistas apontam 
que fatores ligados ao es-
tilo de vida são os prin-

cipais responsáveis pelo 
aumento da incidência. 
Obesidade, sedentaris-
mo, alimentação rica em 
carne vermelha e tabagis-
mo estão entre os maiores 
riscos. Estudos mostram 
que, na última década, 
a doença dobrou entre 
adultos com menos de 50 
anos na Europa e nos EUA 
— tendência já perceptí-
vel na América Latina.

Embora cerca de 15% 
dos casos tenham origem 
genética, a grande maio-
ria está associada ao com-
portamento e aos hábitos 
diários. Por isso, médicos 
reforçam a importância 
do rastreamento precoce, 
que deve começar aos 45 
anos com colonoscopia. 
O exame é fundamental 

para identificar pólipos 
que podem evoluir para 
câncer, aumentando a 
chance de cura para mais 
de 90% se detectado pre-
cocemente.

Sangue
Entre os sintomas de 

alerta estão sangue nas fe-
zes, alterações persisten-
tes no hábito intestinal, 
dor abdominal, perda de 
peso inexplicada e sen-
sação de empachamento. 
Mesmo sem idade avan-
çada, pessoas com esses 
sinais devem buscar ava-
liação médica imediata.

O tratamento varia con-
forme o estágio da doen-
ça, localização do tumor 
e condição do paciente. 

Ele pode incluir cirurgia, 
quimioterapia e terapias 
personalizadas baseadas 
no perfil do tumor. Em 
muitos casos, não há ne-
cessidade de colostomia. 
A evolução dos tratamen-
tos tem permitido abor-
dagens menos invasivas e 
mais eficazes.

Apesar do crescimento 
projetado, o câncer color-
retal ainda não é o mais 
mortal no país. O cân-
cer de pulmão lidera as 
mortes, seguido pelos de 
mama, próstata, estômago 
e pâncreas. Ainda assim, o 
alerta é claro: prevenção, 
diagnóstico precoce e há-
bitos saudáveis são essen-
ciais para conter o avanço 
dessa doença silenciosa e 
cada vez mais comum.

Estilo de vida e 
diagnóstico tardio 
impulsionam avanço 
do câncer colorretal, 
que já é o segundo 
mais comum entre 
mulheres no Brasil; 
especialistas alertam 
para rastreamento a 
partir dos 45 anos

Ronaldo Caiado espera comitiva japonesa em agosto:
missão percorreu seis cidades e firmou acordos estratégicos

ProBem 2025/2 divulga lista preliminar de classificados 
Redação 

O Governo de Goiás di-
vulgou na segunda-feira, 
21, o resultado preliminar 
do processo seletivo do 
Programa Universitário do 
Bem (ProBem) 2025/2. A 
lista dos classificados está 

disponível no site da Orga-
nização das Voluntárias de 
Goiás (OVG), no mesmo 
link utilizado para a inscri-
ção. A primeira chamada 
com o resultado final e o 
tipo de bolsa — parcial ou 
integral — será publicada 
no próximo dia 30.

Com oferta de 5 mil bol-
sas de estudo, o ProBem é 
voltado a estudantes com 
cadastro ativo e atualiza-
do no CadÚnico. São 3.750 
bolsas parciais e 1.250 in-
tegrais destinadas a alunos 
de graduação em institui-
ções privadas de ensino 

superior. Os benefícios co-
meçam a valer já neste se-
mestre, com possibilidade 
de reembolso da matrícu-
la em caso de pagamento 
prévio.

A concessão do benefí-
cio depende da confirma-
ção da matrícula do estu-

dante pela Instituição de 
Ensino Superior (IES), até 
15 de agosto, por meio do 
sistema informatizado do 
ProBem. Caso a matrícula 
não seja confirmada, a bol-
sa será transferida aos pró-
ximos classificados, con-
forme previsto em edital.
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As chantagens promovidas por Donald Trump ao 
Brasil, ao impor um tarifaço de 50% sobre produtos 
brasileiros, são mais do que um gesto hostil de polí-
tica comercial: configuram uma extensão transnacio-
nal da tentativa de golpe de Estado que, segundo o 
STF, foi liderada por Jair Bolsonaro e sua rede de alia-
dos. A justificativa da medida, revelada em carta de 
Trump ao presidente Lula, é estarrecedora: retaliação 
às ações do Supremo contra os crimes supostamente 
praticados por Bolsonaro, denunciado pela PGR por 
conspirar contra a ordem democrática após sua der-
rota nas eleições de 2022. É inaceitável que um pre-
sidente americano tente submeter um país soberano 
e democrático às suas vontades políticas por meio de 
sanções econômicas e a suas autoridades constitu-
ídas. Tal atitude expõe um dos mais graves absurdos 
dos tempos modernos: a tentativa de um líder estran-
geiro de chantagear uma democracia para proteger 
um aliado que agiu à margem da legalidade. A inter-
ferência explícita de Trump nas decisões de institui-
ções brasileiras fere a diplomacia, afronta a soberania 
nacional e ultrapassa qualquer limite tolerável nas re-
lações internacionais. Mais do que um gesto isolado, o 
ataque de Trump deve ser compreendido como uma 
continuidade do golpismo bolsonarista, agora com 
tentáculos internacionais.

Objetivo de deslegitimar o Judiciário 
brasileiro

A ligação entre Eduardo Bolsonaro (PL-SP), filho 
de Jair Bolsonaro, e o governo de Donald Trump para 
tentar deslegitimar o Judiciário, desacreditar eleições 
e enfraquecer instituições brasileiras não respeita 
fronteiras. O sucesso dessa empreitada representaria 
a ruptura democrática no Brasil. Diante disso, a res-
posta brasileira precisa ser firme. A sociedade já per-
cebeu o risco e exige uma reação à altura: altivez na 
defesa da democracia, repúdio claro às chantagens e 
respeito absoluto à independência dos Poderes.

Caiado age rápido para conter danos à 
economia goiana

Lá do Japão, onde cumpria missão oficial, o gover-
nador de Goiás, Ronaldo Caiado (União) agiu rápi-
do visando conter os possíveis danos da taxação de 
50% sobre os produtos brasileiros e, principalmente, 
os goianos, imposta por Trump. Caiado anunciou a 
criação de uma linha de crédito com taxas abaixo das 
praticadas no mercado e um grupo de trabalho com 
representantes do governo estadual e da iniciativa pri-
vada. O objetivo é proteger a economia goiana dos im-
pactos provocados pelas novas tarifas.

Chantagem de Trump é 
mera continuidade

da tentativa
de golpe no Brasil

Política
O governador Ronaldo 
Caiado evitou, no entanto, 
falar sobre o quadro políti-
co brasileiro que se dese-
nha depois dos anúncios 
de Donald Trump. Pro-
meteu fazê-lo assim que 
voltar ao Brasil, o que deve 
ocorrer hoje, terça-feira 
(22).

OAB
Em nota, o Conselho Fe-
deral da Ordem dos Ad-
vogados do Brasil (OAB) 
renovou seu compromisso 
de defesa incondicional 
da soberania nacional e 
do Estado Democrático de 
Direito.

OAB II
No texto, a OAB diz recha-
çar qualquer tentativa de 
interferência externa na 
ordem jurídica do país e 
sustenta que os poderes 
e as autoridades legiti-
mamente constituídos no 
Brasil tem autonomia para 
decidir sobre assuntos in-
ternos.

Rua do Lazer
A Prefeitura de Goiânia 
entregou a revitalização 
da tradicional "Rua do La-
zer", trecho da Rua 8, entre 
a Rua 3 e Avenida Anhan-
guera, no centro da capital, 
destinada exclusivamente 
a pedestres. O trabalho foi 
executado pela Comurg.

Reforma
A reforma trouxe novos 
bancos, mesas com assen-
tos e lixeiras. O calçamento 
foi recuperado, e recebeu 
piso tátil. A iluminação 
foi reforçada, as fachadas 
receberam pintura nova e 
o paisagismo ganhou um 
cuidado especial.

Moveleiro
O prefeito Sandro Mabel 
(União) sancionou Lei, 
oriunda de projeto do 
vereador Thialu Guiotti 
(Avante), que cria o Polo 
Comercial e Distrito In-
dustrial de Móveis (Polo 
Moveleiro) no Jardim Gua-
nabara e bairros adjacen-
tes da região Norte.

Arranjo
Com a nova legislação, 
cria-se o Arranjo Produtivo 
Local do setor moveleiro, 
composto por empresas, 
associações e cooperativas 
que atuam nas principais 
vias do Jardim Guanabara 
e entorno. O objetivo é im-
pulsionar a produtividade.

PT quer atrair Aava
Santiago para disputar 
governo de Goiás em 2026
A orientação foi dada pelo casal Lula/Janja da
Silva; vereadora tem projeto à Câmara Federal

Redação
 
A vereadora por Goiâ-

nia, Aava Santiago (PSDB), 
poderá ser a opção do PT 
para a disputa ao governo 
de Goiás se depender do 
casal Lula/Janja da Silva. O 
presidente, durante visita a 
Goiânia, semana passada, 
recomendou à direção do 
partido que busque atrair 
a vereadora tucana.

Evangélica, Aava Santia-
go se negou a apoiar Jair 
Bolsonaro na corrida pre-
sidencial de 2022 e subiu 
no palanque de Lula. Ela 
foi recebida no Palácio do 
Planalto pelo presidente e 
primeira-dama. A tucana 
fez campanha para Lula 
nos templos evangélicos 
de Goiás.

Aava Santiago tem dito 
que vai disputar mandato 
à Câmara dos Deputados 
em 2026, mas poderá ser 
convencida a ser a can-
didata de Lula ao Palácio 
das Esmeraldas. Santiago 
diz aos jornalistas que não 
pensa em deixar o PSDB 
para buscar abrigo em ou-
tra legenda.

O PT encontra dificul-
dades em lançar chapa 
majoritária (governador, 
vice e dois senadores), já 
que os nomes mais conhe-
cidos como Rubens Otoni, 
Adriana Accorsi, Delúbio 
Soares, Edward Madu-
reira, Bia de Lima, Mauro 
Rubem e Antônio Gomide 
querem concorrer a cargos 
proporcionais (deputado 
federal e estadual).

Vanderlan e José Nelto
buscam soluções para
crise energética em Goiás
Redação

 
O crescimento econô-

mico de Goiás, acima da 
média nacional, tem es-
barrado em um problema 
estrutural: a insuficiência 
no fornecimento de ener-
gia elétrica. Em nova ação 
junto ao governo federal, 
o senador licenciado, Van-
derlan Cardoso (PSD), es-
teve no Ministério de Mi-
nas e Energia para discutir 
os entraves que afetam, 
principalmente, o noroes-
te e o nordeste do estado.

 Ao lado do deputado 
federal José Nelto (União) 
e de executivos da Equa-
torial Energia, empresa 
responsável pela distribui-
ção no estado, Vanderlan 
buscou a antecipação de 
leilões e investimentos em 
infraestrutura para garan-

tir o suprimento à crescen-
te demanda.

A reunião foi conduzida 
por técnicos e secretários 
da pasta e contou com a 
presença do CEO da Equa-
torial Brasil, Augusto Mi-
randa, e do presidente da 
Equatorial Goiás, Lener 
Jayme. Também partici-
param representantes do 
setor privado e técnicos 
do Ministério de Minas e 
Energia.

O presidente da Equa-
torial Goiás, Lener Jayme, 
concorda que as ações do 
senador Vanderlan e depu-
tado federal José Nelto já 
estão rendendo frutos para 
Goiás, pois já foi definido 
o leilão para a construção 
da linha de transmissão do 
Vale do Araguaia, mas ele 
explica que ainda há muita 
demanda.

Aava Santiago pode trocar o PSDB pelo PT lulista
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Moraes manda investigar 
operação suspeita com dólares 

no dia de tarifaço de Trump

Folhapress 
 
O ministro Alexandre 

de Moraes, do STF (Su-
premo Tribunal Federal), 
determinou ontem (21) a 
abertura de uma investiga-
ção sobre o suposto uso de 
informações privilegiadas 
por investidores no dia do 
anúncio de sobretaxas de 
50% a produtos brasileiros 
feito pelo presidente dos 
Estados Unidos, Donald 
Trump.

Pela decisão, o magis-

trado abre um processo 
autônomo para tratar do 
caso e seguirá relatando a 
matéria. O pedido foi feito 
pela AGU (Advocacia-Ge-
ral da União).

O pedido foi feito no 
inquérito que tem como 
alvo o deputado federal 
licenciado Eduardo Bolso-
naro (PL-SP), filho de Jair 
Bolsonaro, já relatado por 
Moraes.

O presidente americano 
anunciou no dia 9 de julho 
que produtos brasileiros 
passarão a ter uma sobre-
taxa de 50% a partir de 1º 
de agosto.

O pedido da AGU ocor-
reu após uma reportagem 
do Jornal Nacional, da TV 
Globo, noticiar um supos-
to movimento estranho de 
compra e venda de dólares 
que poderia indicar o cri-
me de transações financei-

ras com informação privi-
legiada.

Na reportagem do JN, 
o dono de um fundo de in-
vestimentos em Nova York 
aponta um volume de US$ 
3 bilhões a US$ 4 bilhões em 
compra de dólares horas an-
tes do anúncio da sobretaxa 
de Trump, num movimento 
considerado abrupto.

Mais tarde, logo após o 
anúncio, houve um movi-
mento contrário: a venda em 
grande quantidade da moe-
da, que já tinha apresentado 
valorização. Para o gestor 
ouvido pela reportagem, 
isso poderia indicar que um 
investidor pode ter lucrado 
com a volatilidade de preços 
com conhecimento prévio a 
respeito da sobretaxa.

Desde o anúncio de 
Trump, o dólar já subiu 2,6%.

Alexandre de Moraes determina abertura de investigação
em operação suspeita com dólares no dia de tarifaço de Trump

Jornal Nacional
mostrou que o
dono de um fundo
de investimentos
em Nova York
comprou entre
US$ 3 e US$ 4 bilhões
horas antes do
anúncio do tarifaço

Romeu Zema vai lançar pré-candidatura à
Presidência da República no mês de agosto

Ministro proíbe transmissão de entrevistas de Bolsonaro

Folhapress
 
O partido Novo anun-

ciou que vai lançar o go-
vernador de Minas Gerais, 
Romeu Zema, como pré-
-candidato à Presidência 
da República durante um 
evento em São Paulo, no 
próximo dia 16. Segundo 
nota da legenda, o movi-
mento teve o aval do ex-
-presidente Jair Bolsonaro 
(PL).

Zema se reuniu com 
Bolsonaro no último dia 
14 e comunicou ao ex-pre-
sidente sua intenção de 
disputar o Planalto. "Bol-
sonaro recebeu a notícia 
de forma positiva e incen-
tivou a pré-candidatura, 
destacando a importância 
de haver mais nomes da 
direita no primeiro turno", 
diz a nota.

O partido espera rece-
ber 2.000 pessoas no ato 
de lançamento.

Com a inelegibilidade 
de Bolsonaro, governado-
res de direita, como Zema, 
são cotados para disputar 
a Presidência em 2026, 
mas Tarcísio de Freitas 
(Republicanos), governa-
dor de São Paulo, seria o 
nome com mais força.

Também estão no pá-
reo Ratinho Junior (PS-
D-PR), Ronaldo Caiado 
(União Brasil) e Eduardo 
Leite (PSD-RS). Além dis-
so, membros da família 
Bolsonaro, como Michelle 
e Eduardo, são cogitados 
como presidenciáveis.

"Em 2018, Zema era um 
desconhecido. Mesmo 
assim, conquistou os mi-
neiros, venceu as eleições 
e tirou Minas do abismo 
em que o PT havia deixa-
do o estado. Ele tem totais 
condições de fazer o mes-
mo pelo Brasil", disse em 
nota o presidente do Novo, 

Eduardo Ribeiro.
Em entrevista à Folha de 

S.Paulo no mês passado, 
Zema afirmou que, caso 
seja eleito presidente, da-
ria um indulto a Bolsona-
ro. O governador disse ain-
da que só concorreria caso 
o ex-presidente, que está 
inelegível até ao menos 
2030, não fosse candidato.

"Fico satisfeito de ver 
que a direita tem várias 
opções e, quanto mais op-
ções, mais chances, dife-
rentemente da esquerda. 
Continuo confiante de que 
o presidente Bolsonaro 
possa ter os seus direitos 
políticos reconquistados e 
venha a ser o candidato. Se 
ele for, com toda certeza a 
direita vai trabalhar unida 
em torno do nome dele", 
declarou.

Na mesma entrevista, 
Zema afirmou que a exis-
tência da ditadura militar 

"é questão de interpreta-
ção".

Na última sexta (18), o 
governador mineiro cha-
mou a ação da Polícia Fe-
deral contra Bolsonaro e a 
ordem do STF (Supremo 
Tribunal Federal) de que 
ele passe a usar tornoze-
leira eletrônica de "ato 
absurdo de perseguição 
política". Ao lado do ex-
-presidente, Zema costu-
ma frequentar as mani-
festações bolsonaristas a 
favor de anistia para acu-
sados de atos de golpismo.

Zema, contudo, mante-
ve relação ambígua com 
Bolsonaro desde sua pri-
meira eleição para o Go-
verno de Minas Gerais, 
em 2018, quando surpre-
endeu ao sair do terceiro 
lugar e vencer no segundo 
turno com mais de 70% 
dos votos.

A virada se desenhou 

quando ele se ligou à fi-
gura de Bolsonaro em um 
debate realizado pela TV 
Globo. Naquela eleição, 
seu partido, o Novo, tinha 
João Amoêdo na corri-
da ao Palácio do Planal-
to. "Aqueles que querem 
mudança, com certeza, 
podem votar aí nos candi-
datos diferentes, que são 
o Amoêdo e o Bolsonaro", 
disse Zema na ocasião.

Na pandemia, porém, 
Zema chegou a afirmar 
que o governo Bolsonaro 
"subestimou a periculosi-
dade" do vírus, ao qual de-
veria ter dado mais aten-
ção, no que classificou 
como "uma deficiência". 
Na eleição de 2022, disse 
que "o presidente Bolso-
naro é muitas vezes im-
pulsivo nas suas falas, mas 
nunca vi uma fala fazer um 
país democrático deixar 
de sê-lo".

Folhapress
 
O ministro Alexandre 

de Moraes, do STF (Su-
premo Tribunal Fede-
ral), proibiu ontem (21) 
a transmissão ou veicu-
lação de áudios e vídeos 

de entrevistas do ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro 
(PL) nas redes sociais.

Em despacho, Mo-
raes afirmou que a di-
vulgação de entrevistas 
do ex-presidente pode 
configurar uma burla à 

proibição do uso de re-
des sociais, sob o risco 
de decretação de prisão 
de Bolsonaro.

"A medida cautelar de 
proibição de utilização 
de redes sociais, direta-
mente ou por intermé-

dio de terceiros, imposta 
a Jair Messias Bolsonaro 
inclui, obviamente, as 
transmissões, retrans-
missões ou veiculação de 
áudios, vídeos ou trans-
crições de entrevistas 
em qualquer das plata-

formas de redes sociais 
de terceiros, não poden-
do o investigado se valer 
desses meios para burlar 
a medida, sob pena de 
imediata revogação e de-
cretação da prisão", disse 
o ministro no despacho.
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Seremos passageiros

Marcus Vinícius Beck

D
epois do 
Ira! reviver 
seu “Acús-
tico MTV” 
no Centro 

de Convenções da PUC, 
em junho, chegou a vez do 
Capital Inicial trazer hits 
desplugados a Goiânia. O 
grupo brasiliense faz show 
nesta sexta-feira, 25, na 
Arena Multiplace, no Alto 
da Glória, a partir das 19h.

Sem seção de metais ou 
cordas, o Capital subiu ao 
palco do Teatro Mars, em 
São Paulo, reforçado pelo 
violonista Kiko Zambian-
chi, pelo percussionista 
Denny Conceição e pelo 
tecladista Aislam Gomes. 
O som soava leve na noi-
te do dia 21 de março de 
2000.

Lançado em maio da-
quele ano, o projeto “Acús-
tico MTV” foi produzido 
por Marcelo Sussekind, 
que havia trabalhado com 
o Ira! no disco “Isso é 
Amor”, em 1999. Era uma 
revisão fonográfica de 
uma carreira iniciada nos 
anos 1980 — um aceno ao 
novo milênio.

Para o vocalista Dinho 
Ouro Preto, o Capital atin-
giu ali um patamar até 
então inédito. “Nossas ex-
pectativas eram mais mo-
deradas. No entanto, a coi-
sa foi gigantesca”, disse, em 
2024, à revista “Billboard”. 
Nas rádios, entoavam “Na-
tasha” e “Tudo Que Vai”.

Dois mega-hits. Duas 
músicas populares. Um 
recomeço — esse era o 
momento. O grupo qua-
se encerrara as atividades 
com a saída de Dinho, em 
1993, substituído por Mu-
rilo Lima. Ele gravou dois 
discos independentes: 
“Rua 47” (1995) e “Capital 
Inicial Ao Vivo” (1996).

Depois, o guitarrista 
Loro Jones debandou e, 
assim, o Capital Inicial 
desapareceu de vez. Mas, 
em 1998, ressurgiu: a ban-

da, afinal, comemorava 15 
anos. Estava de volta com 
a velha formação: Dinho, 
vocal; Loro Jones, guitar-
ra; Flávio Lemos, baixo; Fê 
Lemos, bateria.

Quando o CD “Atrás dos 
Olhos” (1998) chegou às 
lojas, o grupo percebeu-se 
acolhido. O escritor Mar-
celo Rubens Paiva o decla-
rou mais adulto, técnico 
e econômico. “A guitarra 
ganha maior relevância. É 
a banda de Brasília, ainda. 
Mas cresceu”, analisou o 
autor.

O Capital tem lá sua im-
portância, como se vê. En-
tre o punk-funk do Talking 
Heads e a textura sombria 

do Bauhaus, tinha história 
quando entrou no Teatro 
Mars para gravar o “Acús-
tico MTV”, embora não 
fosse considerado parte da 
primeira divisão do rock 
brazuca.

Sim, o projeto despluga-
do exaltou a trajetória da 
banda. De repente, dado 
o esfuziante sucesso ra-
diofônico do “Acústico”, o 
Capital sentava-se à mesa 
ao lado de Titãs, do Parala-
mas, do Barão e, até mes-
mo, da Legião. Uma banda 
digna do primeiro time.

Abre para cima, o “Acús-
tico MTV”: “O Passageiro”, 
versão do tecladista Bozzo 
Barretti e Dinho Ouro Pre-

to para “The Passenger”, do 
lendário Iggy Pop. “Eu sou 
o passageiro. Eu rodo sem 
parar. Eu rodo pelos su-
búrbios escuros”, sussurra 
Dinho, entre violões e ba-
quetas.

Se os hits “Natasha” e 
“Tudo Que Vai” reposicio-
naram o Capital Inicial nas 
rádios, os velhos sucessos 
foram repaginados para o 
projeto desplugado. “Fá-
tima” agora soa tensa — 
com arranjos coesos, fir-
mes. “Vocês esperam uma 
intervenção divina”, esgoe-
la-se o vocalista.

“Veraneio Vascaína”, por 
sua vez, escancara as bolas 
fora de Dinho, que sorri até 

mesmo quando tece críti-
cas aos “assassinos arma-
dos e uniformizados” da 
polícia militar. Contudo, o 
violão ritmado e a percus-
são marcada compensam 
essa falha do carismático 
performer.

Do reforço Kiko Zam-
bianchi, a catártica “Pri-
meiros Erros” é o ápice. Vi-
rou um hino indispensável 
nos shows do Capital. Um 
mantra do renascimento. 
Já Zélia Duncan, colega de 
Dinho no colégio Marista, 
em Brasília, intensifica a 
reconfortante “Eu Vou Es-
tar”.

Música urbana
Tal qual uma cidade 

fibrilando entre acordes 
dissonantes, a crepuscular 
“Cai a Noite” evoca o clima 
das ruas desertas em noi-
tes solitárias. “Ele está só 
de passagem. Na vertigem 
e tontura, surgiam todo 
tipo de imagens”, vocaliza 
Dinho, guiado por um ar-
ranjo contido.

No desfecho, a sibilante 
“Música Urbana” ressoa a 
loucura das grandes cida-
des. Traduz, por meio de 
sua linguagem pós-punk, 
o barulho e os cheiros da 
vida metropolitana. Talvez 
fique zunindo na cabeça 
de um ouvinte literário a 
sensação de estar sozinho 
em meio à multidão.

Tudo parece vertiginoso 
— o repertório formulado, 
o equilíbrio entre passado 
e futuro, os arranjos reju-
venescidos, os riffs que vi-
raram dedilhados líricos. 
Nada é inflado, enfado-
nho.

Sobre o “Acústico MTV”, 
Dinho o descreve como 
marco na trajetória do Ca-
pital. Por isso, diz, a ban-
da irá apresentá-lo em 25 
cidades — Goiânia é uma 
das últimas datas. “Vai ser 
lindo reviver esse momen-
to que foi a virada de chave 
para a banda e os fãs”, pon-
tua.

Diante do embaraço a 
que se viu metido o rock 
dos anos 1980 — produzir 
discos ao vivo, aglutinar 
baladas no formato acús-
tico ou ser esquecido —, 
o Capital provou que, bem 
ou mal, é uma banda de 
Brasília. Ingressos pelo Bi-
lheteria Digital, a partir de 
R$ 180.

Banda brasiliense volta 
a Goiânia com show 
desplugado e revive os 
25 anos do disco que 
mudou sua história 
e a do rock nacional 
dos anos 2000. Capital 
Inicial se apresenta 
nesta sexta-feira, 25, na 
Arena Multiplace

Dinho Ouro Preto (segundo da direita à esquerda) diz que “Acústico MTV” é um marco 

Banda equilibrou hits dos anos 1980 com canções que representam seu ressurgimento

FOTOS: FERNANDO SCHLAEPFER E CARLOS PUPO
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PRETA GIL (1974-2025)

Cantora marcou indústria da 
música nas últimas décadas

Isabela Yu 
Folhapress

A cantora Preta Gil, 
empresária, apresentado-
ra e um dos nomes mais 
populares da música e 
do mercado fonográfico 
brasileiro das últimas três 
décadas, transitou por gê-
neros como o axé, samba e 
pop. A artista recebeu um 
diagnóstico de câncer co-
lorretal em janeiro de 2023 
e tratava a doença desde 
então. 

Filha do tropicalista 
Gilberto Gil com Sandra 
Gadelha, Preta deixa o fi-
lho Francisco Gil e a neta 
Sol de Maria. O velório da 
cantora, morta no domin-
go, 20, aos 50 anos, deve 
acontecer no Theatro Mu-
nicipal do Rio de Janeiro, 
no centro da capital flumi-
nense, conforme era o de-
sejo da artista.

Em agosto do ano retra-
sado, Preta havia afirmado 
que seu câncer havia se es-
palhado por quatro pontos 
— dois linfonodos na pel-
ve, uma metástase no peri-
tônio e um nódulo no uré-
ter. Durante o tratamento, 
a artista viveu entre o Bra-
sil e os Estados Unidos.

Força
Enquanto realizava te-

rapias, a artista chegou a 
participar da turnê "Nós, A 
Gente", que uniu três gera-

ções da família Gil no mes-
mo show, e ainda da turnê 
em que seu pai se despe-
diu dos palcos, "Tempo 
Rei". 

Desde o momento que 
descobriu a doença, Preta 
não se distanciou do pú-
blico, com quem manteve 
contato por suas redes so-
ciais. "Eu comento sobre 
tudo, se estou frágil ou tris-
te, sou transparente. Como 
uma pessoa pública, posso 
dividir as minhas vulnera-
bilidades, não tenho por-
que fazer tipo na internet."

Nascida em 1974, Preta 
Gil se equilibrou entre os 
holofotes e os bastidores. 
A carreira como produtora 
cultural começou aos 16 
anos a convite de Zé Mau-
rício Machline, na orga-
nização do Prêmio Sharp, 
atual Prêmio da Música 
Brasileira. Em seguida, 
foi convidada por Nizan 
Guanaes para trabalhar 
na agência de publicidade 
DM9.

A par das mudanças nas 
últimas décadas, presen-
ciou o surgimento dos me-
gafestivais, caso da primei-
ra edição do Rock in Rio, 
em 1985. Nos anos 1990, 
trabalhou nas produto-
ras Conspiração e Dueto, 
onde criou videoclipes 
para Ivete Sangalo e Ana 
Carolina e dirigiu mate-
riais de grupos como KLB 
e SNZ, tendo papel funda-
mental na popularização 
do formato no Brasil. Seus 

trabalhos incluem ainda 
produções como "Crian-
ça", de Marina Lima, sua 
prima por parte de mãe.

Além do dia a dia, com 
a divulgação dos projetos 
e conteúdo publicitário, 
Preta compartilhava men-
sagens relacionadas à va-
lorização da autoestima 
feminina e às causas com 
que se engajava, caso da 
legalização do aborto. A 
cantora usou sua voz ain-
da para apoiar pautas dos 
movimentos LGBTQIA+ e 
negro.

Sua trajetória artísti-
ca começou com o disco 
"Prét-A-Porter", em 2003, 
projeto elaborado com ou-
tros herdeiros da MPB — 
Davi Moraes, filho de Mo-
raes Moreira, Pedro Baby, 
filho de Baby do Brasil e 
Pepeu Gomes, Betão e Gil 
Aguiar, filhos do Paulinho 
Boca de Cantor.

Empoderada
"Esse disco mostra as 

minhas raízes, tanto as tro-
picalistas da MPB quanto 
o meu lado aberto, demo-
crático e conectado", ela 
escreveu na autobiografia 
"Preta Gil: Os primeiros 
50", publicada em 2024. 
O trabalho traz "Sinais de 
Fogo", composição de Ana 
Carolina e Antonio Ville-
roy e carro-chefe de seus 
shows até o fim da vida.

A capa, na qual posou 

nua, fotografada por Vania 
Toledo, teve muita reper-
cussão. "Vivia no mundo 
da fantasia da tropicália, 
achava que todo mundo 
era como a gente, cabeça 
aberta. Achava que nin-
guém era racista. Nunca 
pensei que as pessoas pu-
dessem ser conservadoras 
ou julgar os outros pelo 
modo como vivem ou por 
como são", escreveu em 
seu livro.

Na sua discografia cons-
tam mais três álbuns au-
torais — "Preta", de 2005, 
"Sou Como Sou", de 2012, 
e "Todas as Cores", de 
2017, que traz colabora-
ções com Gal Costa, Pabllo 
Vittar e Marília Mendonça. 
Ela ainda lançou dois dis-
cos ao vivo baseados nos 
shows "Noite Preta", em 
2010, e "Bloco da Preta", 
em 2014.

Em paralelo à carrei-
ra musical, Preta se ar-
riscou como atriz -viveu 
um homem transexual 
no musical "Um Homem 
Chamado Lee", em 2006, 
participou da novela "Os 
Mutantes", da Record, no 
ano seguinte, e colaborou 
com diversos projetos da 
Globo, entre eles "Agora É 
que São Elas" em 2003, "Ó 
Pai, Ó" em 2008 e "As Ca-
riocas" em 2010. Ao lado 
da empresária Marlene 
Mattos, também criou o 
talk show "Caixa Preta", 
em 2004, na Band.

Filha de Gilberto Gil com Sandra Gadelha, artista transitou pelo axé,
samba e pop, além de ter gravado com a goiana Marília Mendonça

Pretinha interpretou a faixa ‘Drão’ durante show em São Paulo da turnê ‘Tempo Rei’: emoção no palco e plateia

PRIDIA/ TEMPO REI Streaming anuncia 
doc sobre Marília

O Prime Video anunciou 
ontem a produção de uma 
série documental original 
sobre a vida e o legado de 
Marília Mendonça, que 
morreu aos 26 anos, em 
2021 em um acidente de 
avião. O anúncio acontece 
em meio aos imbróglios 
envolvendo a mãe da can-
tora.

As filmagens começam 
em setembro deste ano, na 
capital goiana, cidade onde 
a artista construiu sua car-
reira. Ainda sem título de-
finido, o projeto será distri-
buído pela plataforma.

A série promete mergu-
lhar nos arquivos pessoais, 
incluindo entrevistas inédi-
tas com familiares, amigos 
e colaboradores. A narrati-
va acompanhará desde sua 
infância em Cristianópolis 
(GO) até o auge como a ar-
tista feminina mais ouvida 
do país, responsável por 
abrir caminho para mulhe-
res no gênero sertanejo.

Mesmo após seu fale-
cimento trágico em 2021, 
Marília permanece como 
fenômeno cultural. A pro-
dução promete destacar 
Marília como a composi-
tora que escreveu seu pri-
meiro sucesso aos 12 anos 
e conquistou 22 milhões 
de seguidores nas redes so-
ciais e 14 certificações de 
diamante pela Pró-Música 
Brasil.  (Folhapress) 

Maitê revela  
saúde de ator

A atriz Maitê Proença, 
67, compartilhou em suas 
redes sociais uma visita 
que fez ao ator Gracindo 
Júnior, afastado das telas 
há sete anos. O reencontro 
entre os dois, que foram 
par romântico em novelas 
como "Dona Beija" (1986), 
veio com elogios ao ator de 
82 anos e atualizações so-
bre seu estado de saúde.

Na postagem que reúne 
registros da dupla revendo 
fotos antigas e um vídeos 
deles dançando, Maitê des-
creveu o encontro como 
"um encanto". Ela também 
elogiou o bom humor do 
colega: "Gracindo — amigo 
parceiro de tantos e lindos 
trabalhos — está feliz! O 
olhar dele é cheio de vida. 
A gente vê que ele tem paz, 
tem alegria, e que mostra 
afetividade por todos que o 
cercam", escreveu. (Folha-
press) 

DIVULGAÇÃO
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Globo explode com
JN que chega perto

de 30 pontos na
audiência.

O Brasil chora a morte 
da cantora Preta Gil, aos 
50 anos, após perder a 

batalha contra o câncer no 
intestino. 

Bolsonaro diz que sem ele 
na disputa pela Presidência, 

Lula vence qualquer 
candidato.

No Atlético Goianiense é 
assim:

perdeu, quem dança é o
técnico. Este ano já foram 

cinco. 

O que a vovó dizia a 
ciência confirma: "tá com 
o intestino preso, come 

mamão. Tá sem energia, 
come ovo"

"Se as humilhações trazem 
tristeza, o tempo trará a 
justiça"; afirma Tarcísio, 

governador de São Paulo,  
sobre Bolsonaro.

Muita gente reclamando
dos preços altos, de 
comida e bebida nas

praias do Rio Araguaia.

A felicidade tem nome: 
Palmeiras. Bom dia para 

quem é palmeirense. 
Uma terça-feira 

só
 de 

alegria!

BELLA DA SEMANA

BEATRIZ PESSOA, para 
uma terça-feira cheia de 

sensualidade

Geleia Geral

LUIZ AUGUSTO PAMPINHA

LUIZAUGUSTOPAMPINHA@GMAIL.COM

TV Tudo
Acerto
A Globo foi extremamente 
feliz ao apostar na Sabina 
Simonato para o “SP 1”. 
Segura e sempre muito 
simpática, tem encontrado 
junto um acolhimento dos 
mais interessantes por parte 
público, como se observa 
em transmissões fora de São 
Paulo.

Jogo decisivo
O Paramount+ vai com 
equipe completa para a 
transmissão de Grêmio e 
Alianza Lima, jogo decisivo 
pela Sul-Americana, nesta 
quarta, em Porto Alegre. 
Narração de Nivaldo Prieto, 
comentários de PVC e 
reportagens de Carlos 
Cereto e Janice de Castro. 

Nova mesa
Está confirmado para 
agosto o lançamento de um 
programa esportivo, na hora 
do almoço, na Oeste TV. 
Definidas as participações 
de Milton Neves, Felipe 
Fascincani e Mario Monteiro. 
Direção de Rogério 
Micheletti.

Movimento
Clubes da Série B 
procuraram a CBF, 
reivindicando mais dinheiro 
pela transmissão dos jogos. 
Antes o pacote da TV gerava 
em torno de R$ 11 milhões 
e agora está em torno de R$ 
6 mi.

É isso
Rodrigo Alvarez vai 
comandar um novo 
programa da Band, com 
foco em reportagens 
especiais. As atenções já se 
voltam para este projeto.

Band
A Band grava hoje e amanhã 
as duas últimas provas 
da nova temporada do 
“MasterChef Confeitaria”. 
Os trabalhos chegam ao 
fim nesta semana, quando 
também começam os 
preparativos para o início 
da produção da primeira 
edição do “MasterChef 

Celebridades”.

Possibilidade
Como novela é um produto 
muito caro, e o SBT vive 
um momento de eliminar 
gastos, novas produções 
estão descartadas, 
segundo funcionários de lá. 
Futuramente, partir para a 
terceirização pode ser um 
caminho. Comprar pronto.

Gatilho
A morte do personagem 
Abel (Tony Ramos), em 
“Dona de mim”, prevista 
desde o início do projeto, 
tem como principal motivo 
disparar disputas de 
sucessão familiar.  Claro 
que, em se tratando de 
Rosane Svartman, não se 
deve descartar uma ou outra 
surpresa nessa trama do 
Tony para o final da história.  

Conquista
Susanna Lira está 
encerrando, no Rio, as 
filmagens de “Apenas 
três meninas”, com Mel 
Maia, Lívia Silva e Letícia 
Braga, mais Milhem 
Cortaz e Juliana Alves. Fala 
sobre a trajetória de três 
adolescentes e a luta pela 
distribuição gratuita de 
absorventes na cesta básica.

É ela
Sula Miranda, falando de 
tudo e mais um pouco, 
é a convidada do nosso 
programa na LeoDias 
TV. Por que Rainha dos 
Caminhoneiros? A partir das 
19h.

Emissora
Cada emissora de TV, em 
se tratando de jornalismo 
e jornalistas, tem sua 
política interna. Vai de 
cada uma. Na Band, está 
liberado fazer qualquer ação 
publicitária, especialmente 
posts e outros do gênero, 
entre anúncios de hotéis, 
suplementos para academia, 
roupas de ginástica, 
instituições financeiras, lojas 
de carros blindados. 

Por que tantos adereços na 
TV que não têm utilidade?
Têm certas coisas na TV que não 
se explicam ou não passam de 
simples e desnecessários objetos 
de decoração.
Por exemplo: alguém tem 
alguma explicação para os 
laptops nas bancadas dos 
telejornais? Ou já viu qualquer 
apresentador se servir deles?
Antes, já tivemos pesados 
computadores e laudas. E 
repare que, em torno de 
outros tantos elementos, 
temos uma série que vai longe. 
Interminável. Que não ajudam 
em nada, mas, às vezes, até 
atrapalham. Ou poluem.
No bom “Jornal das 10”, da 

Globo News, a apresentadora 
Aline Midlej fica segurando, o 
tempo todo, um tablet que é 
dos modelos mais avantajados.
Mas zero como utilidade. 
Ou a Aline aparece lendo o 
teleprompter ou improvisando. 
Aliás, ela sempre improvisa e 
comenta muito bem.
Aí vem a pergunta: por que 
o tablet??? No “Fantástico”, 
Poliana Abritta e Maju Coutinho 
também ficam, o tempo todo, 
segurando os delas nas mãos, 
mas só segurando mesmo, sem 
dar uma olhadinha, nem de 
leve, em momento nenhum.
Essas e tantas outras. 

Flávio Ricco

Colaboração: José Carlos Nery
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Horóscopo

Diário

Áries

Leão

Sagitário

Touro

Virgem

Capricórnio

Gêmeos

Libra

Aquário

Cancêr

Escorpião

Peixes

É importante prestar atenção ao 
corpo, respeitar seus limites, tá 
bom? 

Analise seus gastos, renegocie 
dívidas e procure novas fontes 
de renda.

Evite fazer investimentos, pois 
o momento não é propício para 
isso, ok?

Momento favorável para refletir 
sobre seus sentimentos e 
necessidades. 

Dia favorável pra atividades em 
equipe e expansão de contatos, 
leonino. 

Momento para sentir e 
compartilhar o amor com a 
pessoa amada, tá bom? 

Boas notícias e energias 
positivas pra estudos, viagens e 
mudanças de visu.

Esteja atento para não reagir 
impulsivamente em seus 
relacionamentos, tá?

Busque harmonia e 
proximidade, mas também se 
faça ouvir, sagitariano. 

Boas perspectivas para avanços, 
mas atenção a imprevistos, meu 
caprica. 

Possíveis surpresas, paixões 
repentinas ou reviravoltas 
emocionais, tá bom? 

Para quem já está em um 
relacionamento, pisciano, a 
noite trará estabilidade.

Biblioteca reabre 
na Praça Cívica

A Biblioteca Estadual Pio 
Vargas, localizada no Cen-
tro Cultural Marietta Telles 
Machado, na Praça Cívica, 
reabriu ontem. A unidade 
retoma os empréstimos, 
devoluções e renovações 
de livros, o acesso ao acer-
vo e a possibilidade de per-
manência do público no 
primeiro andar. Somente a 
sala de estudos permanece 
temporariamente indispo-
nível.

O atendimento presen-
cial estava suspenso devido 
à realização de serviços de 
manutenção no espaço, a 
fim de melhor atender seus 
usuários. Com o fim da pa-
ralisação, a Biblioteca volta 
a funcionar de segunda a 
sexta-feira, das 8h às 17h.

Além do acesso a todo 
o acervo disponível, o 
usuário pode realizar em-
préstimos nas áreas de li-
teratura, filosofia, política, 
sociologia, psicologia, re-
ligião, biografia e música. 
Para utilizar o serviço, é ne-
cessário realizar o cadastro 
na seção de empréstimo, 
mediante apresentação de 
identidade e comprovante 
de endereço. O leitor pode 
retirar três livros de cada 
vez e tem sete dias para 
devolvê-los ou realizar a 
renovação do empréstimo. 
(Redação)

Secult divulga 
resultado do FAC

A Secretaria de Estado 
da Cultura (Secult) divul-
gou ontem o resultado pre-
liminar dos projetos classi-
ficados e não classificados 
em quatro editais do Fun-
do de Arte e Cultura (FAC). 
A planilha para consulta 
pode ser conferida aqui.

Os editais contemplados 
são: Apoio às Festas Tra-
dicionais e Populares em 
Goiás, Estruturação e Ma-
nutenção de Bandas, Co-
rais e Fanfarras; Prêmio Na-
cional de Literatura Bariani 
Ortêncio; e Difusão Cultu-
ral. O resultado deste últi-
mo ainda está sendo fina-
lizado, mas será publicado 
ainda nesta segunda-feira. 
O prazo para recurso refe-
rente à avaliação de mérito, 
destinado aos proponentes 
não classificados, será de 
22 a 24 de julho. (Redação)

SECULT GOIÁS

DIVERSÃO & ARTE

Harpista leva talento pela 
quarta vez ao Rio de Janeiro

Ricardo Vinícius

A musicista goiana Ali-
ne Araújo será uma das 
representantes brasileiras 
na 20ª edição do Rio Harp 
Festival, o maior evento 
dedicado à harpa no mun-
do, que está acontecen-
do no Rio de Janeiro. Pela 
quarta vez, Aline leva o 
nome de Goiás ao palco do 
festival, que reúne artistas 
de diversos países em uma 
celebração multicultural 
da música instrumental.

As apresentações da 
harpista ocorrem hoje, 
com um repertório que 
transita do clássico ao 
gospel, e que contará com 
a participação do violi-
nista Ewerton Candido e 

da cantora Sara Araújo — 
mãe da musicista e ex-co-
lega de palco de Elis Re-
gina no Clube do Guri, no 
Rio Grande do Sul.

Aline já participou do 
evento em 2016, 2017 e 
2024, consolidando-se 
como uma das vozes fe-
mininas mais importantes 
do instrumento no Brasil. 
Ela foi a primeira mulher 
a integrar a Orquestra Sin-
fônica do Estado de Goiás 
como harpista, além de ter 
composto a canção auto-
ral “Uma Harpa no Sertão”, 
disponível no YouTube, 
em homenagem à sua ter-
ra natal.

“Meu coração está a mil 
por hora, mas feliz por le-
var um pouquinho de Goi-

ás comigo para os cario-
cas e estrangeiros, tocar e 
cantar canções que falam 
de fé, poesia e superação”, 
destacou Aline, que tam-
bém integra a Orquestra 
Sinfônica Jovem de Goiás.

Aline Araújo é forma-
da em piano erudito pela 
Universidade Federal de 
Goiás (UFG), onde atual-
mente cursa também can-
to erudito. Estuda ainda 
licenciatura em música na 
Unicesumar. A paixão pela 
harpa surgiu de forma inu-
sitada: ao assistir a uma 
apresentação de dois ir-
mãos harpistas em Jaraguá 
(GO), sua cidade natal.

Segundo a musicista, a 
participação no festival é 
uma oportunidade de dar 

visibilidade a um instru-
mento que ainda carece 
de formação no Estado. 
“Acredito que em Goiás 
não temos três professores 
de harpa. Tive o privilégio 
de ser aluna do renomado 
Narcizo Lucena e hoje me 
sinto responsável por di-
fundir a beleza e a potên-
cia desse instrumento tão 
singular”, diz.

Com sua participação, 
Aline reforça não só a re-
presentatividade femini-
na e goiana no cenário da 
música erudita, mas tam-
bém o valor de manter 
vivas as tradições e inova-
ções em torno da harpa — 
instrumento milenar que 
segue encantando plateias 
pelo mundo.

Goiana Aline Araújo se consolidou como uma das instrumentistas
mais importantes do País, ao participar de festival em 2016, 2017 e 2024

Musicista diz que coração está ‘mil por hora’, embora se reconheça feliz por levar Goiás ao Rio em evento notório 

DIVULGAÇÃO
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SISTEMMA ASSESSORIA E CONSTRUÇÕES S.A. CNPJ: 37.831.567/0001-10
ATA DE ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA Data, local e hora: no dia 23 de junho de 2025, às 09:00 horas, na Rua S2 

n.º 71, Quadra S14, Lote 21, Setor Bela Vista, CEP 74.823-430, Goiânia/GO.
Presenças: Compareceram os acionistas representando a totalidade do capital social da SISTEMMA ASSESSORIA E 
CONSTRUÇÕES S.A. (a “Companhia”), a saber: SERGIMAR SILVA DE MOURA, brasileiro, casado pelo regime de comunhão 
parcial de bens, administrador, residente e domiciliado a Rua Coronel Batista n.º 366 – Centro – Anápolis/GO – CEP 75.020-080, 
nascido em 29/10/1972, portador da CI/RG n.º 294850 SSP/TO, CNH n.º 00970713764 DETRAN/GO, CPF n.º 412.835.703-00; 
e, DANIEL ALVES SALOMÃO, brasileiro, casado sob o regime de comunhão parcial de bens, empresário, portador da carteira 
de identidade sob o n° 3694461, emitida pela DGPC – GO, inscrito no CPF sob o n° 898.775.601-78, residente e domiciliado na 
Rua Dna Maria, Qd. 13, Lt. 07, Casa 1, Jardim Ana Paula, Anápolis-GO, CEP: 75125-180. Convocação: Dispensada em face da 
presença de acionistas representando a totalidade do Capital Social da Companhia, nos termos do §4º do Art. 124 da Lei 6.404/76. 
Mesa: Foi designado para presidir a Assembleia Geral, pela unanimidade dos presentes, o sr. Sergimar Silva de Moura, o qual 
convidou a mim, Daniel Alves Salomão, para secretariar o conclave. Ordem do dia: Os Acionistas acima qualificados reuniram-
-se a fim de deliberar sobre sob a alteração do objeto social da matriz, abertura de filial e consolidação do estatuto social; A partir 
desse ato a sociedade anônima fechada terá como objeto social:
Coleta de resíduos não perigosos de origem doméstica urbana ou industrial por meio de lixeiras veículos caçambas coleta de ma-
teriais recuperados resíduos em pequenas lixeiras públicas entulhos e refugos de obras e de demolições prestação de serviços 
em construção civil construção de edifícios comerciais e residenciais construção de rodovias e ferrovias portuárias marítimas e 
fluviais construção pesada de obras públicas e privadas execução de projetos obras e serviços de engenharia por conta própria 
ou de terceiros inclusive engenharia subaquática poços atividades relacionadas a esgoto gestão de redes de esgoto execução 
de galerias de aguas pluviais descidas de aguas bueiros enrocamentos gabioes canalização de córregos obras de terraplena-
gem escavação pavimentação irrigação dragagem portuárias obras marítimas em portos praias lagoas e fluviais construção de 
oleodutos e construção e montagens industriais e mecânicas obras de urbanização ruas praças e calçadas estradas vicinais 
construção de barragens adutoras obras de drenagem superficial meio fio macrodrenagem superficial ou profunda rede subter-
rânea macrodrenagem canal e retificação de curso dágua implantação operação e manutenção de estruturas sistemas máquinas 
equipamentos e redes elétricas eletrificação em áreas urbanas  e rurais exploração de usinas de produção de asfalto produção 
de concreto e exploração de usinas de produção de solo asfaltos preparados ou misturas betuminosas à base de asfalto ou be-
tume acrescidas ou não de borracha obtidas a partir de asfalto comprado ou fabricado pavimentação em bloquetes paver pedras 
irregulares e outros pavimentação asfáltica arruamento praças equipamentos comunitários e calçadas captação tratamento e dis-
tribuição de água distribuição de água por caminhões reformas implantação de loteamentos incorporação de empreendimentos 
imobiliários gestão e administração da propriedade imobiliária locação de automóveis com e sem condutor locação de máquinas 
e equipamentos comerciais e industriais inclusive containers com e sem operador limpeza e conservação de logradouros públicos 
capina roçagem pintura de meio fio manutenção de parques e jardins limpeza e conservação de reservatórios d água coleta trata-
mento e disposição de resíduos perigosos e não perigosos coleta de resíduos perigosos em qualquer estado físico sólido líquido 
pastoso granulado óleo usado resíduos biológicos radioativos hospitalares pilhas e baterias usadas operação de estações de 
transferência para resíduos perigosos limpeza em prédios e edifícios pinturas para sinalização em pistas rodoviárias e aeroportos 
gestão operação e manutenção de aterros sanitários gestão de usinas incineradoras de lixo usinas de compostagem compostos 
orgânicos para fertilização do solo a partir de processo de degradação biológica de resíduos orgânicos estercos animais e restos 
de culturas agrícolas gerenciamento fiscalização e acompanhamento de obras transporte rodoviário de cargas para terceiros 
participação em consórcios com empresas congêneres visando a participação associativa em licitações públicas ou privadas e 
execução de obras e serviços relacionados ou necessários à consecução das atividades previstas no objeto social exploração 
e execução de obras e serviços públicos e uso e exploração de bens públicos mediante concessão permissão autorização ou 
parceria público privada junto à administração pública direta e indireta federal estadual distrital e municipal incluindo mas sem se 
limitar à administração e exploração de rodovias coleta tratamento e distribuição de água e esgoto transporte público municipal e 
intermunicipal execução de recuperação ambiental reflorestamento e enriquecimento ambiental com remanejamentos de mudas 
e projetos instalação montagem execução de trabalhos de prevenção distribuição e controle de seres vivos considerados nocivos 
aplicação de agrotóxicos e afins tais como expurgo de grãos descupinização tratamento fitossanitário e controle de vetores e 
pragas urbanas serviços de mecanização agrícola serviços de higienização e dedetização em imóveis urbanos e rurais preparação 
de canteiro e limpeza de terreno limpeza de rios portos canais baías lagos lagoas represas açudes e similares execução de serviços 
de desmatamento de área inundada e reservatórios de barragens e afins resgate e salvamento de fauna e supressão de vegetação 
serviços de manutenção e conservação execução de serviços de limpeza pública limpeza em prédios e edifícios pinturas para 
sinalização em pistas rodoviárias e aeroportos transporte e coleta de resíduos perigosos e não perigosos sólidos urbanos domici-
liares dos serviços de saúde industriais oriundos de varrição e feiras livres entulhos especiais e outros lixo domiciliar industrial e 
hospitalar tratamento e disposição de resíduos perigosos e não perigosos gestão de aterros sanitários gestão de usinas incinera-
doras de lixo usinas de compostagem compostos orgânicos para fertilização do solo a partir de processo de degradação biológica 
de resíduos orgânicos estercos animais e restos de culturas agrícolas execução de serviços de varrição industrial manual e 
mecanizada de ruas praças e logradouros públicos plantio e conservação de áreas ajardinadas inclusive podas de árvores apro-
veitamento energético dos resíduos sólidos e do biogás e demais serviços inerentes e correlatos a tais atividades tratamento de 
resíduos de qualquer natureza inclusive chorume implantação operação e manutenção de sistemas de transbordo de usinas de 
reciclagem e compostagem de resíduos sólidos urbanos execução de serviços de cobrança administrativa atendimento comercial 
fixo e móvel e cadastro e serviços combinados de escritório e apoio 
administrativo nas áreas financeira econômica contábil recursos humanos administração geral e jurídica e participação em outras 
sociedades exceto holdings comércio atacadista de resíduos e sucatas metálicas papel e papelão e recuperação de materiais 
metálicos e alumínios transporte rodoviário de carga municipal intermunicipal e interestadual exceto produtos perigosos e mu-
danças tratamento de dados provedores serviços de aplicação hospedagem na internet consultoria em tecnologia da informa-
ção estacionamento de veículos desenvolvimento e licenciamento de programas desenvolvimento de softwares suporte técnico 
prestação de serviços nas áreas de transporte de produtos perigosos e mudanças estacionamento de veículos manutenção e 
reparação mecânica lavagem e polimento de veículos recuperação de sucatas de alumínio, atividade de paisagismo e atividades 
educacionais não especificadas anteriormente. A partir deste ato, constitui-se uma filial com sede junto à Rua 6, s/n, Lote 88 e 89. 
AREA REM02, Jardim Ceu Azul, Valparaiso de Goiás -GO CEP 72.871-006. C -A filial ora constituída terá como objeto social:
Aluguel de outras máquinas e equipamentos comerciais e industriais não especificados anteriormente, sem operador; Locação 
de automóveis sem condutor; Atividades paisagísticas; Atividades de limpeza não especificadas anteriormente; Serviço de poda 
de árvores; Limpeza em prédios e em domicílios. Deliberação: Os Acionistas deliberaram, de maneira unânime, pela aprovação 
da alteração do objeto social, a abertura da filial e a consolidação do estatuto social. Encerramento e Lavratura da Ata: nada mais 
havendo a ser tratado, o presidente da Assembleia Geral ofereceu a palavra a quem dela quisesse fazer uso, e, como ninguém se 
manifestou, a sessão foi suspensa pelo tempo necessário à lavratura desta ata, lida e achada conforme, foi assinada por todos 
os presentes. Declaro, para os devidos fins, que a presente cópia é fiel à ata lavrada em livro próprio. Goiânia/GO, 23 de junho 
de 2025.   
SERGIMAR SILVA DE MOURA
Presidente da Assembleia   
Acionistas: DANIEL ALVES SALOMÃO
Secretário da Assembleia SERGIMAR SILVA DE MOURA DANIEL ALVES SALOMÃO  
ESTATUTO SOCIAL
SISTEMMA ASSESSORIA E CONSTRUÇÕES S.A. CNPJ: 37.831.567/0001-10 
I- DENOMINAÇÃO, OBJETO SOCIAL E AFINS
1. Tipo societário. A Companhia é uma Sociedade Anônima de Capital Fechado, regida pela Lei 6.404/76. Nome Empresarial. 
A Companhia tem SISTEMMA ASSESSORIA E CONSTRUÇÕES S.A,
como nome empresarial e “SISTEMMA SERVIÇOS URBANOS” como nome fantasia. com; Sede. A Companhia tem sede na 
Rua S2, n.º 71, Quadra S14, Lote 21, Setor Bela Vista, CEP 74.823-430, Goiânia/GO. Filiais. A companhia possui as seguintes 
filiais: FILIAL 01 - Avenida Julia Kubitschek, N.º 1.310, Centro, Congonhas - MG – CEP 36.410-084, com seu registro arquivado 
na Junta Comercial de Minas Gerais n. º31920016664 em 14/08/2020, CNPJ n.º 37.831.567/0002-09; FILIAL 02 - Rodovia Anel 
Rodoviário Celso Mello Azevedo, Nº 22969, KM 21, Bairro São Gabriel, Belo Horizonte - MG - CEP 31.980-115, com seu registro 
arquivado na Junta Comercial Minas Gerais n. º31920024152 em 06/11/2020, CNPJ n.º 37.831.567/0003-81;
FILIAL 03 - Rua Rutilo, N.º 695 – Bairro Waldemar Hauer – Anexo Gleba Patrimônio Londrina – Londrina - PR – CEP 86.030150, 
com seu registro arquivado na Junta Comercial n.º 41901976133 em 19/04/2021, CNPJ/MF 37.831.567/0004-62; e FILIAL 04 – 
Avenida Elias Bufaiçal s/n, Quadra 21 Lote 15 / 09, Jardim Belvedere, Caldas Novas
- GO, CEP 75.696-320. NIRE 5290111683-4 CNPJ 37.831.567/0005-43 e FILIAL 05 – Rua 6, s/n, Lote 88 e 89. AREA REM02, 
Jardim Ceu Azul, Valparaiso de Goiás -GO CEP 72.871-006. 
2. Objeto social. A Companhia tem por objeto social o desenvolvimento de atividades de Coleta de resíduos não perigosos de 
origem doméstica urbana ou industrial por meio de lixeiras veículos caçambas coleta de materiais recuperados resíduos em 
pequenas lixeiras públicas entulhos e refugos de obras e de demolições prestação de serviços em construção civil construção 
de edifícios comerciais e residenciais construção de rodovias e ferrovias portuárias marítimas e fluviais construção pesada de 
obras públicas e privadas execução de projetos obras e serviços de engenharia por conta própria ou de terceiros inclusive 
engenharia subaquática poços atividades relacionadas a esgoto gestão de redes de esgoto execução de galerias de aguas 
pluviais descidas d aguas bueiros enrocamentos gabioes canalização de córregos obras de terraplenagem escavação pavimen-
tação irrigação dragagem portuárias obras marítimas em portos praias lagoas e fluviais construção de oleodutos e construção e 
montagens industriais e mecânicas obras de urbanização ruas praças e calçadas estradas vicinais construção de barragens adu-
toras obras de drenagem superficial meio fio macrodrenagem superficial ou profunda rede subterrânea macrodrenagem canal e 
retificação de curso dágua implantação operação e manutenção de estruturas sistemas máquinas equipamentos e redes elétricas 
eletrificação em áreas urbanas e rurais exploração de usinas de produção de asfalto produção de concreto e exploração de usinas 
de produção de solo asfaltos preparados ou misturas betuminosas à base de asfalto ou betume acrescidas ou não de borracha 
obtidas a partir de asfalto comprado ou fabricado pavimentação em bloquetes paver pedras irregulares e outros pavimentação 
asfáltica arruamento praças equipamentos comunitários e calçadas captação tratamento e distribuição de água distribuição de 
água por caminhões reformas implantação de loteamentos incorporação de empreendimentos imobiliários gestão e administra-
ção da propriedade imobiliária locação de automóveis com e sem condutor locação de máquinas e equipamentos comerciais e 
industriais inclusive containers com e sem operador limpeza e conservação de logradouros públicos capina roçagem pintura de 
meio fio manutenção de parques e jardins limpeza e conservação de reservatórios d água coleta tratamento e disposição de 
resíduos perigosos e não perigosos coleta de resíduos perigosos em qualquer estado físico sólido líquido pastoso granulado 
óleo usado resíduos biológicos radioativos hospitalares pilhas e baterias usadas operação de estações de transferência para 
resíduos perigosos limpeza em prédios e edifícios pinturas para sinalização em pistas rodoviárias e aeroportos gestão operação 
e manutenção de aterros sanitários gestão de usinas incineradoras de lixo usinas de compostagem compostos orgânicos para 
fertilização do solo a partir de processo de degradação biológica de resíduos orgânicos estercos animais e restos de culturas 
agrícolas gerenciamento fiscalização e acompanhamento de obras transporte rodoviário de cargas para terceiros participação em 
consórcios com empresas congêneres visando a participação associativa em licitações públicas ou privadas e execução de obras 
e serviços relacionados ou necessários à consecução das atividades previstas no objeto social exploração e execução de obras 
e serviços públicos e uso e exploração de bens públicos mediante concessão permissão autorização ou parceria público privada 
junto à administração pública direta e indireta federal estadual distrital e municipal incluindo mas sem se limitar à administração e 
exploração de rodovias coleta tratamento e distribuição de água e esgoto transporte público municipal e intermunicipal execução 
de recuperação ambiental reflorestamento e enriquecimento ambiental com remanejamentos de mudas e projetos instalação 
montagem execução de trabalhos de prevenção distribuição e controle de seres vivos considerados nocivos aplicação de agrotó-
xicos e afins tais como expurgo de grãos descupinização tratamento fitossanitário e controle de vetores e pragas urbanas serviços 
de mecanização agrícola serviços de higienização e dedetização em imóveis urbanos e rurais preparação de canteiro e limpeza 
de terreno limpeza de rios portos canais baías lagos lagoas represas açudes e similares execução de serviços de desmatamento 
de área inundada e reservatórios de barragens e afins resgate e salvamento de fauna e supressão de vegetação serviços de 
manutenção e conservação execução de serviços de limpeza pública limpeza em prédios e edifícios pinturas para sinalização 
em pistas rodoviárias e aeroportos transporte e coleta de resíduos perigosos e não perigosos sólidos urbanos domiciliares dos 
serviços de saúde industriais oriundos de varrição e feiras livres entulhos especiais e outros lixo domiciliar industrial e hospitalar 
tratamento e disposição de resíduos perigosos e não perigosos gestão de aterros sanitários gestão de usinas incineradoras de 
lixo usinas de compostagem compostos orgânicos para 
fertilização do solo a partir de processo de degradação biológica de resíduos orgânicos estercos animais e restos de culturas 

agrícolas execução de serviços de varrição industrial manual e mecanizada de ruas praças e logradouros públicos plantio e con-
servação de áreas ajardinadas inclusive podas de árvores aproveitamento energético dos resíduos sólidos e do biogás e demais 
serviços inerentes e correlatos a tais atividades tratamento de resíduos de qualquer natureza inclusive chorume implantação 
operação e manutenção de sistemas de transbordo de usinas de reciclagem e compostagem de resíduos sólidos urbanos exe-
cução de serviços de cobrança administrativa atendimento comercial fixo e móvel e cadastro e serviços combinados de escritório 
e apoio administrativo nas áreas financeira econômica contábil recursos humanos administração geral e jurídica e participação 
em outras sociedades exceto holdings comércio atacadista de resíduos e sucatas metálicas papel e papelão e recuperação de 
materiais metálicos e alumínios transporte rodoviário de carga municipal intermunicipal e interestadual exceto produtos perigo-
sos e mudanças tratamento de dados provedores serviços de aplicação hospedagem na internet consultoria em tecnologia da 
informação estacionamento de veículos desenvolvimento e licenciamento de programas desenvolvimento de softwares suporte 
técnico prestação de serviços nas áreas de transporte de produtos perigosos e mudanças estacionamento de veículos manu-
tenção e reparação mecânica lavagem e polimento de veículos recuperação de sucatas de alumínio, atividade de paisagismo e 
atividades educacionais não especificadas anteriormente. Prazo. A Companhia tem prazo de duração por tempo indeterminado, 
tendo iniciado as atividades em 11/05/1993. 4.1 Salvo autorização da unanimidade dos acionistas votantes, nenhum acionista 
poderá exercer o direito de recesso/retirada pelo período de 6 (seis) anos, a partir de sua entrada no quadro societário. II- 
AÇÕES, CAPITAL SOCIAL E AFINS Capital Social. O capital social da Companhia é de R$ 25.000.000,00 (vinte e cinco milhões 
de reais), totalmente subscrito e integralizado em moeda corrente nacional, representado por.
250.000 (duzentos e cinquenta mil) ações ordinárias, nominativas, e sem valor nominal. Ações em tesouraria. A Companhia, 
mediante deliberação de maioria absoluta, poderá adquirir ações de acionistas interessados, visando mantê-las em tesouraria 
para posterior alienação/captação de recursos. As ações da Companhia são indivisíveis e somente poderão ser oneradas, a 
qualquer título, inclusive penhoradas ou oferecidas em penhor, com o expresso consentimento de acionistas representantes 
de maioria do capital social. As ações que estiverem em tesouraria, ou seja, sejam detidas pela própria Companhia, terão seus 
direitos a votos suprimidos e seus respectivos dividendos comporão uma reserva estatutária, a qual será utilizada, a cada dois 
anos, para benefícios da sociedade.  
2.1. As ações que estiverem em tesouraria não dependerão de deliberação dos acionistas para serem alienadas para 
pessoas que detenham debêntures, partes beneficiárias, opção de compra, mútuo conversível e/ou outros títulos creditórios 
relacionados à sociedade, essa deliberação caberá exclusivamente ao diretor. III- 
TRANSFERÊNCIA DE AÇÕES Direito de preferência da Companhia. O acionista que desejar alienar suas ações deverá notificar 
formalmente o Presidente da Companhia a respeito dos termos da alienação, a fim de que este comunique à assembleia geral e 
que, na sequência, esta expresse a vontade de adquirir as ações em 15 (quinze) dias, conforme item 7 deste estatuto. Na hipótese 
de a Companhia não exercer o direito de preferência, o acionista deverá propor a venda, nos mesmos termos, para as pessoas 
que detenham debêntures, partes beneficiárias, opção de compra, mútuo conversível e/ou outros títulos creditórios relacionados 
à Companhia. E, no caso destes não se interessarem em 15 (quinze) dias, o acionista vendedor exercerá, automaticamente, seu 
direito de retirada, prosseguindo ao devido reembolso, nos termos do estatuto.
IV-  ASSEMBLEIA GERAL Assembleia Geral. A Assembleia Geral é o órgão máximo da Companhia, por meio do qual se cria a 
vontade suprema da Companhia, e tem competência para decidir sobre todos os assuntos de interesse da Companhia, à exceção 
dos que, por disposição legal, por força do presente Estatuto Social ou de eventual Acordo de Acionistas, forem reservados à 
competência dos demais órgãos de administração. Assembleia Geral Ordinária - AGO. A AGO se reunirá, de modo ordinário, 
uma vez ao ano, nos primeiros 4 (quatro) meses seguintes ao término do exercício social, por convocação direta do Diretor da 
Companhia, para deliberar sobre os temas listados no art. 132, da LSA. Assembleia Geral Extraordinária – AGE. A AGE se 
reunirá, de modo eventual, para deliberar sobre os demais temas que comportem à Companhia. Funcionamento da AGE. O rito 
da AGE passará por três fases, sendo elas: convocação, instalação e deliberação. Convocação. A convocação da AGE sempre 
será feita por intermédio do Diretor da Companhia, devendo esse convocar todos os acionistas, independente do percentual que 
possuírem no capital social, via e-mail, além das formalidades previstas em lei, sob pena de anulação da deliberação. 
2.1.0.1. No caso de todos os acionistas comparecerem à AGE, considerar-se-ão supridas todas as exigências legais em relação 
à convocação. Instalação. O quórum de instalação será de 80% (oitenta por cento) do capital social para primeira convocação. 
No caso de a Companhia deliberar sobre matéria de aumento de capital, pessoas que detenham debêntures, partes beneficiárias, 
opção de compra, mútuo conversível e/ou outros títulos creditórios relacionados à Companhia, têm o direito de reajustar o título 
creditório a fim de manter a proporcionalidade do percentual societário no qual tinha direito. Suspensão de direitos de acionista. 
A AGE poderá suspender os direitos de qualquer acionista, nos termos do art. 120 da Lei das Sociedades Anônimas, mediante 
deliberação que represente maioria absoluta. Vedações. À Companhia é vedado: 
• Comprar ou vender bens de qualquer natureza a acionistas, membros do Conselho de Administração, Diretoria, Conselho 
Fiscal. Salvo se houver deliberação de maioria absoluta;
• Conceder empréstimo ou adiantamento de qualquer natureza a acionistas, membros do Conselho de Administração, Diretoria, 
Conselho Fiscal. Salvo se houver deliberação de maioria absoluta.
• Deliberar de forma contrária a pactos parassociais dos quais esteja ciente (acordo de acionistas, memorandos de entendimento 
e/ou opções de compras), sob pena de nulidade e responsabilização civil. Participação especial. Pessoas que detenham 
debêntures, partes beneficiárias, opção de compra, mútuo conversível e/ou outros títulos creditórios relacionados à Companhia 
deverão participar das assembleias gerais e terão direito de voz, sendo convocados nos termos dos itens 10 e 11 deste estatuto. 
V- ADMINISTRAÇÃO
3. Estrutura da administração. A administração da Companhia será composta apenas pela Diretoria. Diretoria. A diretoria é 
responsável por representar a Companhia em seus negócios sociais.
3.1. Composição. A diretoria é composta por 1 (um) Diretor (“Presidente”), eleito em ata separada, com remuneração 
ajustada no termo de eleição. 
3.2. Mandato. O presidente da Companhia terá mandato de 3 (três) anos, sendo permitida a sua recondução. Prestação de 
contas. Ao final de cada ano exercício, o presidente da Companhia prestará contas à assembleia geral ordinária e responderá 
pelos abusos cometidos. Danos causados pela Diretoria Executiva. O Presidente não responderá por danos causados à 
Companhia, desde que sigam a Business Judgement Rule. No caso de ato do presidente que proporcione danos à Companhia, a 
Assembleia Geral julgará se eles foram amparados pela Business Judgement Rule. Na hipótese negativa, esse deverá indenizar 
a Companhia. Permissões especiais. Na hipótese de existência de debêntures, mútuos conversíveis, opções de compras e/ou 
partes beneficiárias (“créditos”) relacionadas à Companhia, as quais estipulam regras e vetos de deliberação, o presidente deverá 
segui-los rigorosamente, sob pena de nulidade dos atos tomados contrários e indenização. VI- 
EXERCÍCIO SOCIAL, BALANÇO PATRIMONIAL, DEMONSTRAÇÃO DE RESULTADOS E SUA DESTINAÇÃO Exercício Social. 
O exercício social coincidirá com o ano civil, levantando-se, em 31 de dezembro de cada ano, findo o qual serão elaborados o 
balanço patrimonial, e as demais demonstrações financeiras previstas em lei. Dos resultados apurados, na forma da legislação 
aplicável, serão inicialmente deduzidos os prejuízos acumulados e a provisão para o imposto de renda e tributos sobre o lucro; 
o lucro remanescente terá a seguinte destinação: (a) 5% (cinco por cento) para a constituição de reserva legal, que não excederá 
o limite de 20% (vinte por cento), conforme a LSA; (b) 10% (dez por cento) para o pagamento de dividendos obrigatórios de 
que trata o artigo 202 da LSA, e; (c) o saldo terá destinação determinada pela Assembleia Geral. A Diretoria poderá levantar, a 
qualquer tempo, balanços patrimoniais intermediários e submeter à autorização da Assembleia Geral o pagamento de juros sobre 
capital próprio e/ou dividendos à conta de lucro apurado no período, bem como o pagamento de dividendos intermediários à conta 
de lucros acumulados ou de reservas de lucros existentes no último balanço, “ad referêndum”, da Assembleia Geral Ordinária. 
A Companhia poderá levantar o balanço e distribuir dividendos em períodos inferiores, mediante deliberação em Assembleia 
Geral, desde que o total dos dividendos pagos em cada período não exceda o montante das reservas de capital, nos termos da 
legislação vigente.  
VII- LIVROS SOCIAIS Livros sociais. A Companhia deverá sempre preparar e manter os livros, arquivos e registros 
(incluindo, mas sem limitação, as atas de reuniões, livros e registros sociais, livros de registros contábeis e outros documentos 
relacionados) atualizados, precisos e completos, de acordo com as leis aplicáveis, bem como prontamente efetuar todas as 
publicações, arquivamentos e registros públicos conforme o necessário. Os livros sociais que a Companhia deverá guardar são os 
listados no artigo 100 da Lei das Sociedades Anônimas. Forma de arquivamento e guarda dos Livros Sociais. Os livros sociais, 
conforme instrução normativa 82/2021 do DREI, serão escriturados de forma digital. Responsabilidade pelos livros sociais. 
O Diretor Presidente ficará responsável pelas escriturações societárias. As atas de assembleia que não importarem interesses 
de terceiros, poderão não ser arquivadas perante a Junta Comercial, permanecendo somente cópia na sede da Companhia, 
produzindo efeito intra-societário. VIII- HIPÓTESES DE ROMPIMENTO DO VÍNCULO SOCIETÁRIO Exclusão. No caso 
de exclusão de acionista, a apuração dos haveres de suas ações será feita com base no patrimônio líquido da Companhia e 
pagamento em 120 (cento e vinte) parcelas mensais, iguais e consecutivas, com abatimento de 50% (cinquenta por cento) 
do valor liquidado em forma de cláusula penal. Permite-se a exclusão extrajudicial, mediante deliberação de maioria absoluta, 
em assembleia especialmente convocada. Retirada. Na hipótese de exercício de retirada, nos termos da LSA, o reembolso das 
ações ocorrerá observando o patrimônio líquido da Companhia, com pagamento em 120 (cento e vinte) parcelas mensais, 
iguais e consecutivas. Na hípotese de existir pessoas que detenham opção de compra e/ou mútuo conversível relacionados 
às ações detidas por outros acionistas e ocorra a hipótese contida no item 25 deste instrumento, tais títulos creditórios serão 
acionados automaticamente, seguindo o repectivo rito, ao invés do listado no item 25 e 27. Falecimento. Caso haja falecimento 
de acionistas que possuam até 10% (dez por cento) das ações da Companhia, os herdeiros ou meeiro do acionista falecido não 
terão a prerrogativa de escolha quanto ao ingresso na Companhia. Nesse caso, a Companhia 
comprará ações para mantê-las em tesouraria apurando o valor conforme o estabelecido no item 25 acima. IX- DISPOSIÇÕES 
GERAIS Resolução de conflitos. A Companhia escolhe Câmara de Arbitragem da CAMARB, com sede em Goiânia, em arbitra-
gem com único arbitro, para discutirem qualquer controvérsia a respeito deste estatuto social. Casos omissos. Os casos omissos 
neste estatuto serão resolvidos pela
Assembleia Geral e regulados de acordo com o que preceitua a Lei das Sociedades por Ações, sempre se observando eventuais 
acordos de acionistas arquivados na sede da Companhia. Em caso de desacordo entre o previsto no presente Estatuto Social da 
Companhia e no Acordo de Acionistas firmado pelos Acionistas da Companhia e arquivado em sua sede, prevalecerá o previsto 
no Acordo de Acionistas. Declaro, para os devidos fins, que a presente cópia é fiel à ata lavrada em livro próprio. Goiânia, 23 de 
junho de 2025.  SERGIMAR SILVA DE MOURA
Presidente da Assembleia AIRES MARTINS
Presidente Acionistas: SERGIMAR SILVA DE MOURA DANIEL ALVES SALOMÃO
VICTOR U. CONSTANTE
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Alckmin se reúne com big techs para discutir tarifaço 
Agência Brasil 

O presidente em exercício 
e ministro do Desenvolvi-
mento, Indústria, Comércio 
e Serviços, Geraldo Alckmin, 
reuniu-se nesta segunda-fei-
ra (21) com representantes 
de big techs para discutir o 

tarifaço que o governo de 
Donald Trump pretende im-
por às importações brasilei-
ras para os Estados Unidos. 
Incluído de última hora na 
agenda, o encontro ocorreu 
nesta tarde no Palácio do Pla-
nalto.

A reunião foi convocada 

pela comissão interministe-
rial, coordenada por Alck-
min, que conversa com os 
setores da economia afeta-
dos pela imposição da tarifa 
de 50% sobre os produtos 
brasileiros nos Estados Uni-
dos a partir de 1º de agosto. O 
presidente em exercício não 

falou com a imprensa após o 
encontro.

Segundo a Vice-Presidên-
cia da República, estiveram 
presentes os representantes 
das seguintes empresas e en-
tidades:

Na semana passada, o 
governo Trump anunciou a 

abertura de uma investiga-
ção comercial contra o Brasil 
por supostas práticas desle-
ais. O documento cita a cor-
rupção, o desmatamento, de-
cisões que limitam a atuação 
das big techs no Brasil e o Pix, 
que prejudicaria empresas 
financeiras estadunidenses.
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RAZÃO SOCIAL: SISTEMA ASSESSORIA E 
CONSTRUÇÕES S.A. CNPJ: 37.831.567/0001-10

Na data de 23 de junho de 2025, os acionistas da sociedade 
SISTEMMA ASSESSORIA E CONSTRUÇÕES S.A., 
reunidos em Assembleia Geral Extraordinária, deliberaram 
pela aprovação da 38ª Alteração do Estatuto Social da 
Companhia, com as seguintes deliberações principais: 
(i) alteração e ampliação do objeto social da matriz; (ii) 
constituição da Filial 05, com sede à Rua 6, s/n, Lotes 88 
e 89, Área REM02, Jardim Céu Azul, Valparaíso de Goiás/
GO, CEP 72.871-006; e (iii) consolidação do Estatuto Social. 
A Filial 05 terá como objeto social o aluguel de máquinas 
e equipamentos comerciais e industriais não especificados 
anteriormente sem operador; Locação de automóveis 
sem condutor; Atividades paisagísticas; Atividades de 
limpeza não especificadas anteriormente; Serviço de 
poda de árvores e Limpeza em prédios e domicílios. 
A alteração foi arquivada na Junta Comercial do Estado de 
Goiás em 09 de julho de 2025 sob o número 20251456250. 
Nos termos do artigo 289 da Lei nº 6.404/76, informa-
se as alterações e consolidação de maneira resumida 
neste jornal, sendo disponibilizada a íntegra dos 
documentos nesta mesma edição, em sua versão on-
line, na página digital deste veículo de informação. 
SISTEMMA ASSESSORIA E CONSTRUÇÕES S/A. 
CNPJ: 37.831.567/0001-10

MUNICÍPIO DE ISRAELÂNDIA-GO
AVISO DE EDITAL

PREGÃO PRESENCIAL Nº 18/2025/SRP
O MUNICÍPIO DE ISRAELÂNDIA, ESTADO DE GOIÁS, torna pública a 
realização de licitação-modalidade PREGÃO PRESENCIAL-Tipo Menor 
Preço-Sistema de Registro De Preços-SRP (Lei nº 14.133, de 01 de abril 
de 2021). Edital nº 18/2025, sessão 31/07/2025 as 10:00 hs. Objeto é a 
aquisição de 01 (um) veículo automotor, automóvel de passeio (SUV), 0 
km, com ar, direção, vidros e travas, ano e modelo de fabricação no míni-
mo 2025/2026 para o Gabinete da Prefeitura do Município de Israelândia, 
Estado de Goiás, conforme adiante especificado. Devendo os propoentes 
atenderem as condições do edital e anexos. Interessados poderão adqui-
rir o edital nos dias de expediente de trabalho junto a Prefeitura Municipal 
(Rua Rio Claro, 186, Centro, Israelândia-GO na Sala da Secretaria Mu-
nicipal de Licitações), site https://www.israelandia.go.gov.br/, Informações 
e-mail israelandialicitacao@gmail.com ou telefone 64 99326-5175. Israe-
lândia-GO. 18/07/2025. SÉRGIO HENRYQUE PEREIRA. Pregoeiro.

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA
O Sindicato das agências de modelos e manequins, eventos, 
teatros, casa de shows, similares do estado de Goiás, 
SINDIMODEL-GO, através de seu presidente Vilmar Alves 
de Araújo, conforme artigo 22, item IV do estatuto sindical 
vem por intermédio deste convocar todos os associados para 
a seguinte deliberação:
I.Eleição de Diretoria Executiva;II.Formação de comissão 
da chapa e realização das eleições;III.Outros assuntos 
que forem julgados pertinentes.Assembleia será realizada 
no dia 06/08/2025 na Av. Anhanguera Nº 400, Ed. Rita de 
Albuquerque, sobra sala 101, Centro, CEP: 74.043-905, 
ás 18:00H (Primeira Convocação) ou ás 18:30H (Segunda 
Convocação).

Vilmar Alves de Araújo
DIRETOR PRESIDENTE

FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE MARZAGÃO – ESTADO DE GOIÁS
EXTRATO DA ATA DE REGISTRO DE PREÇOS 

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 12/2025 – SRP
Objeto: Aquisição de medicamentos injetáveis. Empresas registra-
das: ATA Nº 93/2025: G.O MEDICAL LTDA (56795674000184) R$ 
21.832,50. ATA Nº 91/2025: BIO LIFE DISTRIBUIDORA HOSPITA-
LAR LTDA (38169693000113) R$481.305,81. ATA Nº 92/2025: DIS-
MART DISTRIBUIDORA HOSPITALAR EIRELI (33688692000161) 
R$ 109.128,50.  ATA Nº 94/2025: NEROMED HOSPITALAR LTDA 
(29261327000107) R$ 505.263,00. ATA Nº 96/2025: WILLIAMS CEN-
TRO DEDISTRIBUIÇÃO MEDICAMENTOS LTDA (41582087000130) 
R$ 9.228,00. ATA Nº 95/2025: ROYAL MED HOSPITALARLTDA 
- ME (25106470000165) R$ 11.969,20. ATA Nº 90/2025: APAMED 
HOSPITALAREIRELI EPP (19891676000140) R$ 117.156,80. Data 
assinatura ata: 18/07/2025. Data Validade: 18/07/2026. Marzagão, 
18/07/2025. IZANA ANTÔNIA SILVA MELO, Pregoeira.

PREFEITURA MUNICIPAL DE CASTELÂNDIA/GO 
 

AVISO DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 003/2025 
 A Prefeitura Municipal de Castelândia, inscrita no CNPJ n° 
37.275.849/0001-88, através da Secretaria de Obras, Transporte 
e Urbanismo, torna público para conhecimento dos interessados 
que realizará em Portal Bolsa de Licitações e Leilões do 
Brasil – BLL, às 09h00min do dia 06 de Agosto de 2025, 
LICITAÇÃO, na modalidade PREGÃO ELETRÔNICO, do 
tipo MENOR PREÇO GLOBAL, visando a CONTRATAÇÃO 
DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA EXECUÇÃO DE 
OBRA DE ENGENHARIA PARA ADEQUAÇÃO E RECU-
PERAÇÃO DE ESTRADA VICINAL NO MUNICÍPIO DE 
CASTELÂNDIA - GOIÁS, ATRAVÉS DO CONTRATO DE 
REPASSE 951535/2023 - MIDR.  
O Edital encontra-se disponível nos endereços eletrônicos: 
www.castelandia.go.gov.br ou www.bll.org.br. Mais 
informações pelo telefone (64) 3649-1140 - (64) 99246-6844 
ou (62) 99427-5355. 

Castelândia-Go., 21 de Julho de 2025.  
Murilo Azevedo de Paula. 

Pregoeiro Municipal. 
Decreto n. 193/2025. 

 

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARANI DE GOIÁS 
AVISO DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 017/2025

Processo nº 9023/2025
O Fundo Municipal de Educação de Guarani de Goiás - Go,  torna 
público que fará realizar às 08:10 horas do dia 05 de agosto de 2025, 
em sessão pública eletrônica na  plataforma Bolsa Nacional de Compras 
– BNC www.bnc.org.br licitação na modalidade PREGÃO ELETRÔNICO, 
tipo menor preço por item, objetivando o REGISTRO DE PREÇOS PARA 
EVENTUAL E FUTURA  PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE TRANSPORTE 
ESCOLAR, NA MODALIDADE LOCAÇÃO DE VEÍCULOS GRANDES E 
PEQUENOS EM CONFORMIDADE COM AS NORMAS LEGAIS E REGU-
LAMENTARES APLICÁVEIS, DESTINADO A ATENDER ALUNOS REGU-
LARMENTE  MATRICULADOS NAS REDES PÚBLICAS MUNICIPAL E 
ESTADUAL DE  ENSINO DO MUNICÍPIO DE GUARANI DE GOIÁS – GO, 
CONFORME  DEMANDA E CALENDÁRIO ESCOLAR DO ANO LETIVO . 
Entrega das propostas: a partir de 22/07/2025  às 08:00 hs, Informações: 
A integra do edital encontra-se a disposição dos interessados no Prédio 
da Prefeitura Municipal de Guarani Goiás/GO, situada na Av. Savagé Al-
ves de Oliveira, Quadra 26, Lote 02, Centro, e/ou nos sites: www.guarani 
degoias.go.gov.br ou www.bnc.org.br, https://pncp.gov.br/app/editais, ou 
via e-mail: licitacao@guaranidegoias.go.gov.br. A contratação será regida 
pela Lei nº 14.133/2021. Guarani de Goiás - Go, 21 de julho de 2025.

Evelly Tawany Barbosa Xavier da Mata - Agente de Contratação

PREF. MUNICIPAL DE CORUMBA DE GOIAS 
AVISO DE LICITAÇÃO 

PREGAO ELETRÔNICO SRP-Nº. 027/2025
O Município de Corumbá/GO, realizará, através do Portal http://bnc.org.br, 
a seguinte licitação: Modalidade: Pregão Eletrônico - Sistema de Registro 
de Preços n. 027/25; Tipo Menor Preço por Item, Data e Horário: 04/08/25 
as 09h00min; Objeto: Registro de preço para Aquisição de máquinas e 
implementos agrícolas para patrulha mecanizada, visando atender as 
necessidades da Secretaria Municipal de Agricultura e Pecuária, confor-
me Convênio/Mapa nº 942170/2023 - TransfereGov.BR nº 037946/2023. 
Cópia do Edital e informações no endereço acima ou pelo telefone (062) 
3338-1576 ou no site http://www.corumbadegoias.go.gov.br/. Corumbá 
de Goiás-GO, 21 de julho de 2025. Carmem Estela Coelho - Pregoeira

FUNDO MUNICIPAL DE SAUDE DE CORUMBA DE GOIAS. 
AVISO DE LICITACAO 

PREGAO PRESENCIAL SRP-Nº. 028/2025
O Fundo Municipal de Saúde de Corumbá/GO, realizará, na Sec. de Adminis-
tração, a R. Francisco Miranda nº 23, Qd. 13, Lt. 1, Centro, na forma da Lei Fe-
deral de n° 14.133/2021 a seguinte licitação: Modalidade: Pregão Presencial 
visando Sistema de Registro de Preços n. 028/25; Tipo Menor Preço, Data e 
Horário: 06/08/25 as 09h00min; Objeto: Contratação de empresa para Loca-
ção e gestão de frota de 03 (três) veículos automotor do tipo “passeio” 0 km, 
com motoristas, para atender a demanda da Secretaria Municipal de Saúde de 
Corumbá-GO. Cópia do Edital e informações no endereço acima ou pelo telefo-
ne (062) 3338-1576 ou no site http://www.corumbadegoias.go.gov.br/. Corum-
bá de Goiás-GO, 21 de julho de 2025. Carmem Estela Coelho Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE CORUMBA DE GOIAS
AVISO DE LICITACAO 

PREGÃO PRESENCIAL SRP.Nº. 029/2025 - O Município de Corumbá/
Go torna público que Realizará, na Sec. de Administração, a R. Francis-
co Miranda nº 23, Qd. 13, Lt. 1, Centro, na forma da Lei Federal de n° 
14.133/2021 a seguinte licitação: Modalidade: Pregão Presencial visan-
do Sistema de Registro de Preços n. 029/25; Tipo Menor Preço por item, 
Data e Horário: 04/08/25 as 14h00min; Objeto: Contratação de empresa 
para o fornecimento Gêneros alimentícios Quitandas, visando atender os 
órgãos da Secretaria Municipal de Administração deste Município. Có-
pia do Edital e informações no endereço acima ou pelo telefone (062) 
3338-1576 ou no site http://www.corumbadegoias.go.gov.br/. Corumbá 
de Goiás-GO, 21 de julho de 2025. Carmem Estela Coelho - Pregoeira

EXTRATO DE ATA DE JULGAMENTO
Processo nº 202411000579149

O Tribunal de Justiça do Estado de Goiás, por meio da Secreta-
ria-Executiva da Diretoria de Contratações, torna público o resul-
tado parcial, em virtude da vigência por prazo indeterminado, do 
Chamamento Público Edital nº 04/2025, que tem por objeto o 
credenciamento de instituições financeiras interessadas em pro-
ceder à concessão de empréstimo pessoal com consignação em 
folha de pagamento aos servidores ativos, aposentados e pensio-
nistas, da seguinte forma:
Rol de Credenciados: EMPRESA: CAIXA ECONÔMICA FEDE-
RAL - CNPJ: 00.360.305/0001-04.
Os interessados poderão obter a Ata de Realização, na íntegra, 
por meio do link: https://transparencia-adm.tjgo.jus.br/licitaco-
es-contratos-e-instrumentos-de-cooperacao/licitacoes/4

Goiânia, 21 de julho de 2025.
Lorena da Costa Machado

Presidente Substituta da CPC

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABADIÂNIA AVISO DE 
LICITAÇÃO TIPO PREGÃO PRESENCIAL 091/2025 
MODALIDADE: PREGÃO PRESENCIAL 091/2025 TIPO: 
MENOR PREÇO. INTERESSADA: SECRETARIA MUNICIPAL 
DE MEIO AMBIENTE. OBJETO:CONTRATAÇÃO DE 
EMPRESA PARA LOCAÇÃO DE UM CAMINHÃO COM 
CARROCERIA BASCULANTE, CAPACIDADE MINIMA DE 14 
TONELADAS COM MOTORISTA, PARA TRANSPORTE DE 
RESÍDUOS SÓLIDOS (LIXO DOMÉSTICO) DO MUNICÍPIO 
DE ABADIÂNIA-GO ATÉ O DESTINO FINAL ANÁPOLIS-GO, 
CONFORME DESCRITO NO TERMO DE REFERÊNCIA 
ELABORADO PELO (A) GESTOR (A). DATA: 06/08/2025 - 
HORA: 08:00 MAIORES INFORMAÇÕES: E-MAIL: 
cplabadiania@hotmail.com ABADIANIA, 21 DE JULHO DE 
2025. LUIS ALBERTO PEREIRA DO PRADO MEMBRO DA 
EQUIPE DE APOIO

CÂMARA MUNICIPAL DE SANTA HELENA - GO 
AVISO DE EDITAL DE LICITAÇÃO 

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 007/2025 
A Câmara Municipal de Santa Helena de Goiás, mediante seu 
Pregoeiro Oficial, torna público que fará realizar licitação na 
modalidade Pregão Eletrônico, sob o nº 007/2025, às 
09h00min, do dia 04 de agosto de 2025, no site eletrônico 
bnc.org.br, objetivando a Aquisição de materiais eletrônicos 
e de TIC para a Câmara Municipal de Santa Helena de Goiás, 
nas quantidades, especificações e condições estabelecidas 
no Termo de Referência. Retirada do Edital: Sede do Poder 
Legislativo Municipal, site:legislativoshego.go.gov.br.  

Santa Helena de Goiás – GO, 21 de julho de 2025.  
ANA LAURA ALVES DANTAS/PREGOEIRA 

FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE SANTA HELENA - GO 
AVISO DE LICITAÇÃO  

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 014/2025 
OBJETO: Registro de Preços para contratação de empresa  
especializada na prestação de serviços continuados, para 
assistência técnica, limpeza, higienização, manutenção preventiva 
e corretiva, realocação, desinstalação e instalação em aparelhos 
de ar condicionado tipo Split system/inverter, ar-condicionado de 
janela, cortinas de ar, rede de dutos com fornecimento de mão 
de obra, peças, partes, materiais, componentes e acessórios 
necessário ao bom funcionamento, bem como elaboração do 
PMOC - Plano de Manutenção e Controle conforme legislação, 
para atender demanda das unidades de saúde vinculadas ao 
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE de Santa Helena de Goiás. 
DATA/HORÁRIO DE ABERTURA: 05/08/2025 às 08h30min. 
LOCAL: https://bnccompras.com/Home/Login.  
RETIRADA DO EDITAL: Sede da Prefeitura Municipal ou no site: 
www.santahelena.go.gov.br.  

Santa Helena de Goiás – GO, 21 de julho de 2025.  
DAISA ELAINE GIMENEZ BARBOSA/Secretaria  

Municipal de Saúde 

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABADIÂNIA AVISO DE 
LICITAÇÃO CONCORRENCIA 004/2025 MODALIDADE: 
CONCORRENCIA 004/2025 TIPO: TECNICA E PREÇO. 
INTERESSADA: SECRETARIA MUNICIPAL DE OBRAS. 
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA 
NA ELABORAÇÃO DE PROJETOS DE ENGENHARIA, 
GEOTÉCNICO, TOPOGRAFICO E HIDROLÓGICO PARA 
IMPLANTAÇÃO DE TRECHOS DE RODOVIA PAVIMENTADA 
GO-474 A AURORA DO LAGO E GO-474 A ENCANTO DAS 
AGUAS DA CIDADE DE ABADIANIA-GO, CONFORME 
DESCRITO NO TERMO DE REFERÊNCIA ELABORADO 
PELO (A) GESTOR (A). DATA: 11/07/2025 - HORA: 08:00 
M A I O R E S  I N F O R M A Ç Õ E S :  E - M A I L : 
cplabadiania@hotmail.com ABADIANIA, 21 DE JULHO DE 
2025. LUIS ALBERTO PEREIRA DO PRADO MEMBRO DA 
EQUIPE DE APOIO

VITTORIA EMPREENDIMENTOS S.A. 
CNPJ/MF n° 48.691.403/0001-50 

NIRE n° 52.3.0004623-8 
Companhia Fechada

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL 
EXTRAORDINÁRIA
Os Senhores Acionistas da Vittoria Empreendimentos S.A. 
estão convocados para se reunirem em Assembleia Geral 
Extraordinária, a realizar-se, em primeira convocação, no 
dia 05 de agosto de 2025, das 8h às 13h, no Auditório 
2 da Assembleia Legislativa do Estado de Goiás 
(ALEGO), localizado na Av. Emival Bueno, Quadra 
G - Lote 01 - Park Lozandes, Goiânia - GO, a fim de 
deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: Deliberação 
sobre a venda do imóvel de propriedade da companhia, 
imóvel este no qual funcionou a antiga sede do Jornal 
Diário da Manhã, mediante pagamento à vista no valor de 
R$ 7.990.000,00 (sete milhões, novecentos e noventa mil 
reais), conforme minuta de contrato disponibilizada aos 
Senhores Acionistas no local do evento, com a consequente 
alienação do referido ativo em favor da BIENE HOLDING 
PATRIMONIAL LTDA, CNPJ nº 29.577.097/0001-81, com 
intermediação imobiliária da URBS Imobi/CTC Jardim 
Goiás Empreendimento Imobiliários LTDA, CNPJ n 
46.511.817/0001-85. O imóvel em questão, de propriedade 
da Vittoria Empreendimentos S.A., consiste em um terreno 
comercial de esquina, com área total de 3.030,45m² (três 
mil e trinta metros quadrados e quarenta e cinco centésimos 
de metro quadrado), localizado na Avenida Anhanguera, nº 
2833, Setor Leste Universitário, na cidade de Goiânia — GO. 
Não havendo quórum para a instalação da assembleia em 
primeira convocação, a mesma será realizada, em segunda 
convocação, no dia 15 de agosto de 2025, das 8h às 13h, 
no Auditório Jaime Câmara da Câmara Municipal de 
Goiânia, situado na Av. Goiás, nº 2001 - Setor Central, 
Goiânia - GO, com a mesma ordem do dia. Informações e 
documentos pertinentes à matéria a ser deliberada estarão 
à disposição dos Senhores Acionistas no local do evento em 
conformidade com o disposto nos artigos 124 e seguintes 
da Lei nº 6.404/1976. Poderão participar da assembleia os 
acionistas que comprovarem sua qualidade na forma da 
legislação aplicável. Os acionistas deverão apresentar, no 
momento do credenciamento, os seguintes documentos: 
-Documento de identidade com foto; -No caso de acionista 
pessoa jurídica, o respectivo ato constitutivo e documento 
que comprove os poderes de representação; - Procuração 
com firma reconhecida, se for o caso, com poderes 
específicos para representação na assembleia.
Goiânia - GO, 21/07/2025.

Elpides Carvalho da Cruz 
Diretor Presidente 

Vittoria Empreendimentos S.A. 
Avenida Anhanguera 2833 
Setor Leste Universitário 

Goiânia - GO 
74610-010

A ALGAR TELECOM S/A (IUB-CIRETRAN), torna público 
que obteve da Agência Municipal de Meio Ambiente de 
Itumbiara/GO, Registro Ambiental  n° Nº 004/2025, referente 
á ESTAÇÃO RÁDIO BASE localizada à Rua A, 0, Dom 
Veloso - Itumbiara/GO.

A ALGAR TELECOM S/A (IUB-SANTA MARIA DE CIMA), 
torna público que obteve da Agência Municipal de Meio 
Ambiente de Itumbiara/GO, Registro Ambiental  n° Nº Nº 
005/2025, referente á ESTAÇÃO RÁDIO BASE localizada à 
Rua BR 153, S/N ,KM 689 – Faz. Sta. Maria de Cima, Zona 
Rural, Itumbiara/GO.

PREFEITURA DE SILVÂNIA
AVISO DE PREGÃO ELETRÔNICO N° 026/2025

O Município de Silvânia Goiás, torna público que realizará PREGÃO 
ELETRÔNICO n° 026/2025, tipo MENOR PREÇO POR ITEM, desti-
nado à Registro de preços para aquisição de material gráfico par 
atender demandas das diversas secretarias do Município de Sil-
vânia-GO  O certame acontecerá às 09 horas do dia 01 de agosto de 
2025 na Prefeitura de Silvânia. Comunica, portanto que o edital e seus 
anexos encontram-se à disposição dos interessados na Prefeitura Muni-
cipal de Silvânia, através do site www.silvania.go.gov.br,  no e-mail licita 
cao@silvania.go.gov.br e no sistema BNC. Silvânia 21 de julho de 2025. 

VERÔNICA MARTINS DOS SANTOS – Agente de Contratação.

EXTRATO DO TERMO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO DA 
CONCORRENCIA ELETRÔNICO Nº 003/2025, Adjudicado e homo-
logado em 02/07/2025, em favor da licitante vencedora: SUPPORT 
CONSULTORIA EMPRESARIAL LTDA CNPJ: 27.850.664/0001-04, 
Objeto: pavimentação asfaltica. Valor R$: 800.900,00. Guapo-go, 17 
de julho de 2025. THIAGO CORREIA MEIRELES - Gestor

MUNICÍPIO DE GAMELEIRA DE GOIÁS - GO
AVISO DE LICITAÇÃO

CONCORRÊNCIA PÚBLICA ELETRÔNICA N° 002/2025
O Município de Gameleira de Goiás - GO, torna público que fará rea-
lizar no dia 05/08/2025 às 14:00 horas, por meio de sessão na IN-
TERNET, mediante condições de segurança - criptografia e autentica-
ção - em todas as suas fases no endereço https://bll.org.br/, licitação 
na modalidade CONCORRÊNCIA PÚBLICA ELETRÔNICA do tipo 
MENOR PREÇO GLOBAL, objetivando a contratação de empresa 
especializada para a realização de OBRA DE ENGENHARIA - Cons-
trução da CRECHE DO MOCAMBINHO, município de GAMELEIRA 
DE GOIÁS - GO. Maiores informações poderão ser obtidas pelo 
e-mail licitacoes@gameleiradegoias.go.gov.br. O Edital encontra-se 
disponível no site www.gameleiradegoias.go.gov.br/  Portal da Bolsa 
de Licitações do Brasil - https://bll.org.br/.

KALINE MORAIS SILVA - AGENTE DE CONTRATAÇÃO 

SP: governo vai recorrer para contratar 
PMs como monitores de escolas

Agência Brasil

O governo de São Pau-
lo irá recorrer da decisão 
judicial que suspendeu a 
contratação de policiais 
militares para atuar na 
rede pública de ensino. A 
liminar foi obtida pelo Sin-
dicato dos Professores do 
Ensino Oficial do Estado 
de São Paulo (Apeoesp), 
na última sexta-feira (18).

Parlamentares do PSOL 
também se mobilizaram 

para derrubar a seleção, 
acionando a Justiça por 
meio de uma ação popu-
lar. Conforme destacou a 
presidenta da Federação 
PSOL-Rede, a deputada 
federal Professora Lucie-
ne Cavalcante, a admissão 
dos policiais ocorreria sem 
concurso público. Os pro-
fissionais seriam escolhi-
dos após serem submeti-
dos a entrevistas.

O governo de Tarcísio 

de Freitas pretendia con-
tratar 208 policiais milita-
res, que dariam aulas em 
escolas cívico-militares, 
projeto que Jair Bolsonaro 
tentou emplacar. Em Mi-
nas Gerais, onde o modelo 
está em curso, estudantes 
têm reagido coletivamente 
para demonstrar insatisfa-
ção com a implementação 
proposta pelo governador 
Romeu Zema.

No despacho em que 

formaliza a concessão da 
liminar em favor da Apeo-
esp, o relator do Tribunal 
de Justiça de São Paulo 
(TJSP) designado para o 
caso, José Carlos Ferreira 
Alves, destaca que a enti-
dade defende a inconsti-
tucionalidade do projeto 
em mais de um aspecto. 
De acordo com a Apeo-
esp, além de violar a Cons-
tituição Federal por não 
promover uma consulta 

abrangente e efetiva das 
comunidades escolares, 
para que pudessem de fato 
opinar sobre a implemen-
tação do novo modelo, e 
participar do processo, 
o governo também des-
cumpre princípios de le-
galidade orçamentária e 
responsabilidade fiscal. 
Os policiais ganhariam um 
salário maior do que o dos 
professores, alertou a enti-
dade que os representa.


